
№ 36 (89)
9 сентября  2015 До нашего 25-летия осталось 122 Дня. отметим вместе!

По местному времени
стр. 11

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 9

ноВосТи одной сТрокой

   ► 2-е место в ПФО заняла Ульяновская 
область по итогам социально-
экономического развития за 7 месяцев.

Первый в регионе музей казачества   ►
открылся в Кротовской средней школе. 

На  ► 215 случаев снизилось  
число абортов в 2015  году  
по сравнению с прошлым. 

  ► 11 сентября на стадионе «Заря»  
в Ульяновске стартует суточный забег 
«Испытай себя».

С 2016 года сбором коммунальных   ►
отходов будут заниматься  
региональные операторы. 

Время и мы

Для истории все важно
На территории автозавода копали тран-

шею. Вдруг лопата задела о металл. Раз-
глядели - а это проржавленная старая сол-
датская каска. Сколько лет она пролежала 
в земле? Как оказалась в нашем Засвияжье? Вопросы, на 
которые трудно найти ответы. 

 

центр

стр. 12-21

день города

Как попасть на концерт группы 
«Руки вверх»?

13 сентября ульянов-
цев ждут три потрясающих 
концерта звезд российской 
эстрады.
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Глава региона вручил награды сотрудникам и ветеранам патрульно-постовой службы полиции.  ►
Торжественное мероприятие было посвящено профессиональному празднику.

Ульяновским школьникам 
разрешили совмещать 
работу и учебу, как мини-
мум, до декабря.

Работай, 
школьник
Иван СОНИН

Во время летних каникул 
почти пять тысяч ульянов-
ских подростков нашли себе 
работу. С началом учебного 
года многим из них при-
шлось оставить место за-
работка, хотя, по словам 
представителей центра за-
нятости, ребята высказыва-
ли желание совмещать учебу 
и работу.

По этой причине было 
принято решение заклю-
чить договоры с некоторыми 
организациями, куда несо-
вершеннолетние ульяновцы 
могли бы устроиться под-
собными рабочими: ПАТП-1, 
«Ульяновскводоканал», «Пе-
чатный двор», Ульяновская 
областная клиническая боль-
ница и другие. Трудиться там 
можно будет в свободное от 
учебы время. Действовать 
договор службы занятости 
с работодателями будет до 
декабря.

Напомним, в регионе реа-
лизуется инициированная 
губернатором акция «Жить 
и трудиться на родине». 
Центры занятости прово-
дят молодежные ярмарки 
вакансий и учебных рабочих 
мест. В частности, 17 сентя-
бря с 10.00 до 12.30 прой-
дут ярмарки в Ленинском 
мемориале и в институте 
авиационных технологий и 
управления УлГТУ.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. Заглянем 
в 2001 год - последний год уходяще-
го ХХ века.

Разные события - грандиозные и 
трагические - волновали страну. Но 
люди жили и событиями своего села, 
города, области. Об этом писала «НГ» 
в августе - сентябре 15 лет назад.

На центральном городском клад-
бище на ул. Карла Маркса состоялось 
открытие Ульяновского-Симбирского 
некрополя XIX - XX веков, который по-
лучил статус регионального памятника 
истории и культуры. Чтобы вывезти 
накопившийся годами мусор, КамАЗы 
сделали 1 500 рейсов. Было покраше-
но 25 тысяч могильных оград.

В Сенгилее родилась телерадиоком-
пания «ТиВиКом». В учредителях - ад-
министрация района, выделившая по-
мещение, и два частных лица: технари 
А.Широков и А. Попов (генеральный и 
исполнительный директора ТРК). Они 
говорили в интервью: «Очень хочется 
поднять Сенгилей на новый уровень, 
у нас искреннее желание сделать 
что-то полезное для родного города. 
Хотим обойтись без кредитов, своими 
силами»...

На Всероссийском совещании 
строи телей Минсельхоза отмечено: 

каждая третья новая сельская школа 
по стране - ульяновская. В 1991 - 2000 
годах в среднем в год в селах области 
строили 10 - 11 школ.

Самолет Ан-124-100 «Руслан», изго-
товленный на «Авиастаре» и принадле-
жащий авиакомпании «Волга-Днепр», 
совершил свой первый рейс в Москву. 
Вместе с экипажем и сопровождающи-
ми на борту находился корреспондент 
«НГ».

В селе Беклемишево Вешкаймского 
района - сенсация! Нашли остатки по-
строенного на заре ХХ века деревян-
ного водопровода, о котором ходили 
легенды и создателем которого был 
местный крестьянин Алексей Исаичев.

Школьники Майнского района за-
готовили 3,5 тонны лука, 130 кило-
граммов капусты, 350 килограммов 
кабачков, 2 центнера помидоров, на-
солили 1 тонну огурцов, наварили 510 
килограммов варенья, засушили 43 
килограмма укропа и 305 килограммов 
яблок. В некоторых школах урожай 
даже превысил потребности. Из-
лишки реализовали, а на вырученные 
средства закупили спортинвентарь и 
учебные пособия.

После семи лет простоя возобнови-
ла работу Сурская швейная фабрика. 
Сурчане заключили договор с москов-
ской фирмой на пошив 6 000 поле-
вых костюмов, 5 000 прорезиненных 

плащей для пограничников, 20 тысяч 
военных фуражек. Объявили дополни-
тельный набор 90 швей.

Сто лет исполнилось жительнице 
Ульяновска Надежде Михайловне Ша-
балиной. В детстве она жила в Вятской 
губернии по соседству с будущим 
наркомом Молотовым, играла во дво-
ре с озорником Борькой Чирковым, 
будущим известным киноартистом. 
Вырастила пятерых детей, радовалась 
7 внукам и 8 правнукам - и в 100 лет 
писала им длинные письма!

Сотрудники УБОП при УВД Ульянов-
ской области обезвредили преступную 
группу, занимающуюся торговлей нар-
котиками. А руководила подпольной 
«империей» женщина 29 лет...

«НГ» скорбела со всей страной, 
когда пришла весть о гибели подлодки 
«Курск». На ней служили двое ребят 
с ульяновскими корнями: 24-летний 
Денис Кириченко и 23-летний Алексей 
Митяев, который каждое лето приезжал 
к бабушке и дедушке в Сенгилей...

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ринат ТИМУРОВ

В воскресенье, 13 сентября, жителям 
областного центра предстоит избрать 
депутатский корпус Ульяновской город-
ской думы пятого созыва.

Выборы в городской парламент на сей 
раз проходят по новой схеме - 30 депу-
татов избираются по одномандатным 
округам и еще 10 их коллег - по единому 
избирательному округу. Поэтому избира-
тели получат на участках два бюллетеня 
- один для кандидатов-одномандатников 
и второй - для политических партий. Для 
избрания в Ульяновскую думу зарегистри-
рованы более 130 претендентов и восемь 
политических партий. Итоги голосования 
планируется подвести уже к утру поне-
дельника, а состав нового парламента 
должен быть официально оглашен к концу 
следующей недели.

Сегодня все участки подготовлены 

и ждут избирателей. С 3 сентября уже 
началось досрочное голосование для 
избирателей, которые по уважительным 
причинам не смогут сделать свой выбор в 
назначенный день.

- Чем выше будет процент явки, тем 
легитимнее власть, - подчеркивает пред-
седатель Ульяновского горизбиркома 
Вадим Андреев.

С этой целью, а также для привлечения 
к народному волеизъявлению молодое 
поколение, избирком проводит стимули-
рующие акции.

Для впервые пришедших по своему воз-
расту на выборы ульяновцев приготовле-
ны пригласительные билеты в кинотеатры, 
которые можно будет посетить в любое 
время и день до конца сентября. Избира-
телям, чей возраст варьируется от 18 до 
35 лет, предлагают также сделать на из-
бирательном участке селфи, и разместить 
это фото в социальных сетях. Авторы луч-
ших работ получат сувениры.

Сделай выбор  
и… селфи

На пороге нового века
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Сэкономь на подписке!
С 1 сентября во всех почтовых отделениях началась 
основная подписка на первое по-
лугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газе-
ту» можно за 68 рублей на 1 месяц и 
за 408 рублей на полгода. Эта цена 
едина для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, 
Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнин-
ский, Старомайнский, Майнский, Сенгилеевский, Терень-
гульский районы). Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский). 
Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищевский, 
Павловский, Старокулаткинский). Индекс - 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалы-
клинский районы). Индекс - 54525.

Выписать «НГ» можно и дешевле в любое время (на 
месяц - за 33 рубля, а на полугодие - за 198 рублей). До-
статочно оформить альтернативную подписку в редакции. 
Такая услуга удобна для жителей Ульяновска и Димитров-
града. Получать газету в Ульяновске можно будет в четырех 
пунктах: ул. Пушкинская, д. 11; ул. Рябикова, 43; ул. Вр. 
Михайлова, 31, комн. 59 и пр-т Лен. Комсомола, 41, комн. 
305; в Димитровграде - ул. Юнг Северного Флота, 107, 2-й 
этаж). Подробнее по телефонам: 20-16-40 (Заволжье), 
41-04-32 (служба продвижения «НГ») и 8 (84235) 3-26-49 
(Димитровград). Звоните с 9 до 17 часов.

«Народная газета»: ближе к людям.

Мед и пчелы в законе
Искандер МУДАРИСОВ

В Ульяновской области разрабатывается региональный 
закон в поддержку пчеловодства.

В настоящее время на федеральном уровне рассматри-
вается законопроект «О пчеловодстве», который, вероят-
но, до конца года будет утвержден. Поэтому разработка 
регионального закона осуществляется в соответствии 
с российским законодательством, но с учетом местных 
особенностей. 

Как отмечает председатель Союза пчеловодов Улья-
новской области Владимир Лебедев, в последние годы в 
регионе растет число пчеловодов, увеличиваются объемы 
произведенного меда, имеется широкий ассортимент этой 
продукции. Необходимо способствовать закупкам меда 
для социальных, образовательных, лечебных учреждений, 
тем более частичная замена сахара медом в рационе идет 
на пользу здоровья людей. 

По мнению председателя профильного комитета За-
конодательного собрания Виктора Антипова, уникальный 
шанс для развития пчеловодства в нашей области даст 
предстоящее открытие национального парка «Сенгилеев-
ские горы». На этой территории можно будет производить 
натуральный мед под узнаваемым и популярным среди ту-
ристов ульяновским брендом и продавать его не только как 
экологически чистый продукт питания, но и как симбирский 
сувенир, что дополнительно привлечет множество гостей 
со всей России и из-за рубежа. 

Замминистра сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов области Вячеслав Рожнов подчеркнул необхо-
димость создания в регионе специализированного пред-
приятия по закупкам продукции пчеловодов, организации 
переработки меда и его реализации в торговых сетях. 
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Татьяна ФОМИНА

К нам вновь приехала «Золотая маска»! 
Событие, которого ждут ульяновские 
театралы, которое становится истинным 
украшением международных культурных 
форумов в Ульяновске.

Вчера на сцене Ульяновского драматического театра име-
ни И.А. Гончарова показали спектакль «Лада, или Радость». 
Кто не успел - посмотрят его сегодня.

- Нам очень приятно в третий раз приезжать в Ульяновск, - 
говорит Мария Ревякина, генеральный директор фестиваля 
«Золотая маска». - Мы уже чувствуем себя как дома, уже 
помним и знаем многих. Начиная с вашего города получили 
поддержку в виде президентского гранта, что позволило 
приехать в Ульяновск. В эти дни вы увидите спектакли «Рас-
сказ о счастливой Москве» Театра под руководством Олега 

Табакова, «Война и мир. Начало романа» «Мастерской 
Петра Фоменко», «Одиссей» театра KarlssonHaus из Санкт-
Петербурга. И один из самых серьезных классических 
театров - Российский академический молодежный театр, 
который поднимает очень важные социальные, философ-
ские темы, сыграет спектакль «Лада, или Радость».

- «Лада, или Радость» - спектакль о том, как можно быть 
счастливыми, несмотря на обстоятельства. Все зависит от 
нас, - считает режиссер постановки Марина Брусникина. 
- Это хроника верной и счастливой любви, первое произ-
ведение в прозе поэта-постмодерниста Тимура Кибирова. 

Действующие лица - пьяницы, собака, старуха, гастарбайтер. 
Но главное - какими глазами на них посмотреть. Можно было 
рассказать о них очень черную историю. Но Кибиров написал 
сюжет светлый, яркий, человечный. И посмотрел на этих лю-
дей с любовью, попытался проникнуть в их внутренний мир.

- Я очень люблю этот спектакль, - призналась звезда сериа-
ла «Не родись красивой» актриса Нелли Уварова. - Впервые за 
14 лет работы в РАМТ я столкнулась с творческой задачей из 
разряда нерешаемых: во взрослом серьезном спектакле мне 
предложили сыграть собаку. Это такой профессиональный вы-
зов. После этого спектакля мы, артисты, становимся другими, 
происходит какое-то очищение. И я с большой радостью гото-
ва делиться со зрителем этими ощущениями. У меня никогда 
не было собаки. Когда узнала, что буду ее играть, подумала: 
первым делом нужно поехать к друзьям, подружиться с их со-
бакой, понять, что она о себе думает. Это был ошибочный путь. 
Когда начались репетиции, стало понятно - не надо играть 
собаку. Важен взгляд на ситуацию. Самая важная черта моей 
героини - то, что она лишена возможности говорить, но не 
лишена возможности чувствовать. Надо идти от чувственного 
взгляда на проблему. И сразу все получилось.

- Мне очень нравится играть - неважно, в театре или в 
кино, - продолжает Нелли. - Театр для меня дорог и ценен 
тем, что я постоянно нахожусь в сообществе людей, которых 
я люблю. А съемочная площадка тем, что я могу, как ребенок 
(а все актеры - дети), сбегать из дома-театра и хватать все, 
что вне его, - быстро, в движении, когда нет времени об-
судить и подумать, а нужно с места в карьер. Это азартная 
профессиональная задача. Очень люблю сбегать из дома и 
еще больше - туда возвращаться.

«Золотомасочный» марафон продлится до 16 сентября, и 
впервые один из спектаклей доедет до Димитровграда.

О главном

В рамках деловой программы V  Международного культурного форума  «Креативный регион -  ►
сильная страна» 12 сентября состоится запуск арт-проекта «Символы советской цивилизации». 
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2 сентября   ►
Губернатор Сергей Морозов, генеральный директор Кор-
порации развития Ульяновской области Сергей Васин и ди-
ректор по развитию ООО «Планета мебели» Денис Аналбаев  
подписали инвестиционное соглашение о создании объеди-
ненного мебельного производства в промзоне Заволжья. 
Глава региона проконтролировал ход строительства гости-
ниц и работу центральной аварийно-диспетчерской службы 
«Газпром газораспределение Ульяновск». На встрече с пред-
ставителями регионального совета ветеранов глава области 
сообщил, что финансирование ветеранских организаций 
будет увеличено.

3 сентября   ►
Глава региона встретился с жителями поселков Сельдь и Кар-
линское в пригороде Ульяновска, где по его поручению начали 
работу восстановленные ФАПы.
- Повышение качества и доступности медицинской помо-
щи для населения пригородной зоны Ульяновска остается 
одной из важнейших задач, которые мы ставим перед 
собой. Для привлечения медицинских кадров на село по 
аналогии с федеральной программой «Земский доктор» 
на региональном уровне мы запустим проект «Земский 
фельд шер». Дополнительное материальное стимулирование 
медработников среднего звена станет большим подспорьем 
для дальнейшего развития сельской медицины, - отметил 
Сергей Иванович.
Напомним, работа по улучшению качества медуслуг ведется в 
рамках исполнения майских указов президента РФ.
На территории сельскохозяйственного предприятия «Теп-
личное» губернатор провел очередное заседание штаба по 
продбезопасности.

4 се   ► нтября
До конца октября в регионе будет установлено 90 новых 
дворовых площадок. Такое поручение дал губернатор. В на-
стоящее время сотрудники министерства строительства, ЖКК 
и транспорта совместно с жителями областного центра разра-
батывают дополнительный перечень объектов, которые будут 
полностью комплексно благоустроены в рамках пятилетки 
благоустройства: от детских площадок и парковок до газонов 
и цветников.

7 сентября   ►
Сергей Морозов осмотрел отремонтированную внутридворо-
вую дорогу на 12 Сентября в облцентре. Работы проводились 
по многочисленным просьбам жителей четвертого микро-
района.
В Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» Сергей Морозов при-
нял участие в церемонии чествования ведущих спортсменов и 
тренеров области, а также победителей и призеров Всероссий-
ской летней спартакиады инвалидов в рамках акции «Ковровая 
дорожка». Мероприятие посетил чемпион мира по фигурному 
катанию Илья Авербух.

8 сентября   ►
Губернатор ознакомился с ходом благоустроительных 
работ в рамках исполнения поручений с личного приема 
в Железнодорожном районе Ульяновска. Проблему под-
готовки кадров в сфере ЖКХ с участием губернатора 
обсудили в УлГТУ. В вузе по поручению главы региона 
открылось новое направление, позволяющее готовить 
высококлассных специалистов для отрасли.

дневнИк губернатора

Мечтают о веломойках
Что еще для счастья нужно любителям двухколесного транспорта?   
Запросы и планы на будущее,  
как видите, большие.  
Что уже сделано, 
читайте  
на стр. 7.

Нелли Уварова столкнулась с творческой 
задачей из разряда нерешаемых.

«Золотая маска» началась  
с хроники любви
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19 ноября ►

В регионе

Сергей Морозов дал старт ярмарочной кампании досрочно, чтобы все жители области смогли   ►
приобрести свежую и качественную продукцию местного производства по приемлемым ценам.

Новости соседей

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Павел Дегтярь
@degtyaryru

Отличное селфи: @irina_sluslu и сестры 
милосердия
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ЭКОНОМИКА
 Гипсовый завод ввели в строй в Орен-

бургской области. Предприятие полного 
цикла производства входит в перечень 
приоритетных инвестиционных проектов 
региона. Завод будет снабжать рынок ПФО 
строительными материалами, планируется 
организовать экспорт в Казахстан.

БЛАГОУСТРОЙСТВО
 Антивандальные электронные цифровые 

указатели установили в Нижнем Новгоро-
де. Они содержат информацию о городе, 
транспорте и т.д. Указатели оснащены также 
системой видеонаблюдения.
Союз специалистов по граффити может 
появиться в Набережных Челнах. В городе 
сейчас обсуждают проекты по стрит-арту 
и предлагают создать градостроительную 
концепцию развития графического решения. 
Предполагается, что основными темами для 
рисунков станут вода, корабли, набережная 
и, конечно, КамАЗ.

ОБРАЗОВАНИЕ
 Учебный год в Пензе начался с традицион-

ной акции «Каждого ребенка за парту». Она 
включает в себя ряд мероприятий, направ-
ленных на вовлечение всех несовершенно-
летних в образовательный процесс. Особое 
внимание в ходе акции уделяют многодет-
ным и малообеспеченным семьям, семьям 
группы риска. Им помогают с учебниками, 
учебными принадлежностями. В случае вы-
явления несовершеннолетних, не присту-
пивших к занятиям в школе, администрация 
может принять меры по привлечению их к 
учебе. Кстати, по данным прошлой недели, 
таковых специалисты обнаружили больше 
10 человек.

 Новый лабораторный корпус химинститута 
имени А.М. Бутлерова открылся в Казани. В 
здании разместятся двадцать крупных ла-
бораторий. Здесь студенты и ученые будут 
вести исследования по органической химии, 
супрамолекулярной химии, нефтехимии, а 
также в области тонких химических техно-
логий и катализа.

 Колледж олимпийского резерва появил-
ся в Пермском крае. Данный статус был 
присвоен колледжу спортивной подготовки 
региона. За почти 50 лет учреждение под-
готовило более пяти тысяч высококвалифи-
цированных специалистов. В дальнейших 
планах - открытие филиалов колледжа.

ЛЮДИ
 Мемориальная доска в честь народного ар-

тиста России, певца Эдуарда Хиля открылась 
в сельской школе в Башкирии, где он учился. 
В учебном заведении сохранились классный 
журнал 1943 года с оценками артиста и пар-
та, за которой он сидел. Эдуард Хиль был 
эвакуирован вместе с семьей в годы Великой 
Отечественной войны из Смоленска.

 Праздник, посвященный Александру 
Куприну, прошел в Пензенской области  
7 сентября, в день 145-летия писателя. В 
этот день здесь открыли памятник автору 
«Гранатового браслета».

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Соцсеть помогла сотрудникам Следствен-

ного комитета Пермского края задержать 
насильника. Мужчина оставил «след» на 
страничке жертвы, «лайкнув» ее фото. От-
метку «Мне нравится» он поставил уже после 
совершенного злодеяния и тем самым выдал 
себя. В результате оперативных действий 
мужчину схватили прямо у него дома.

 Двенадцатилетняя школьница из Марий 
Эл спасла из горящего дома трех младших 
братьев и сестру. Пожар возник, когда все 
взрослые были на работе. Огонь увидела 
старшая сестра - загорелась веранда, за-
блокировав выход из частного дома. Девочка 
не растерялась и вытащила детей через окно. 
За проявленные смелость и самоотвержен-
ность школьницу представят к награждению  
медалью МЧС России «За отвагу на пожаре».

шого количества артистов, звезд мирового 
фигурного катания, которые уже дали со-
гласие на участие в церемонии открытия, 
легендарных хоккеистов, являющихся 
славой и гордостью русского хоккея. Сюр-
призов будет очень много. Хотя выступле-
ние прославленных чемпионов, таких как 
Татьяна Навка или Алексей Ягудин, - это 
дополнение. Главное - масштаб действия. 
Будем удивлять масштабом, современ-
ными технологиями. Самое важное - это 
задействовать все пространство, в том 
числе и воздух. Важно, чтобы у людей воз-
никло чувство гордости за происходящее 
на их глазах. Это подтолкнет мальчишек 
заниматься спортом, привлечет людей 
на трибуны. Ведь ради этого и строился 
Ледовый дворец. Принято решение, что це-
ремония пройдет не только в день открытия 
чемпионата, но и будет показана желающим 
ульяновцам на видеоэкране. 

«ПОГОНЯЮ С МЯчОМ  
И КЛЮШКОЙ»

- Для ульяновцев хоккей с мячом - 
спорт номер один. А для вас в нем 
есть какие-то загадки?
- Не могу сказать, что сильно слежу за 

хоккеем с мячом, хотя я знаком с этим ви-
дом спорта. Был в свое время на морозных 
стадионах в Норильске, Кемерове - там с 
Аманом Тулеевым мы болели за «Кузбасс». 
Игра завораживает. Мне нравится в ней 
возможность дриблинга, мне нравится 
пространство. Конечно, первое, что я по-
пробую, - погоняю с мячом и клюшкой сам. 

- Как вы оцениваете технические воз-
можности «Волга-Спорт-Арены»?
- Этот зал наполнен энергией света. За-

ходишь и чувствуешь его положительную 
энергетику. Даже кресла раскрашены в 
такие солнечные цвета. Единственный во-
прос: какой вес выдержит крыша? Ведь 
весь свет, другое оборудование вешается 
к потолку. Мы встречаемся с технической 
группой. Думаю, этот вопрос решим. 

- А ваше уже знаменитое шоу «Кар-
мен» можно показать в этом Ледовом 
дворце?
- Скажем так: на «Кармен» нужно ехать в 

Москву или в Сочи...
- Слышала, что у вас возникла идея 
сделать хоккейное шоу...
- Мне помимо чемпионата мира по хок-

кею с мячом в Ульяновске также выпала 
честь стать генеральным режиссером 
церемонии открытия чемпионата мира 
по хоккею с шайбой, который пройдет в 
следующем году в Москве. Поэтому у вас 
будет для меня своеобразная репетиция, 
«первый тайм». Конечно, это будут со-
вершенно разные церемонии, возможно, 
с элементами хоккейного шоу. Сегодня 
на встрече с губернатором мы обсуждали 
интересную идею Владислава Третьяка, 

Илья Авербух: 
Будем удивлять

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

АТатьяна ФОМИНА

Кто хоть раз не смотрел телешоу 
«Ледниковый период»? 
Благодаря ему в нашей стране 
фактически вернулась народная 
любовь к фигурному катанию, 
возник сумасшедший интерес к 
самому красивому виду спорта. А 
«виноват» в этом создатель шоу 
Илья Авербух, который на днях 
побывал с визитом в Ульяновске.

Титулованный спортсмен - серебряный 
призер Олимпийских игр в Солт-Лейк-Сити, 
чемпион мира 2002 года, чемпион Европы 
2003 года, неоднократный чемпион России 
- встретился с губернатором Сергеем Мо-
розовым, побывал в «Волга-Спорт-Арене», 
принял участие в традиционной регио-
нальной акции «Ковровая дорожка». А мы 
поговорили со знаменитым фигуристом о 
целях его визита. 

ЛЕДОВОЕ ПРОСТРАНСТВО  
НАДО ПОБЕжДАТь

- Я с большим удовольствием приехал в 
ваш город - далеко не в первый раз, - го-
ворит Илья Авербух. - Но, конечно, цель 
визита более конкретная - это обсуждение 
планов чемпионата мира по хоккею с мячом, 
который впервые пройдет в Ульяновске. Мы 
договорились с губернатором Сергеем 
Морозовым о том, что я буду режиссером 
церемонии открытия. Хотим сделать цере-
монию запоминающейся, дающей большой 

толчок и всему чемпионату, и хоккеистам, и 
тем людям, которые любят эту замечатель-
ную игру - русский хоккей.

- Можете хотя бы намекнуть, что мы 
увидим на церемонии открытия?
- Планы очень амбициозные. Не буду 

скрывать: чтобы погрузиться в историю 
вопроса, я посмотрел в Интернете, как до 
меня делали подобные церемонии. Думаю, 
нам нужно удивлять. Мне очень нравится 
огромное пространство льда, которое не 
найти на моей небольшой площадке. Эту 
огромную ледовую поляну, конечно, надо 
побеждать. Побеждать с помощью боль-

который предложил провести такой матч. 
Он привозит звезд хоккея с шайбой, а Улья-
новск выставляет команду легенд хоккея 
с мячом. Посмотрим, как сыграют. Я тоже 
хотел бы поиграть, за вас, конечно. Потому 
что вы все равно победите! Надеюсь, что 
чемпионат мира станет для Ульяновска 
знаковым событием. То, что вашему городу 
доверено провести мировой форум, это 
большая честь и ответственность. В слож-
ной нынешней обстановке важно показать 
всему миру, насколько мы гостеприимны, 
доброжелательны, открыты, насколько мы 
сильная страна. Уверен, что все это мы про-
демонстрируем на чемпионате мира.

НАГРАДы ВРУчАЛ АВЕРБУх
Награды на «Ковровой дорожке» вручали 

глава региона и знаменитый фигурист. Веду-
щие ульяновские спортсмены и тренеры по-
лучили памятные медали «XXII Олимпийские 
зимние игры и XI Паралимпийские зимние 
игры 2014 года г. Сочи» и другие награды. 
Среди награжденных - заслуженный тренер 
России по художественной гимнастике Татья-
на Грибкова, чемпион мира пловец Станислав 
Донец, известная бегунья Наталья Перякова, 
сборная областная команда дзюдоистов, 
которая впервые выиграла командное пер-
венство Всероссийской летней спартакиады 
инвалидов. Представьте, как здорово было 
получать награды из рук знаменитого фигу-
риста! Такое запоминается на всю жизнь.

- Мы построили Дворец спорта и другие 
спортивные объекты, корты, хоккейные ко-
робки, - отметил губернатор. - Мы сделали 
все, чтобы желание заниматься спортом, 
вести здоровый образ жизни было опять 
возвращено в нашу жизнь. И это проис-
ходит в том числе благодаря таким спорт-
сменам, как Илья Авербух.

Илья Авербух подарил губернатору при-
глашение на шоу «Кармен», где выступают 
10 олимпийских чемпионов и 16 чемпионов 
мира. А вот выйти на лед, покататься с юны-
ми хоккеистами и фигуристами спортсмен 
так и не смог. Едва он появился у кромки 
поля, как его окружили десятки поклонни-
ков. Дети, молодежь, родители и бабушки 
- все хотели получить автограф, сфото-
графироваться с фигуристом. Автограф-
сессия затянулась... Но ведь эта встреча с 
Ильей Авербухом не последняя.

Хоккей с мячом заворажи-
вает, мне нравится в нем 
возможность дриблинга, 
мне нравится пространство.

Ольга  
Коваленкова
@kovalenkova.olga
Тр а д и ц и о н н ы й  к о л о -

кольчик или музыку ветра 
в одном из магазинов го-
рода У заменили на гитару: 
открываешь дверь - и по 
струнам. Закрываешь - и 
снова.

Сергей Васин
@snvasin

Девальвация рубля повышает конку-
рентоспособность наших автомобилей.
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В Ульяновске построят гипермаркет спортивных товаров компании «Декатлон».   ►
Сегодня на пр-те Олимпийском, 5и запланирована закладка первого камня. 
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Александр СТЕРХ

В минувшее воскресенье 
работники нефтяной, газовой 
и топливной промышленности 
страны отметили свой 
профессиональный праздник.

В Ульяновске в преддверии профессио-
нального праздника состоялось торжествен-
ное награждение коллективов компаний 
«Газпром межрегионгаз Ульяновск» и «Газ-
пром газораспределение Ульяновск».

Почетную грамоту Минэнерго России 
получили: Василий Трифонов, слесарь по 
эксплуатации и ремонту газового оборудо-
вания 5-го разряда городской эксплуатаци-
онной службы Димитровградского филиала 
компании «Газпром газораспределение 
Ульяновск», и Александр Уланов, слесарь 
аварийно-восстановительных работ в газо-
вом хозяйстве 5-го разряда Радищевского 
эксплуатационного газового участка филиа-
ла компании в р.п. Новоспасское. Их коллега 
Геннадий Атнюков, сотрудник Новомайнского 
эксплуатационного газового участка, удо-
стоился Почетной грамоты губернатора 
Ульяновской области. Почетным знаком 
главы региона была отмечена диспетчер 
оперативно-диспетчерской службы ком-
пании «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 
Татьяна Смирнова. Более 140 сотрудников 
обеих компаний получили награды.

- Сегодня топливно-энергетический 
комплекс России является фундаментом 
ее благосостояния, - отметил губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов. - 
Нефть и газ - это не просто топливо, это 
условия для создания комфортной жизни 
каждой семьи.

- Успех газовой отрасли - это заслуга 
настоящих профессионалов, - поздравил 

коллективы компаний генеральный ди-
ректор ООО «Газпром межрегионгаз Улья-
новск» и ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» Владимир Камеко. - Выражаю 
труженикам отрасли слова искренней при-
знательности и благодарности за ежеднев-
ный титанический труд, за умение отдавать 
свою энергию на общее благо: обеспечение 
надежного и безопасного газоснабжения 
нашего региона.

Торжественному мероприятию предше-
ствовал визит губернатора Сергея Морозова 
на предприятие «Газпром газораспределе-
ние Ульяновск». Глава области познакомился 
с работой аварийно-диспетчерской газовой 
службы и применяемыми здесь новыми 
технологиями, а также ходом подготовки 
объектов системы газоснабжения к отопи-
тельному сезону.

Сегодня на территории нашего регио-
на в режиме круглосуточного дежурства 
функционируют 7 аварийно-диспетчерских 
служб газораспределительной организа-
ции и 17 подчиненных им бригад. Все они 
оснащены специальными автомашинами, 
оборудованием, материалами, инстру-
ментами, приборами и обеспечены всеми 
видами связи.

Газовики продемонстрировали уникаль-
ный мобильный комплекс аварийной газо-
вой службы. Оснащенный по проекту самих 
сотрудников «Газпром газораспределение 
Ульяновск», этот передвижной спасательный 
центр на базе автомашины КамАЗ предна-
значен для локализации и ликвидации ава-
рий, восстановительных и эксплуатационных 
работ на газопроводах. Машина оснащена 
современным оборудованием. Спецтехника 

готова в любой момент выехать по тревож-
ному сигналу на ликвидацию аварии в любую 
точку области. Для этого с дежурной брига-
дой на спецтехнике поддерживается сотовая 
и видеосвязь, а для самих газовиков на мо-
бильном борту предусмотрены все атрибуты 
комфорта. Передвижной комплекс первым 
в Поволжье появился у его разработчиков - 
ульяновских газовиков.

Генеральный директор ООО «Газпром меж-
регионгаз Ульяновск» и «Газпром газорас-
пределение Ульяновск» Владимир Камеко 
продемонстрировал губернатору обору-
дование, которое используется при подго-
товке к отопительному сезону. Применение 
стоп-систем позволяет производить замену 
и ремонт участков газопроводов, а также в 
сжатые сроки локализовать аварии без пре-
кращения подачи газа потребителям.

Губернатор осмотрел и центральную дис-
петчерскую службу «Газпром газораспре-
деление Ульяновск». Газовики называют 
ее сердцем предприятия. На мониторы 
установленной здесь видеостены выводится 
вся оперативная информация о состоянии 
объектов газораспределительной системы 
региона, а с помощью специальных про-
грамм можно контролировать и прогнози-
ровать режимы и объемы транспортировки 
газа, наблюдать за процессом проведения 
работ на газовых сетях, получать в режиме 
онлайн сведения о потребителях: платят 
ли за газ, есть ли договор на техническое 
обслуживание внутридомового газового 
оборудования.

- Мы не стоим на месте, а развиваемся, 
движемся вперед, применяем новые тех-
нологии, с помощью которых повышается 
эффективность работы всего газового 
комплекса нашей области, - подчеркнул 
Владимир Камеко.

Надежность, безопасность, безаварий-
ность - это основные слагаемые успешной 
работы газовиков во благо людей.

Работать во благо людей

Области поможет конкуренция
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плечами имеет внушительный по-
служной список: он занимал руко-
водящую должность на «Уралмаше» 
и был заместителем руководителя 
УАЗа. Последняя на сегодняшний 
день должность - гендиректор ОАО 
«Заволжский моторный завод».

В Ригу  
за инВестициями

Вместе с новыми коллегами 
Алексею Курбанаеву предстоит 
большая работа. Как выразился 
губернатор, «мы все находимся в 
середине шторма». Экономиче-
ская нестабильность и проблемы 
характерны не только для России, 
но и для всего мира. При этом дела 
у Ульяновской области по многим 
показателям обстоят значительно 
лучше, чем в целом по стране. 
Главой региона были озвучены 
некоторые цифры. Так, за первые 
7 месяцев нынешнего года объем 
промышленного производства 
в области вырос на 6,5% (по РФ 
сократился на 3%), жилищное 
строительство - на 39,9% (в стра-
не - только на 11,9%), инвестиции 
- на 11,1% (- 6%), экспорт - на 77 %  
(- 28,5% по стране).

На достигнутом останавливать-
ся не планируют. Создание новых 
производств продолжается. В 

выходные в Риге губернатором 
был подписан крупный инвести-
ционный контракт по созданию 
производства лекарственных 
средств. Еще два договора по 
открытию станкостроительных 
предприятий будут заключены в 
октябре с чешскими и немецкими 
партнерами. Всего до конца года 
заключат пять инвестиционных 
контрактов.

Ждут большие 
изменения

1 января будущего года появит-
ся министерство конкуренции, 
в задачи которого войдет фор-
мирование системы поддержки 
предприятий области. Цель по-
ставлена амбициозная - новое 
учреждение должно добиться 
лучших в стране показателей на 
этом поприще.

Министерство станет не един-
ственным ведомственным по-
полнением. Направлять эконо-
мические изменения будет совет 
реформ во главе с губернатором, 
в который планируется пригласить 
представителей общественности, 
бизнеса и видных экспертов, в том 
числе и зарубежных. В помощники 
ему дан Центр управления ре-
формами, он-то и будет внедрять 

передовой опыт и консультировать 
представителей делового сообще-
ства.

Конкурентоспособность ре-
гиона зависит и от сотрудничес-
ва с федеральными органами. 
Отношения со знаком плюс от-
метил руководитель управления 
Федеральной антимонопольной 

службы по Ульяновской области 
Геннадий Спирчагов. В даль-
нейшем оно лишь укрепиться. 
Между губернатором, главами 
администраций муниципальных 
образований и руководителем 
УФАС подписано соглашение о 
внедрении Стандарта конкурен-
ции в субъектах. 

Инновации для стабильной экономики.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Вчера в Ульяновской 
области началась неделя, 
посвященная развитию 
конкурентоспособности 
региона.

глаВный 
по пРомышленности
Уже первое мероприятие ока-

залось богатым на новости о 
предстоящих преобразованиях. 
Пленарное заседание «Конку-
рентоспособность Ульяновской 
области как основа стратегии 
развития и реформы управления» 
на приборостроительном за-
воде «Утес» открыл губернатор 
Сергей Морозов. Сразу начал с 
изменений - изменений в лицах 
руководства региона. Отвечать 
за повышение конкурентоспо-
собности областной индустрии 
будет Алексей Курбанаев, он в 
понедельник займет кресло за-
местителя губернатора.

- Человек хорошо знает маши-
ностроение, и ему не составит 
большого труда влиться в нашу 
команду, - представил нового 
подчиненного промышленникам 
председатель областного прави-
тельства.

Новый руководитель реального 
сектора экономики, несмотря на 
свой молодой возраст, за своими 
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«Двойку» могут заменить
Дмитрий ЧУРОВ

В редакцию «НГ» часто поступают жа-
лобы на различные маршрутные такси, 
перевозящие людей в Ульяновске, но 
чаще всего звучит цифра два. Один из 
самых длинных рейсов (более 40 км), 
соединяющих два края города - южный 
(на Гая, в районе пивзавода) и восточ-
ный (ГСК «Околица», Новый город).

Люди жалуются, что «двойку» днем с огнем, 
а вечером с фонарем не найдешь. Ходит ред-
ко, график не соблюдает, в «Газельки» «запи-
хаться» можно только на конечных остановках. 
По пути следования садиться некуда, так как 
все места заняты, автобусы большей вмести-
мости (которые есть на 2-м маршруте) ходят 
только в часы пик. Хотя и в них сесть сложно.

Маршрут удобный. Без пересадок в центре 
города доезжаешь из Киндяковки в Заволжье 
и наоборот. Многие ждут именно этот рейс, 

но после часа ожидания, а то и больше (мы 
сами специально замеряли время) приходит-
ся идти на другую остановку и добираться до 
места на двух разных маршрутах.

Почему «двойка» работает на двойку? 
Комментирует председатель комитета 

дорожного хозяйства, благоустройства и 
транспорта администрации города Улья-
новска Игорь Бычков:

- Регулярный автобусный маршрут № 2 
«ГСК «Околица» - Пивзавод» обслуживает 
индивидуальный предприниматель Хай-
руллин. В настоящее время на маршруте 
работает только арендованный транспорт, 
это 15 автобусов различной вместимости. 
Интервал должен составлять 15 - 30 минут. 

Жалобы по работе маршрута уже не раз к 
нам приходили. Мы в июле дважды встреча-
лись с Хайруллиным с участием представи-
телей администраций Железнодорожного 
и Заволжского районов. Для сокращения 
интервала движения решили попробовать 
отменить в период с 10 по 31 августа заезд 

маршрута в центральную часть города. К 
сожалению, ожидаемого результата данное 
решение не принесло.

Сотрудниками комитета дорожного хо-
зяйства, благоустройства и транспорта в 
это время проведен ряд контрольных ме-
роприятий по проверке работы маршрута 
№ 2. Выяснилось, что расписание не со-
блюдается. Перевозчику, индивидуальному 
предпринимателю Хайруллину, направлены 
претензии с применением штрафных 
санкций и с предписанием об устранении 
действующих нарушений. Также даны ре-
комендации о необходимости соблюдения 
параметров пассажирских перевозок и вы-
полнения согласованного расписания.

В случае отсутствия эффективности при-
нимаемых перевозчиком мер по решению 
существующих проблем мы рассмотрим 
вопрос расторжения договора с данным 
индивидуальным предпринимателем и 
объявим конкурсный отбор на эксплуата-
цию данного маршрута.

Заклеенный дом
Жители многоквартирных домов Засвияжья устали от их 
рекламных желтых листов службы такси 22-22-22, которые 
приклеивают на чистые стены многоквартирных домов, 
даже притом что рядом находится специальная доска для 
объявлений. Раньше жители не могли поймать за руку того, 
кто расклеивает рекламу данного такси, при звонке по теле-
фону 22-22-22 отвечают: мы ничего не расклеиваем и ниче-
го не знаем. Раз никто не видел, значит, просто рекламные 
листы расклеивались по ночам. Но в настоящее время уже 
обнаглели и приклеивают рекламу на глазах у жителей 
многоквартирных домов. Кто дает указание на порядок 
расклейки рекламных листов, т.е. спланированную порчу 
общего имущества жителей многоквартирного дома? Куда 
еще обращаться, чтобы прекратить это безобразие?

Жители Засвияжского района  
города Ульяновска

Комментирует специалист отдела по связям с общественностью 
службы заказа такси «Максим» Мария Пошивайлова:

- ООО «Максим - Ульяновск», которое оказывает информа-
ционные услуги под коммерческим обозначением «Служба 
заказа такси Maксим», размещает рекламу исключительно в 
предназначенных для этого местах: на рекламных поверхностях 
в городе, на транспорте, в эфире радио и телевидения и прочих 
специализированных площадках. Общество с ограниченной от-
ветственностью не причастно к размещению рекламных листовок 
на жилых домах.

Вероятно, данные рекламные материалы намеренно распро-
странили конкуренты, которые хотят дискредитировать службу 
заказа такси «Максим» в глазах жителей города. Подобные 
случаи уже были. Например, в Липецке конкуренты распростра-
нили оскорбительные листовки, содержащие контактный номер 
телефона службы заказа и приглашение на работу в такси людей 
нетрадиционной ориентации. В Нижнем Тагиле пачки листовок 
«Максима», которыми оклеивали дома и автомобили, были об-
наружены в офисе конкурирующей фирмы. Вместо того чтобы 
повышать качество своей работы и действовать по законам сво-
бодного рынка, конкуренты пытаются решить личные неудачи 
варварскими методами.

Служба заказа такси «Максим» предпримет все возможные меры 
по предотвращению подобных случаев.

Комментирует директор МБУ «Контакт-центр» Денис Седов: 

- На территории города Ульяновска имеется практика по при-
влечению расклейщиков к административной ответственности по 
ст. 7.17. КоАП РФ «Уничтожение или повреждение чужого имуще-
ства» - влечет наложение административного штрафа в размере 
от трехсот до пятисот рублей, а самых злостных по ст. 167 УК РФ 
«Умышленное уничтожение или повреждение имущества» - штраф 
в размере до сорока тысяч рублей или в размере заработной 
платы или иного дохода осужденного за период до трех месяцев, 
либо обязательные работы на срок до трехсот шестидесяти часов, 
либо исправительные работы на срок до одного года, либо прину-
дительные работы на срок до двух лет, либо арест на срок до трех 
месяцев, либо лишение свободы на срок до двух лет.

Но для наложения вышеуказанных взысканий на физическое 
лицо необходимо задержать его при совершении правонарушения. 
Право на задержание лица, совершившего административное пра-
вонарушение, имеют сотрудники полиции и дружинники. В случае 
если расклейщик действовал в интересах юридического лица, то к 
административной ответственности привлекается организация.

Очей ОчарОванье
Не могу понять, почему многие мои свер-

стники не любят учиться. Жалуются поэтому 
на начало учебного года, приходящегося на 
сентябрьские деньки, мечтают о продолже-
нии лета и каникул. Лично я от летнего зноя 
устаю, хотя в этом году сезон отдыха был 
под стать моим желаниям - прохладный и 
дождливый. Любимый для меня период года 
- это осень. Желтые листья, все красиво и 
ярко. Живу я на проспекте 50-летия ВЛКСМ, 
и эта улица особенно чудесна в начале осен-
ней поры. Посаженные на бульваре яблони и 
каштаны играют разными цветами - желтым 
и красным, бордовым и почти рыжим, поти-
хоньку исчезают мазки зеленого.

Я, как Пушкин, говорю про осень: «Унылая 
пора! Очей очарованье!». Хотя унылой порой 
не считаю это время года. В промозглый 
октябрьский дождик так приятно и удиви-
тельно посидеть в тепле своей комнаты с 
чашкой горячего чая, читать книгу или пере-
сматривать любимый сериал.

Потом ждет зима, готовящая нам множе-
ство развлечений. Хочешь - катайся на конь-
ках, лыжах или сноуборде, хочешь - просто 
дыши свежим морозным воздухом, занятия 
найдутся всем по душе. Во всяком времени 
года, как и возрасте жизни, есть своя пре-
лесть и очарованье.

Алина

Притяжение ПОвОлжья
В выходные возвращался в родные пенаты 

на поезде с Казанского вокзала. На перроне 
провожал меня друг, несколько лет назад 
променявший наш поволжский городок на 
шумную столичную жизнь. Несколько раз с 
небольшими вариациями повторял одну и ту 
же фразу: «Сейчас сесть бы с тобой в вагон и 
уехать в Ульяновск! В баньку, в частный дом 
к родителям на севере».

Куда бы ни раскидала нас жизнь, по каким 
странам, городам и весям, мы всегда будем 
помнить и любить свой родной город и гор-
диться тем, что мы - ульяновцы.

Сергей Нечаев

С цитатами ПО центру
Несколько лет ульяновцев и гостей города 

радовали цитаты из произведений нашего 
великого земляка Ивана Александровича 
Гончарова, написанные прямо под ногами 
прохожих вместо рекламных объявлений 
или признаний в любви. Хотя это тоже при-
знания в любви - к знаменитому горожанину 
и вдохновившему его городу. 

В этом году впервые за 60 лет, как сообща-
ли газеты, на площади Ленина и эспланаде, 
соединяющей ее с площадью 100-летия со 
дня рождения Владимира Ильича Ленина, 
поменяли асфальт. Событие действительно 
знаменательное и назревшее. Новое покры-
тие радует прохожих и молодежь, занимаю-
щуюся спортом на главной площади города. 
Можно долго спорить, насколько корректно 
отдавать под такие занятия сакральное ме-
сто, где некогда находился Троицкий кафе-
дральный собор, но здесь речь не об этом.

Были опасения, что со старым асфальтом 
исчезнут и цитаты из трех романов на «о»: 
«Обрыва», «Обломова» и «Обыкновенной 
истории». И это в Год литературы! Слава 
богу, этого не допустили. Вместе с новым 
покрытием нанесли новой краской и бес-
смертные слова из произведений классика. 
Теперь они стали ярче и заметнее. Местона-
хождение их не изменилось - на эспланаде, 
рядом с Краеведческим музеем и Дворцом 
книги, на площади и у педагогического 
университета. О жажде жизни, о чувствах, 
о деятельности и почти обо всем на свете 
гласят нанесенные письмена. Прикасаясь к 
мудрости великих, сам становишься мудрее 
и начинаешь лучше понимать жизнь. Особен-
но хорошо, когда мудрые мысли подаются в 
такой наглядной и ненавязчивой форме.

Иван Капитонович, г. Ульяновск
 Не забудьте и вы поделиться хорошими 
новостями с «НГ».

Более 100 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 90 тысяч человек.
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В Ульяновске прошел экосвадебный марафон. Молодожены и пары, подавшие заявление   ►
на регистрацию брака, проехали стилизованной колонной по улицам города на велосипедах. 
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Иван СОНИН

До конца октября в ульяновских дворах установят около сотни 
новых детских площадок.

В течение лета во многих дворах нашей области проходил День 
соседа. И на некоторых праздниках лично присутствовал губерна-
тор Сергей Морозов. Во время объездов дворов, а также на личных 
приемах к нему неоднократно обращались граждане с просьбой 
установить в том или ином дворе новую детскую игровую площадку. 
И просьбы эти вполне обоснованны. До сих пор рядом со многими 

домами таких площадок или нет вообще, или стоят старые, еще 
с советских времен, которые сейчас могут быть просто опасны 
для детей. Однако уже до конца октября, как минимум, ситуация в 
Ульяновске должна полностью измениться.

По словам заместителя губернатора - министра строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области Александра Букина, до  
21 октября в областном центре установят 90 новых детских площа-
док. 30 из них будут в максимальной комплектации и столько же - в 
средней и минимальной. Срок 21 октября выбран неспроста - это 
день окончания месячника благоустройства.

Дворами одного только областного центра установка детских 
игровых площадок не ограничится. Во время визита на пред-
приятие в поселке Сельдь, занимающееся производством таких 
площадок, Сергей Морозов высказался за то, чтобы установить их 
и в районах области начиная с весны следующего года.

Глава региона предложил оказать помощь предприятию со 
стороны областного правительства, в частности, подвести газ, 
тем более что до близлежащего газопровода всего 500 метров. 
Сейчас производство в холодный период отапливается с помощью 
электричества.

Могут изготовители детских площадок получить помощь и в 
приобретении лакокрасочных материалов. Им приходится за-
купать довольно дорогую финскую краску. Но в скором времени в 
Ульяновске будет запущено производство красок одной из датских 
марок, которую, возможно, смогут использовать и производители 
горок, скамеек и качелей по более дешевой цене.

Сотни крылатых качелей
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Горки и качели сделают в Ульяновске.

Велосипедисты 
советуются
Арина СОКОЛОВА 

На прошлой неделе у совета по развитию 
велодвижения, велотранспорта и велоин-
фраструктуры состоялся дебют - первое 
заседание в учрежденном составе.

Напомним, в него вошли пять рабочих 
групп. Распоряжение о составе совета под-
писал губернатор в августе.

- Создание совета - это большое под-
спорье, потому что мы топтались на одном 
месте очень долго, почти пять лет. И толь-
ко благодаря инициативе главы региона 
появились подвижки в улучшении ситуации, 
- считает советник губернатора Ульяновской 
области на общественных началах по раз-
витию велодвижения, активист клуба «Сим-
байк» Татьяна Державина. - Это важный шаг, 
показывающий, что развитие будет и слова 
не останутся пустым звуком. Уже задейство-
ваны профильные специалисты, есть пони-
мание, куда идти дальше, какая требуется 
нормативно-правовая база. 

В ближайших планах совета - устранение 
недостатков уже существующей велоинфра-
структуры. На данный момент в Ульяновске 
проработано семь велонаправлений, про-
легающих как в магистральных, так и в ре-
креационных зонах. Это маршруты из разных 
частей города в сторону центра. 

- В дальнейшем мы планируем расширять 
эту сеть, - говорит Татьяна Державина.

До осени предстоит решить, как довести 
до ума маршрут из дальнего Засвияжья до 
Черного озера и «АкваМолла», в частности, 
что делать с проездом под мостом. Также 
планируется организовать велодорожки 
в парках Дружбы народов и им. 40-летия 
ВЛКСМ.

Отдельные площадки для велосипедистов 
могут появиться и в Димитровграде. Глава 
администрации города Юрий Чибисов рас-
сказал, что запланировано создание вело-
дорожки вдоль реки Черемшан и в парке по 
улице Ангарской. 

Как показал соцопрос о проблемах ис-
пользования велосипеда как транспорта в 
условиях современного города, у самих ве-
лосипедистов есть нарекания к ливневкам, 
чистоте и качеству дорожного покрытия. 

Глава области Сергей Морозов еще раз 
напомнил участникам заседания о том, что 
средства на развитие велоинфраструктуры 
будут выделяться из дорожного фонда в раз-
мере одного процента.

Всю необходимую информацию жите-
лям и гостям Ульяновска (точки прокатов и 
стоимость проката велосипедов, располо-
жение велопарковок с указанием их типов, 
веломаршруты и рекреационные зоны, какие 
мероприятия велонаправленности уже были 
и какие запланированы) соберут на базе 
существующего ресурса велосипедный-
ульяновск.рф.

СПРАВКА «НГ»
В Ульяновской области будет разработана 
Комплексная программа развития велодви-
жения и велотранспорта на период до 2020 
года в рамках Стратегии развития туризма 
в Российской Федерации. Она позволит 
жителям региона использовать велосипед 
как полноценное транспортное средство для 
ежедневных всесезонных поездок.
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Алекс МИТРИЕВ 

Кинотеатр «Современник» в 
Ульяновске вернут к жизни, 
сделав из него современный 
киноконцертный зал, а 
бывшее заброшенное здание 
мебельного магазина по 
улице Кирова, о котором 
недавно писала «Народная 
газета», может стать новым 
молодежным спортивно-
досуговым центром. Таковы 
некоторые итоги объезда 
городских дворов губернатором 
Сергеем Морозовым.

От вОенных - детям
Вместе с членами правительства и го-

родских администраций Ульяновска глава 
региона проверил, как идет благоустрой-
ство дворов в Железнодорожном районе. 
В микрорайоне возле моторного завода 
практически готова новая хоккейная ко-
робка. Ее установили на месте старого, 
самодельного корта, построенного силами 
местных жильцов 40 лет назад.

Торжественное открытие новой спортив-
ной площади назначено на 12 сентября. На 
асфальтовой поляне можно играть как в фут-
бол, так и зимой заливать коробку и гонять 
по льду оранжевый мяч и шайбу. Есть идея 

в следующем году сделать искусственный 
газон. Также рядом с кортом построят не-
большой детский спортивный центр. В нем 
разместятся душевые и раздевалки, а также 
отдельный зал для занятий боксом. Всего 
примерно на 120 мест. Уже в этом году во 
дворе рядом с новеньким кортом появится 
детская площадка для маленьких детей, а 
также комплекс для занятий ГТО.

Обратил Сергей Морозов внимание и на 
заброшенное двухэтажное здание на улице 
Кирова, которое уже давно стоит пустое. 
«Народная газета» проводила расследова-

ние и выяснила, что это здание - имущество 
бывшей военной части, когда-то находив-
шейся рядом. Муниципалитет Ульяновска 
не раз обращался к руководству военного 
округа, но пока никакого ответа от них не 
поступило. Губернатор предложил выкупить 
здание и сделать в нем новый молодежный 
или спортивный центр.

КинО вернется
По словам главы администрации Желез-

нодорожного района Владимира Трофимо-
ва, на сегодня работы по благоустройству 
дворов закончены примерно на две трети от 
запланированного. В основном идет ремонт 
внутри дворовых домов. Асфальт наконец-
то появился там, где люди об этом просили 
уже давно.

- Мы еще в марте 2013 года обращались 
и в администрацию, и к нашему депутату с 
просьбой заасфальтировать дорогу перед 
домом, - рассказывает старший по дому  
№ 23 по улице Хрустальной Николай Рыба-
ков. - Но нас никто не слышал, пока сам не 
обратился к губернатору Сергею Морозову, 
увидев его на одном из объездов дворов. 

Это было 27 августа. Я пригласил его по-
смотреть на наш двор. Раньше это была 
грязь и река, как дождь пройдет - ни пройти, 
ни проехать. А тут у нас во дворе и детский 
сад, и школа. Сергей Иванович посмотрел на 
нашу беду и распорядился все исправить. И 
сегодня просто небо и земля между тем, что 
было, и тем, что сейчас стало, - замечатель-
но отремонтировано.

Приводятся в порядок и тротуары. Осо-
бенно благодарны жители за новый асфальт 
от больницы № 3 по улице Хрустальной 
до площади 60-летия Победы. Во многих 
дворах Ульяновска устанавливаются новые 
детские площадки, комплексы антиван-
дальных тренажеров.

Есть и более крупные проекты, реализа-
ция которых намечена на следующий год. 
Это реконструкция футбольного поля и 
спортивного уголка возле гимназии № 30, 
строительство семейной зоны отдыха возле 
ДК «Киндяковка», а также реанимация кино-
театра «Современник» с полным комплексом 
благоустройства вокруг здания. Планиру-
ется, что здесь к концу 2016 года откроется 
суперсовременный кинозал на 650 мест.

Городские дворы  
преображаются

Возле ДК «Киндяковка»  
откроют зону  
семейного отдыха. 

Ф
о

то
 А

ле
кс

а 
М

И
Т

Р
И

Е
В

А

В новой «коробке» можно играть как в футбол, так и в хоккей с мячом.



8 Народная газетаИнтервью

Именем автора «Дяди Степы» названы библиотеки и за пределами России. В прошлом году  ►
Центр детской литературы имени Сергея Михалкова открылся в Братиславе (Словакия).
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Многомама
12 сеНтября - деНь семейНого общеНия
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Не секрет, что под словами 
«многодетная мама» часто под-
разумевается некое неопрят-
ное существо неопределенного 
возраста, рожающее детей 
либо в нетрезвом состоянии, 
либо ради мифического за-
работка на детских пособиях. 
На фоне этого образа радует, 
что в наше время все больше 
становится семей, осознанно 
становящихся многодетными, 
ведущих здоровый образ жиз-
ни и занимающих активную 
гражданскую позицию. На весь 
мир известны имена «много-
мам», которые мало того, что 
выглядят, как фотомодели, так 
еще и занимаются обществен-
ной деятельностью и помогают 
другим людям. Тем более от-
радно, когда такие люди на-
чинают заниматься семейной 
политикой.

В ульяновском правитель-
стве также работают многодет-
ные мамы - у Ольги Желтовой, 
например, четверо детей.

Многодетные идут 
на поМощь

- Ольга Владимировна, вы 
всем своим внешним ви-
дом опровергаете сложив-
шийся стереотип о мамах, 
имеющих большую семью. 
Знаю, что в свое время под 
вашим началом даже было 
организовано семейное 
движение единомышлен-
ников, выбравших своим 
девизом: «Многодетность 
- это норма!».
- Действительно, в 2008 году 

по инициативе губернатора 
Сергея Морозова был создан 
областной семейный совет, в 
который вошли 20 семей на-
шей области. Это были побе-
дители различных конкурсов: 
«Семья года», «Мама года» и 
т.д., обладатели наград «От-
цовская слава», «Материнская 
слава» - в общем, все те, кого 
смело можно назвать лучшими 
семьями. Эти люди стали свое- 
образным эталоном, личным 

Ванда АИСОВА

Демографическая ситуация в нашем регионе 
медленно, но верно исправляется.  
О том, какие проблемы остаются, как их решать  
и что делать, корреспондент «НГ» побеседовал  
с руководителем управления по семейной  
и демографической политике администрации 
губернатора Ульяновской области  
Ольгой Желтовой.

примером демонстрируя, как 
можно совмещать активную 
общественную деятельность 
и воспитание детей. Не без 
гордости говорю, что сейчас в 
семейный совет входит более 
полутора тысяч семей, боль-
шинство из которых многодет-
ные. К тому же он объединяет 
практически все обществен-
ные организации, работаю-
щие в сфере материнства и 
детства.

- С трибун высокой поли-
тики все чаще звучат слова 
о том, что спасти совре-
менную демографическую 
ситуацию может только 
рождение в семьях тре-
тьих и последующих детей. 
Будущее в руках много-
детных?
- Об этом действительно го-

ворят многие исследования. С 
каждым годом появляется все 
больше проблем - снижается 
количество женщин репродук-
тивного возраста, при этом 
молодые девушки все чаще на-
чинают откладывать рождение 
первого ребенка «на потом». 
Будущие мамы стремятся сна-
чала получить образование и 
построить карьеру и только по-
том задумываются о малыше, 
забывая при этом, что после 
тридцати лет намного сложнее 
его родить. К тому же в таких 
случаях снижается вероятность 
рождения второго ребенка, а 
это уже может спровоцировать 
явный спад демографии. Да и 
ребенок рискует вырасти эгои-
стом. А еще научно доказано, 
что дети, растущие в больших 
семьях, зачастую умнее и со-
образительнее своих свер-
стников.

«проведи вреМя  
с сеМьей!»

- При этом в нашем ре-
гионе в последнее время 
отмечается явный рост 
рождаемости. Даже при-
езжие люди говорят, что на 
улицах стало больше детей 
и беременных женщин. Что 
это, вера в государство или 
действительно люди стали 
жить лучше?
- Действительно стало боль-

ше беременных женщин, чаще 
стали рожать вторых, тре-
тьих и последующих детей. В 
основе этой ситуации - вера в 
государство, а самое главное 
- потребность в детях. Мы ви-
дим, что приоритеты начинают 
меняться в пользу семьи, и это 
здорово! Работаем над сниже-
нием количества абортов - во 
всех женских консультациях 
работают психологи, стара-
емся выявлять группы риска и 
вовремя помогать женщинам, 
оказавшимся в трудной жиз-
ненной ситуации. Выступаем 
за официальный брак, рабо-
таем в тесной связке с духо-
венством - ни одно заседание, 

посвященное демографии, не 
обходится без их представи-
телей.

- В ближайшие дни бу-
дет дан старт очередной 
акции «Роди патриота в 
день России». Что ждет 
жителей области 12 сен-
тября?
- В этот день запланирова-

но множество разных меро-
приятий, все они пройдут под 
своеобразным девизом: «Про-
веди время со своей семьей!». 
Так, многие наши кинотеатры в 
этот день проводят бесплатные 
киносеансы для семейного 
просмотра. Краеведческий и 
Художественный музеи откроют 
свои двери для их бесплатного 
посещения семьями. В парках 
будет организована концертная 
программа. Также 12 сентября 
пройдет вторая региональная 
ассамблея семей Ульяновской 
области, фестиваль семейных 
инициатив и старт акции «Роди 
патриота в день России» под 
девизом: «Стань многодетным, 
пока молодой».

- Вы, помимо основной ра-
боты, еще и многодетная 
мама, счастливая жена, 
активный общественный 
деятель. Поделитесь своим 
секретом, как все успевать, 
с читателями «Народной 
газеты».
- Быть супругой и мамой - 

большое счастье и большая 
работа. Многодетной маме 
работать и заниматься обще-
ственной деятельностью, ко-
нечно, сложно, но приятно 
видеть, что помощь и под-
держка, оказанная семьям, 
дает свои плоды и приносит 
в их дома счастье, здоровье, 
благополучие. Что касается 
семейного уюта и воспитания 
детей, самое главное - быть в 
курсе успехов и достижений, а 
иногда и неудач членов своей 
семьи: мужа, ребятишек, дать 
своевременный совет, помочь 
и всегда быть рядом. 

Милые женщины! Самое глав-
ное в жизни - дети, ведь дети 
- это счастье, а его много не 
бывает. Поэтому не бойтесь 
и рожайте, купайтесь в море 
любви и счастья, потому что 
быть многодетной мамой - это 
здорово!

Цифра
До 8 113 (начало 2015 г.) увели-
чилось количество многодетных 
семей с 4 225 (2005 г.). 

12 сентября пройдет 
вторая региональ-
ная ассамблея 
семей Ульяновской 
области.

Классика -  
в приоритете
Данила НОЗДРЯКОВ 

«Значит, нужные книги ты в детстве читал!» 
- пел когда-то Владимир Высоцкий о до-
стойных людях, прошедших суровый путь. 
Никто не спорит с тем, что от чтения во 
многом зависит, каким вырастет человек.

Одним из мероприятий открывшегося ли-
тературного фестиваля «Слово. Том первый» 
стала международная научно-практическая 
конференция «Детский читающий мир». О 
том, как сделать этот мир интереснее и что 
входит в круг чтения самых юных, рассказала 
руководитель проекта «Сегодня - дети, зав-
тра - народ» Российского фонда культуры 
Ольга Буцкая. Ольга Ивановна приезжает в 
Ульяновск уже в третий раз, по ее словам, 
это связано с тем, что все мероприятия про-
водятся в нашем регионе на самом высоком 
уровне.

- Мы анализировали рынок детского 
чтения, мамы и папы, бабушки и дедушки в 
основном приобретают проверенные книги 
от хороших авторов. Самый большой спрос 
на классику. Современное - то, что раз-
рекламировано и экранизировано. Многое 
из подобной литературы мы не одобряем, 
конечно, но сопротивляться этому невоз-
можно.

Название «Сегодня - дети, завтра - на-
род» не случайно, оно является цитатой 
Сергея Михалкова, прочно ушедшей в народ. 
Проект связан с литературным конкурсом 
имени великого писателя в области детской 
литературы.

- Нашей задачей на сегодняшний день 
является продвижение произведений лау-
реатов и участников конкурса имени Сергея 
Михалкова. Среди них есть действительно 
очень хорошие авторы. Мы поддерживаем 
добрые отношения с Русской школьной би-
блиотечной ассоциацией, у ее президента 
Татьяны Дмитриевой-Жуковой даже было 
предложение, чтобы эта серия изданий была 
в библиотеке в каждом образовательном 
учреждении, - рассказала Ольга Буцкая.

Для определения победителей конкурса 
мнение спрашивают не только у маститых 
экспертов, детскую литературу дают почи-
тать тем, кому она в первую очередь адре-
сована. Не самым, конечно, маленьким, а 
подросткам. И часто случается, что выбор 
взрослого и детского жюри расходится.

- Нам присылали одну интересную  
рукопись, в которой было много описаний и 
мало действия. И два члена жюри разгова-
ривали с девочкой, по которой было видно, 
что произведение ей не сильно понравилось. 
Они ей долго доказывали свою точку зрения, 
в конце концов она не выдержала и в сердцах 
сказала про текст: «Тягомотина».

Еще одно важное направление работы 
проекта - взаимодействие с содружеством 
библиотек имени С.В. Михалкова. Есть 
один «именной» храм книги и в Ульяновске. 
По словам Ольги Буцкой, в ходе работы 
литературного фестиваля планируется об-
судить работу по укреплению связей между 
библиотеками и разработке положения о 
присвоении имени Сергея Михалкова новым 
претендентам.

В заключение руководитель проекта пове-
дала о своем возможном четвертом визите 
в наш город:

- Если в следующем году поступит пред-
ложение и фонд культуры заинтересуют 
поставленные темы, то мы с удовольствием 
примем участие.

Часто взгляды юных и взрос-
лых читателей на детскую 
литературу расходятся. 
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10 сентября во Дворце книги пройдет обсуждение документального фильма Павла Солдатова   ►
о Николае Карамзине -  психоаналитическое исследование образа историографа в сознании ульяновцев.
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«ДжаНгириаДа»: история ульяНовской политики

Джангир МехтизаДе

СоцСоревнование
В начале 90-х годов маленькая Ульянов-

ская область в лице ее чиновников при-
стально наблюдала за Самарской, которая 
наполовину больше по территории и в два 
раза - по населению, и сравнивала себя 
с ней. Хотя что говорить о соперничестве 
с соседями, если был брошен уверенный 
вызов центральной власти, и регион целое 
десятилетие развивался вопреки федераль-
ным трендам.

Но вернемся пока к параллелям с жизнью 
Самарской области на финише советской 
власти и позже. Так, глухой осенью 1990 
года, да и в 1991-м, местные чиновники с 
удовлетворением отмечали, что в отличие 
от Самарской, где «вся картошка осталась в 
полях», с ульяновских сельхозугодий урожай 
убран полностью.

Однако соперничать с атлетом более 
высокой категории (тем более и Самара, 
и Тольятти, да и вся область были в узкой 

группе лидеров регионов страны, особенно 
по уровню и качеству жизни) становилось 
все труднее.

Особенно с учетом утраченного по при-
чине рухнувшего социализма и отмененных 
коммунистических идеалов ореола Ульянов-
ской области как родины Ленина. Самарская 
область во главе с убежденным рыночником 
Константином Титовым шла вверх, Ульянов-
ская же все больше отставала.

На то было много причин, объективных, 
субъективных. Наш регион почему-то запи-
сали в коммунистический пояс и относились, 
как американцы к индейской резервации. 
Другие регионы получали по федеральным 
трансфертам порой в несколько раз больше. 
Например, та же Пензенская область. Об 
этом все время на разных совещаниях твер-
дило руководство региона. А ведь в Улья-
новской области на рубеже 80 - 90-х годов 
бурно развивался бизнес, особенно малый. 
В 1992 - 94-х годах чуть ли не каждый, не от 
хорошей, правда, жизни, что-то затевал, 
продавал, покупал, посредничал, открывал 

магазины и производство, едва ли не все 
сбывали тогда «уазики» либо запчасти к ним, 
за ними ехали со всей страны.

Другое дело, что через пару лет, у кого 
раньше, у кого позже, то ли энтузиазм иссяк 
(и немудрено), то ли частную инициативу 
чиновники душили, душили и все-таки почти 
придушили. А ведь малый бизнес на волне 
такой невероятной активности мог стать 
мощным локомотивом экономики и ресур-
сом занятости.

Но вышедшие из недр могучей советской 
идеологии и непостижимо мутной и запу-
танной социалистической политэкономии 
(вспомним хотя бы те учебники) крупные 
ульяновские руководители, в отличие от 
своих коллег из других регионов, отряхнуть 
этот прах со своих ног либо не смогли, либо 
не захотели. Сын Горячева - Олег - прямо 
сказал: «Мы действительно думали, что со-
циализм вернется».

Что же поделать, возвращаясь к кон-
курентным возможностям Самары, рас-
суждали заместители Горячева, если у 

соседей собственные энергоносители и 
нам приходится втридорога закупать у них 
топливо, а еще именно через их регион 
проходит Транссибирская магистраль, а 
это совершенно другой поток пассажиров 
и коммерческих грузов, а значит, и до-
ходов. Так и звучала чиновничья логика: у 
Самарской области, как и у Пензенской, в 
три раза больше федеральная поддерж-
ка - трансферты, у Татарстана - нефть, 
КамАЗ, и они налоги в Москву не платят. 
А у нас ничего похожего и совсем другие 
возможности.

Однажды на большом совещании с участи-
ем руководства и бизнеса разных регионов 
крупный предприниматель из Самары сказал 
ульяновским коллегам и чиновникам, что 
«ваш автозавод выпускает 50 тысяч автомо-
билей, а тольяттинский ВАЗ в 20 раз больше, 
миллион, т.е. имеет, условно говоря, 20 таких 
заводов, как УАЗ, исходите из этого». Такое 
сравнение нашим землякам не понравилось, 
но контраргументов не нашлось.

Продолжение следует

Юрий Горячев. Портрет на фоне эпохи

татьяна ФОМиНа

На территории автозавода 
копали траншею. Вдруг лопата 
задела о металл. Разглядели 
- а это проржавленная старая 
солдатская каска. Сколько лет 
она пролежала в земле? Как 
оказалась в нашем Засвияжье? 
Вопросы, на которые трудно 
найти ответы. 

Но мы все-таки спосили людей, которым 
небезразличны подобные находки. Вот что 
услышали.

немецкая, венгерСкая?
Михаил ФаДеев, реконструктор, участник 
военно-исторического клуба «Рубеж»:

- Еле-еле, но прослеживается немецкая 
форма, особенно сбоку. Но не явный немец, 
хотя купол сильно деформирован. Дырки по 
кругу (на затылке хорошо сохранились) - это 
под кламмера (прищепки, скобы), которы-
ми крепился подшлемник. Варианты: либо 
венгр (их каски напоминали немецкие с не-
большими изменениями) периода Второй 
мировой, но, может, и немец. Кстати, откуда 
здесь венгр? Но, как вариант, может быть и 
болгарин M36/c.

иван Сивопляс, краевед:
- Может эта каска сохраниться со времен 

Первой мировой войны? Да. В Симбирске 
были пленные австрийцы и чехи, которые 
могли носить такие каски. Плюс немецкие 
каски как трофеи присваивали себе и в Бе-
лой, и в Красной армии.

Шарпудин хаутиев,  
заместитель министра искусства и культур-
ной политики Ульяновской области:

- Не могу предположить, как она попала 
на территорию завода. Может, кто-то просто 
хранил ее? Но, думаю, это немецкая каска 
М40, возможно, слегка модернизированная 
в середине - конце Второй мировой войны. 
алла МОлева, старший медотист по 
научно-просветительской деятельности 
Ульяновского краеведческого музея, около 
40 лет возглавлявшая музей истории тру-
довой славы УАЗа:

- Это может быть каска, присланная к нам 
американскими союзниками. С 1943-го по 
1947 год на территории строящегося автоза-
вода работали более трех тысяч пленных нем-
цев. Их охраняли военные - солдаты Красной 

армии. Нашей армии присылали по лендлизу 
обмундирование (государственная програм-
ма, по которой США оказывали союзникам 
материальную помощь - боеприпасы, технику, 
продовольствие и проч.) И в том числе могла 
попасться немецкая каска. Пленные немцы 
каски не носили, они работали в пилотках. 

Найденная каска - это еще и повод вспом-
нить страничку истории. Алла Молева (на 
фото внизу) рассказала нам о том, как жили 
и работали в Ульяновске немецкие военно-
пленные. 

о чем раССкажет находка?
В середине 90-х в музей истории УАЗа при-

шла бывшая работница завода Ирма Отт. Она 
только что вернулась из Германии, где гостила 
у родственников, и рассказала о необычной 
встрече. Женщина познакомилась с Хофманом 
Викфридом. Тот, узнав, что гостья приехала из 
Ульяновска, неожиданно стал расспрашивать 
ее о городе и автозаводе. Конечно, Ирма 
Карловна удивилась - откуда немцу знать про 
ульяновский автозавод? Оказалось, что он был 
одним из тех, кто этот завод строил! Точнее, 
копал котлован под заводскую ТЭЦ и строил 
жилые дома на улице Автозаводской.

Впервые немцев привезли в Ульяновск в 
1943-м. Как можно было относиться к вра-
гам? Общаться с пленными - запрещено. 

Помогать - ни в коем случае! 
Но фронт далеко. А здесь 

русские женщины ви-
дели перед собой не 
врагов, а молоденьких, 
истощенных, измучен-
ных парней. И украдкой 

подкармливали 

их, делились куском хлеба, порой послед-
ним. Тайком приносили теплую одежду - те 
потрепанные телогрейки и продырявившие-
ся шерстяные носки многие увезли с собой 
в Германию.

Фритц Дехант попал в Ульяновск в августе 
1944-го. Спустя десятилетия он говорил в ин-
тервью немецкой газете: «Русские охранники 
были разными. Среди них были и человечные, 
и жестокие, такие, как и везде. В опреде-
ленной мере эта война переродила всех. С 
обеих сторон это была просто резня. Вначале 
в одном из цехов жили около 3 700 человек. 
Через полгода осталась только 1 000. Умирали 
от истощения, болезней, тоски. Голод был вез-
десущ. Собирали уголь, измельчали его и ели. 
Но у русских у самих было нечего есть»…

Умерших хоронили на засвияжской окраи-
не. Врач, который был приставлен к немцам, 
под страхом наказания не имел права пере-
давать родным сведения о смерти пленных. 
Но он все-таки делал микроскопические за-
писи, сохранил их и вывез в Германию. Разве 
немецкие матери не хотели знать, в какой 
земле похоронены их сыновья?

После той случайной встречи в Германии 
с Ирмой Отт группа бывших военнопленных 
вместе с Хофманом Викфридом все-таки 

приехала в Ульяновск. В музее автозавода 
они встретились с русскими женщинами. 
Оказалось, что у них есть общие вос-
поминания. Одна из заводчанок - Тамара 
Васильевна - в годы войны работала в ин-
струментальном цехе. Ждала ребенка. И 
каждый день тяжело ковыляла мимо плен-

ных в цех. А на ногах - изношенные чуть ли не 

в клочья ботинки. «Фрау, - посочувствовал 
однажды пленный немец, - вам же холодно». 
Спустя несколько дней он преподнес ей «бо-
соножки», которые сделал сам из резиновых 
ремешков и деревянной подошвы…

Немецкого кладбища бывшие пленные не 
обнаружили - на том месте построили Засви-
яжское трамвайное депо. Позже останки во-
еннопленных перезахоронили на Ишеевском 
кладбище. Все по-людски. Как по-людски 
поступали русские женщины, поразившие 
когда-то врагов своим великодушием. «Я не 
могу смотреть спокойно, когда небрежны с 
хлебом», - написал спустя полвека Фритц 
Дехант. Ведь когда-то кусочек русского хле-
ба спас побежденного солдата от смерти...

«Для истории все важно», - говорил герой 
знаменитой повести Юрия Трифонова «Дом 
на набережной». Обыкновенная солдатская 
каска, кому бы она ни принадлежала, - тоже 
часть нашей истории. Живая правда о бы-
лом. Ведь беспамятство, может быть, худ-
ший их пороков. А помнить надо все: победы 
и поражения, друзей и врагов, достижения 
и ошибки. И все это - уроки истории. Той 
самой, для которой все важно. 

С 1943-го по 1947 год  
на территории строящегося 
автозавода работало более 
трех тысяч пленных немцев.
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Для истории  
все важно

Пленные немцы на строительстве завода.
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В дорогу со страхоВкой
В первый раз собираемся ехать с семьей за 
границу. В турагентстве нам насчитали путев-
ки с учетом страховки от невыезда. Стоит ли 
ее покупать?

Зинаида П., Ульяновск
Страховка от невыезда - дело доброволь-

ное, и турагентство не может вас обязать 
страховаться. Еще существует страховка 
от отказа от поездки. Ведь при отказе от 
поездки вам вернут сумму тура за вычетом 
расходов турфирмы, а она может быть при-
ближенной к стоимости самой путевки.

Страховка от невыезда покрывает стои-
мость услуг, входящих в тур: проживание 
в гостинице; авиаперелет или ж/д проезд; 
трансфер до гостиницы; использование 
наземного или водного транспорта; другие 
предоплаченные услуги.

В любой страховой компании или через 
турфирму вас застрахуют от этой неприят-
ности, и, когда бы вы ни отказались от пу-
тевки, вам должны полностью возместить ее 
стоимость. Но, конечно, не в ситуации, когда 
вы просто передумали ехать или опоздали 
на самолет по своей вине. Для компенсации 
должны быть уважительные причины, напри-
мер: отказ в предоставлении необходимых 
документов консульскими органами (но воз-
можно условие, что консульство должно ука-
зать причину отказа); смерть самого туриста 
или его ближайших родственников; неот-
ложная госпитализация; повестка из воен-
комата; необходимость явиться в суд (если 
вы получили повестку после заключения до-
говора); повреждение вашего имущества (в 
результате разрыва трубопровода, пожара, 
ограбления, стихийных бедствий).

Если вы выезжаете в регион, где есть угро-
за здоровью и жизни, в турфирме обязаны 
вас об этом предупредить. А вы, соглашаясь 
ехать, должны учитывать обстановку в той 
стране, тур в которую вы купили.

Жилье Взамен
У меня приватизированная квартира. Дом 
аварийный, его будут сносить. Какое жилье 
мне должны предоставить взамен?

Михаил Л., Ульяновский район
При переселении из аварийного жилья на-

нимателям предоставляется равнозначное 
жилое помещение. С собственниками не 
все так просто. Здесь могут быть различные 
варианты, которые зависят от конкретной 
местной программы переселения. Как пра-
вило, собственникам выдается денежная 
компенсация за квартиру в аварийном доме 
или им предоставляют взамен другое жи-
лье. Вариант определяется индивидуально 
и заблаговременно через органы местного 
самоуправления. Важным моментом явля-
ется определение выкупной цены старой 
квартиры. В эту сумму включаются не только 
рыночная стоимость жилого помещения, но 
еще и все убытки, причиненные собствен-
нику (включая траты, связанные с оформле-
нием права собственности на другое жилое 
помещение). Именно эта выкупная цена 
учитывается при выплате компенсации или 
при предоставлении другого жилья. Она 
прописывается в соглашении между адми-
нистрацией и собственником.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Лжетерроризм:  
хулиганство  
или преступление? 

АНтитеррор 
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Каждый такой факт нарушает нормальную жизнедеятельность людей, 
создает массовую нервозность, может повлечь перебои в работе транс-
порта, полиции, военнослужащих, противопожарной службы и др.

в количестве 193 человек. Сотрудниками 
полиции установлен 15-летний подросток, 
который и совершил звонок. Молодой че-
ловек объяснил свой поступок желанием 
пошутить, «поприкалываться».

Штраф или лиШение 
сВободы

Лжетеррористы, играючи, «минируют» 
школы, жилые дома, объекты транспорт-
ной инфраструктуры. При этом мало кто 
задумывается о том, насколько серьезны 
последствия ложных вызовов.

Статья 207 «Заведомо ложное сообщение 
об акте терроризма» Уголовного кодекса 
Российской Федерации гласит:

«Заведомо ложное сообщение о готовя-
щихся взрыве, поджоге или иных действи-
ях, создающих опасность гибели людей, 
причинения значительного имущественного 
ущерба либо наступления иных обществен-
но опасных последствий, - наказывается 
штрафом в размере до двухсот тысяч 
рублей или в размере заработной платы 
или иного дохода осужденного за период 
до восемнадцати месяцев, либо обяза-
тельными работами на срок до четырехсот 
восьмидесяти часов, либо исправительны-
ми работами на срок от одного года до двух 
лет, либо ограничением свободы на срок до 
трех лет, либо принудительными работами 
на срок до трех лет, либо арестом на срок 
от трех до шести месяцев, либо лишением 
свободы на срок до трех лет.

То же деяние, повлекшее причинение 
крупного ущерба либо наступление иных 
тяжких последствий, - наказывается штра-

фом в размере до одного миллиона рублей 
или в размере заработной платы или иного 
дохода осужденного за период от восем-
надцати месяцев до трех лет либо лишени-
ем свободы на срок до пяти лет».

Крупным ущербом в настоящей статье 
признается ущерб, сумма которого превы-
шает один миллион рублей.

За текущий период 2015 года дознава-
телями по указанной статье возбуждено 
шесть уголовных дел по ч. 1 ст. 207 УК РФ, 
из которых три направлены в суд. 

Так, в январе 2015 года жительница Веш-
каймского района Ульяновской области 
1982 года рождения, находясь в состоянии 
алкогольного опьянения, позвонила по 
телефону в дежурную часть МО МВД Рос-
сии «Майнский» и сообщила о заложенном 
взрывном устройстве в школе р.п. Чуфа-
рово Вешкаймского района Ульяновской 
области. К счастью, в результате проверки 
данного сообщения взрывное устройство 
обнаружено не было, т.е. сообщение ока-
залось ложным. Гражданка признана судом 
виновной в инкриминируемом ей деянии и 
приговорена к наказанию в виде 200 часов 
обязательных работ. 

В мае 2015 года житель Ленинского 
района города Ульяновска 1958 года рож-
дения позвонил в единую диспетчерскую 
службу города Ульяновска и сообщил о го-
товящемся взрыве в одном из жилых домов 
Ленинского района. В результате проверки 
взрывное устройство обнаружено не было, 
сообщение оказалось ложным. Гражданин 
осужден к наказанию в виде 300 часов обя-
зательных работ.

ЦифрА 
9 уголовных дел по ч. 1 ст. 207 УК РФ воз-
буждено органами дознания за 2014 год, 
шесть было направлено в суд. 

Лана НЕЧАЕВА

Из 45 сообщений  
о подозрительных 
предметах и возможной 
опасности 
гибели людей, 
поступивших 
в этом году на 
телефоны дежурных 
частей органов 
внутренних дел 
Ульяновской области, 
12 были заведомо 
ложными. Возбуждено  
6 уголовных дел. 

зВонок от 
безделья

По каждому факту право-
охранительными и спаса-
тельными службами проводит-
ся комплекс неотложных мер, в том числе 
оцепляются близлежащие территории, 
эвакуируются граждане.

- Как правило, подобные звонки соверша-
ются без каких-либо определенных целей, 
от безделья, ради нелепой шутки либо под 
влиянием алкоголя, - говорят полицейские 
и приводят несколько ярких примеров. 

 - В преддверии майских праздников 
2015 года житель Железнодорожного райо-
на города Ульяновска 1954 года рождения, 
находясь в состоянии алкогольного опья-
нения, позвонил по телефону в дежурную 
часть отдела полиции № 1 (по обслужи-
ванию Железнодорожного района) УМВД 
России по городу Ульяновску и сообщил о 
готовящемся акте терроризма на Желез-
нодорожном мосту г. Ульяновска. После 
проведенных проверочных мероприятий 
взрывное устройство обнаружено не было, 
сообщение оказалось ложным. 

8 июля 2015 года около 15.30 на телефон 
дежурной части полиции с сотового теле-
фона поступило сообщение от неустанов-
ленного мужчины о том, что заминирован 
подъезд дома одной из улиц областного 
центра. 

Сотрудниками полиции задержан  
36-летний гражданин, неработающий, 
ранее привлекавшийся к уголовной ответ-
ственности, который в момент совершения 
звонка находился в состоянии алкогольного 
опьянения. 

24 июня 2015 года на телефон дежурной 
части полиции поступил звонок от мужчи-
ны, который сообщил, что находящаяся в 
его автомашине женщина хочет взорвать 
жилой дом в городе Ульяновске. 

Сотрудниками полиции задержаны на-
ходящиеся в состоянии алкогольного опья-
нения 48-летний водитель автомобиля и его 
пассажир - 68-летняя женщина. 

Наряду с лицами, совершающими данное 
деяние в состоянии алкогольного опьяне-
ния, встречаются и совсем юные граждане 
нашего общества. 

Так, 4 июня 2015 года на телефон дежур-
ной части полиции позвонил неизвестный 
и мужским голосом сообщил о том, что в 
одном из детских садов Старомайнского 
района Ульяновской области будет взрыв. 
В ходе осмотра чердачных, подвальных 
помещений, групп детских садов, располо-
женных на территории района, взрывное 
устройство обнаружено не было. 

Проводилась эвакуация детей и персо-
нала нескольких дошкольных учреждений 



11Народная газета Общество

Ко Дню программиста 11 сентября в ИT-компаниях пройдут дни открытых дверей для школьников  ►
и студентов. Они познакомятся с ведущими специалистами и узнают о новейших разработках.

Среда / 9 сентября 2015 / № 36 

Ульяновск стал 
частью РИФа
Ванда АИСОВА 

На прошлой неделе Ульяновск вновь под-
твердил статус одной из IT-столиц.

Город стал участником федерального про-
екта «РИФ.Регион-2015». На два дня, 4 - 5 
августа, в Ленинском мемориале собралось 
более тысячи людей, причастных к миру высо-
ких технологий. На шести разных площадках 
параллельно выступали докладчики, обсуж-
дались проблемы и пути их решения, кипели 
дискуссии. 

Ульяновск был выбран не случайно - имен-
но наш регион известен своими компаниями, 
работающими в сфере интернет-технологий 
не только по всей стране, но и за рубежом.  
К тому же многие крупные конференции, та-
кие как «СТАЧКА», Ulcamp, «Волга-IT», также 
проводятся именно у нас.

По словам организаторов технической кон-
ференции «РИФ. Ульяновск-2015», в этот раз 
основной упор было решено сделать на до-
клады, посвященные разработке. На парал-
лельных секциях обсуждались также темы, 
связанные с рекламой в Интернете, игровой 
индустрией и мобильными приложениями. 

На площадке конференции был дан старт 
федеральному проекту «Инфопоток тур-
2015», основной целью которого было на-
лаживание взаимодействий между теми, 
кто генерирует идеи, и теми, кто их может 
поддержать. За полтора часа участники 
должны были представить свои проекты 
экспертному жюри, среди членов которого 
был заместитель министра связи и массовых 
коммуникаций РФ Алексей Волин.

По словам Алексея Константиновича, 
ребята с честью держали удар, отвечая на 
каверзные и порой даже неприятные вопросы 
экспертной комиссии. При этом идеи были у 
участников самые разные. Так, например, из 
многих выделялись проекты «Ульяновский во-
лонтер» и «Пробуждение». Первая идея - соз-
дание сайта, связывающего жителей города, 
нуждающихся в помощи, с теми людьми, кото-
рые в силах эту помощь оказать. Проект «Про-
буждение» направлен на изменение облика 
больниц, особенно детских - раскрашивание 
стен в яркие цвета, чтобы больничные будни 
не казались пациентам слишком унылыми. 

Давая рекомендации на будущее, Алексей 
Волин особо подчеркнул, что не стоит полно-
стью рассчитывать на помощь государства 
в реализации медиапроектов. Лучше вовсе 
отбросить эту идею, если проект не сможет 
существовать без госсубсидий.

Говоря в целом о поддержке в нашем ре-
гионе молодых журналистов и СМИ, началь-
ник управления информационной политики 
администрации губернатора Ульяновской 
области Игорь Жарков отметил активное 
развитие как грантовой поддержки медиа-
проектов, так и образовательных мероприя-
тий для будущих работников медиасферы.

СПРАВКА «НГ»
«РИФ.Регион-2015» - это всероссийский про-
ект, посвященный интернет-отрасли и новой 
цифровой экономике. Акценты этого года: 
интернет-коммуникации, IT-бизнес, интернет-
предпринимательство и стартапы, цифровые 
технологии, электронная коммерция и т.д. 

Политликбез возвращается

Игорь Тихонов: 
Есть возможность вернуть Ульяновску час
Ванда АИСОВА

Заместитель председателя Законода-
тельного собрания, председатель  
комитета по социальной политике  
Игорь Тихонов заявил о возможности 
возвращения в регионе «старого»  
времени - после отмены перевода часов 
жители региона стали жаловаться  
на вечную ночь. 

Он предложил в решении проблемы по-
ложиться на мнение большинства, прове-
сти открытый диалог и уже исходя из этого 
вернуться к обсуждению вопроса.

Именно этим летом перед многими го-
рожанами встала неожиданная проблема 
- за окнами начинало светать чуть ли не в 
три часа утра, темнело же, в свою очередь, 

задолго до привычных сумерек. Купленные 
плотные шторы и те не спасали положение 
- яркие солнечные лучи буквально заставля-
ли организм просыпаться ни свет, ни заря. 

Забили тревогу и медики. По словам 
главного врача областной детской клини-
ческой больницы Анны Лебедько, именно 
в темное время суток чаще обостряются 
различные сердечно-сосудистые и эндо-
кринные заболевания. Врач подчеркнула, 
что после перевода времени повысилось 
количество пациентов, жалующихся на пло-
хой сон. Из-за раннего светового дня мно-
гие не могут полноценно отдохнуть. Больше 
стало людей, подверженных стрессу. 

О том, что жить по новому времени 
неудобно, высказались порядка 300 тысяч 
человек, участники марафона «Диалог» 
между властью и населением. По данным 
опроса, за перевод стрелок на час вперед 

чаще всего высказывались те, кто ведет 
активный образ жизни - рабочие, студенты, 
родители школьников. Более того, треть из 
тех, кто положительно отнесся к подобному 
предложению, и вовсе согласны изменить 
время на два часа, чтобы максимально 
приблизиться к тем показателям, которые 
больше всего подходят для нашей области 
по географическим показателям. 

- Чтобы выдвигать законодательные 
инициативы, мы должны опираться на мне-
ние значительного большинства, - заявил 
зампред парламента Игорь Тихонов. Он 
пригласил жителей Ульяновской области 
поддержать инициативу «Наше время - 
ульяновское!». Текст обращения в ближай-
шее время будет опубликован. Инициативу 
можно будет поддержать как через Интер-
нет, так и через волонтеров в наиболее 
людных местах города и области.

Искандер МУДАРИСОВ

Возродить институт школьных вожатых, проводить 
с ребятами политинформацию и оградить учебные 
заведения от агрессии питейных - эти и другие 
темы обсуждались на встрече губернатора Сергея 
Морозова с членами президиума общественного 
движения «За советскую школу».

Вести за собой
Лидер общественного движения «За советскую школу» Лидия 

Жуковская-Латышева подчеркнула, что патриотическое воспитание 
школьников и молодежи не должно завершаться на праздновании 
юбилейных дат. Именно памятные события из истории нашей 
страны и области должны быть отправной точкой для создания и 
проведения новых проектов.

При возрождении добрых традиций советской школы и орга-
низации мероприятий патриотической направленности следует 
обратиться к существовавшему в нашей стране институту вожатых. 
Педагоги-активисты предложили вспомнить опыт прошлого, когда 
школьники хорошо знали не только свою учительницу, но и стар-
шего пионерского вожатого. 

К этому лидеру мальчишки и девчонки шли не только как к ор-
ганизатору мероприятий, но и как к старшему товарищу, готовому 
посоветовать в трудной жизненной ситуации и помочь в решении 
проблем. В советской школе вожатые всегда были главными при 
проведении концертов, конкурсов, спортивных состязаний, игр 
«Зарница»… Трудно оценить роль вожатых и в патриотическом 
воспитании ребят - старший наставник вместе со школьниками 
шефствовал над престарелыми подопечными, собирал воспоми-
нания ветеранов, восстанавливал военную историю.

Активисты общественного движения «За советскую школу» 
обратились к губернатору с поддержкой идеи создания в нашем 
регионе областного совета вожатых. По мнению педагогов-
общественников, в каждой школе должна быть предусмотрена 
комната вожатого, куда ребята приходили бы со своими вопро-
сами, предложениями, проблемами.

 Сергей Морозов предложил обсудить идею возрождения во-
жатского движения с педагогическим сообществом в рамках про-
должающегося в регионе образовательного форума и до конца 
года принять положительное решение по этому вопросу. 

- Советская школа всегда была ценна своими добрыми тради-
циями, - подчеркнул губернатор. - Наша задача - помочь возродить 
этот положительный опыт для воспитания молодого поколения.

Министр образования Екатерина Уба предложила рассмотреть 
возможность подготовки вожатых среди студентов педуниверси-
тета на факультете дополнительных профессий. 

объектиВный Взгляд
Из положительного прошлого - занятия по политинформации. 

Активисты-общественники предложили возродить эту традицию 
уже в стенах современной школы. Для качественной работы в этом 
направлении сегодня требуется специальная подготовка самих  

педагогов. Помочь учителям может дополнительный курс в инсти-
туте переподготовки кадров.

- Нужно, чтобы дети были выше бытовых разговоров о ситуации 
в стране и области, - отметили общественники. - Для этого занятия 
по политинформации призваны показать ребятам объективную 
картину.

На таких занятиях, по мнению педагогов-ветеранов, стоит 
рассказывать ребятам о развитии нашего региона, его привле-
кательности, полезности и необходимости учиться и работать на 
Ульяновской земле. 

Интерес вызвало и предложение о создании регионального сай-
та политического просвещения школьников и молодежи. 

несоВместимые учреждения
Общественники-педагоги попросили губернатора вмешаться в 

ситуацию, связанную с открытием на первых этажах жилых домов 
различных питейных заведений, торгующих спиртными напитками 
и пивом в розлив.

- При лицензировании рюмочных и подобных точек нужно ввести 
запрет на их размещение в жилых домах и зданиях, находящихся 
вблизи с учреждениями образования, культуры и спорта, - пред-
ложили активисты «За советскую школу». - Пропаганда здорового 
образа жизни среди учеников сводится к нулю, когда вблизи школы 
питейное заведение с агрессивной рекламой призывает посетить 
свою торговую точку.

Губернатор поручил совместно проработать этот вопрос про-
фильным министерствам (образования и сельского хозяйства) и 
поддержать предложение педагогов.

Сегодня в некоторых школах региона уже работают 
старшие вожатые (организаторы). Необходимо про-
вести слет школьных лидеров, рассказать о наработ-
ках, проведенных акциях и добрых делах.



Кино в кино

Кадр из телесериала «Кухня».

с 14 по 20 сентября
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«Во все времена еда была 
рядом с людьми. Она искушает, 
вдохновляет, восхищает, 
отвращает. Но человек не может 
без еды, а значит, тот, кто 
создает еду, может управлять 
миром...». 

Так думал Максим Лавров, когда шел 
осуществлять свою мечту - устраиваться по-
варом в один из самых дорогих ресторанов 
столицы. Мечта сбылась, вот только на деле 
все вышло не так вкусно. Ну вы поняли, да? 
Речь о самом вкусном сериале нашего ТВ - о 
«Кухне». Легкий, забавный, культурно сня-
тый, с множеством колоритных персонажей 
и, конечно, любовными страстями. Честно 
говоря, я на него подсела. Хочется смотреть 
еще и еще. И вот на канале «СТС» наконец 
стартовал новый, пятый по счету сезон.

Главная героиня «Кухни» Виктория - арт-
директор ресторана Claude Monet. Краси-
вая, целеустремленная, властная, само-
стоятельная девушка, которая добилась 
всего сама. Имеет много поклонников среди 
обеспеченных мужчин, однако с первой 
встречи влюблена в Максима Лаврова. В 
роли Виктории - Елена Подкаминская. Яркая 
внешность, чувственность, эмоциональность 
актрисы - все это притягивает к ней внима-
ние зрителей. 

За свою актерскую деятельность 36-летняя 
Елена снялась в 30 фильмах и сериалах. Но 
самая запоминающаяся и эффектная роль 
досталась ей в «Кухне». 

Главный критик - папа
Подкаминская родилась в семье музыкан-

тов. Отец актрисы основал в подмосковной 
Щербинке колледж искусств «Радуга», мать 
руководит музыкальной студией. С детства 
мечтала быть балериной. Но, как вспоминает 
актриса, «там все очень жестоко. А родители 
всегда со мной обращались нежно и уважи-
тельно. Меня никто никогда не наказывал, 
на горох не ставил, не унижал. Поэтому мне 
было очень тяжело на хореографических 
занятиях, где на нас кричали, а бывало, и 
руку прикладывали. Мои родители - люди 
неординарные и талантливые. И занятия ис-
кусством не проходили по указке. Результат 
налицо: любовь к музыке, изобразительному 
искусству, театру, танцу осталась навсегда. 
Папа - мой главный критик. Он не просто 
просматривает мои роли, я их вместе с ним 
осмысливаю и прорабатываю, мы с ним го-
ворим, обсуждаем, читаем сценарии». 

И Елена окончила ту же Щербинку, где 
ей дали начальное актерское образование. 
Затем - Высшее театральное училище име-
ни Щукина, курс Александра Ширвиндта, 
который и пригласил ее работать в Театр 

Каждый день -  
как фейерверк
может, мучиться, но глубоко опускаться, за-
давать вопросы своему образу. В принципе, 
я в любом деле такая неспокойная. Важно не 
останавливаться, не довольствоваться най-
денным, открывать новые горизонты». 

Подкаминская не любит цинизм, хамство, 
бездушие. Любит людей умных, с чувством 
юмора. Ценит в человеке способность быть 
ответственным и внутренне свободным. Не 
любит, когда быт становится тяжелым и про-
падает искра романтики, легкого дыхания. 
«Важно, чтобы каждый день был как фейер-
верк, - признается актриса, - чтобы никогда 
не пропадало желание жить интересно, 
искать внутри себя какие-то особенные ду-
шевные струны и интонации». 

Кстати, актриса говорит, что после изме-
ны Макса она бы на месте Вики уволилась: 
«Видеть предавшего тебя человека каждый 
день, который к тому же на твоих глазах 
строит отношения с другой девушкой, я бы 
не смогла. Но какие-то вещи в характере 
Вики мне близки. Я тоже «огонь» во многих 
жизненных вопросах: и в любви, и в профес-
сии. Все сезоны я создавала ее душу, искала 
нюансы, присущую Вике нежность и жен-
ственность… В каждом из нас есть противо-
положные полюса - минус и плюс. Человек 
может быть принципиальным, жестким и в 
какой-то мере стервозным, но в то же время 
от этого страдать, переживать и искать в 
себе другое. Мне нравится, когда женщина 
обладает харизмой, сильным характером». 

Целоваться - весь день
Желтая пресса часто пишет о романе 

между Подкаминской и ее экранным парт-
нером Марком Богатыревым. Правда это 
или нет - актеры не откровенничают. Но, 
честно говоря, в любовных сценах сериала 
страсть пылает прямо по-настоящему, аж 
искры летят! Такое притяжение сыграть 
трудновато. 

А вот о дочери Полине актриса говорит с 
удовольствием: «Она открытая, обаятельная, 
ласковая. С рождения я ее безостановочно 
зацеловываю. Полина очень эмоциональная. 
Внешне она на меня не очень похожа, но ее 
порывистость, ее душевные «американские 
горки», видимо, от меня. Для меня идеаль-
ный день - когда я в полном понимании и 
согласии с дочерью, когда мы идем гулять в 
парк, играем, веселимся, обнимаемся каж-
дые пять минут! Обожаю ее смех и счастье в 
ее настроении. Это вариант идеального дня 
Лены-матери. А день Лены-женщины - это 
когда можно целоваться и заниматься лю-
бовью весь день!». 

сатиры. В 2013 году стала победительницей 
шоу «Танцы со звездами» в паре с Андреем 
Карповым. А в 2014-м участвовала в «Ледни-
ковом периоде», где с партнером Петром 
Чернышевым завоевала приз зритель-
ских симпатий.

Женщина с харизмой
Елена, как и ее героиня Вика, 

- своеобразный, оригинальный 
человек. Утверждает: «Для меня 
самым опасным в жизни и ра-
боте является стандартизация, 
повтор. Главное - это постоян-
ное создание ситуа-
ций, позволяющих 
жить на усилии, на 
преодолении обыч-
ного и обыденного, 
не быть пассивным и 
бесстрастным, не 
плыть по тече-
нию. Я люби-
тель искать, 

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Перевозчик: Наследие» (криминальный 
боевик), «Пиковая дама: Черный обряд» 
в 2D (ужасы), «Девушка без комплексов» 
(комедия), «Рики и Флэш» (комедийная 
мелодрама), «Страшные сказки» (исто-
рическое фэнтези), «Видения» (ужа-
сы), «Хитмэн: агент 47» (криминальный 
боевик), «128 ударов сердца в минуту» 
(музыкальная мелодрама), «Парень с на-
шего кладбища» (комедийный триллер), 
«Фантастическая четверка» (фантастиче-
ский боевик), «Агенты А.Н.К.Л.» в 2D (ко-
медийный боевик), «Каникулы» (приклю-
ченческая комедия), «Ультраамериканцы» 
(комедийный боевик), «Синистер-2» 
(ужасы), «Необыкновенное путешествие 
Серафимы» (анимация), «Миньоны» (ани-
мация), «Упс… Ной уплыл!» (анимация), 
«Головоломка» (анимация), «Мульт в кино» 
(выпуск № 13, анимация).

СПЕЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗЫ:
11 сентября, 18.00 - «Марафон «Бегу-
щий в лабиринте».
14 сентября, 19.30 - «Эрик Клэптон: 
Концерт в Альберт-Холле».
15 - 16 сентября, 19.30 - «Доктор Кто: 
Темная вода/Смерть на небесах».

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Перевозчик: Наследие» (криминальный 
боевик), «Пиковая дама. Черный обряд» 
(ужасы), «Хитмэн: агент 47» (криминаль-
ный боевик), «Необыкновенное путеше-
ствие Серафимы» (анимация).

«ЛЮМЬЕР»
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Хитмэн: агент 47» (криминальный бое-
вик), «Упс… Ной уплыл!» (анимация), 
«Младенец в подарок» (комедия). 
«Фантастическая четверка» (приключен-
ческий боевик), «Война полов» (комедия), 
«Миссия невыполнима: Племя изгоев» 
(приключенческий боевик), «Добрыня 
Никитич и Змей Горыныч» (анимация), 
«Миньоны» (анимация), «Все, кроме 
любви» (комедия), «Дневник мамы перво-
классника» (семейная мелодрама). 

«Пиковая дама: Черный обряд»

«Девушка без комплексов»
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«Можно будет сесть в 
кабину самолета и нажать 
на газ?» - бодро под 
общий смех собравшихся 
спрашивает пожилой 
мужчина у экскурсовода 
рядом с входом в цех 
авиазавода. Несмотря на 
свой возраст и убеленные 
сединами виски, ветераны 
не хотят ни в чем уступать 
молодым и смело рвутся в 
трудовой бой.

С техникой - на ты
«Не стареют душой» - это вы-

ражение про них. И после выхода 
на пенсию можно быть актив-
ным и жизнерадостным. Каждый 
день этот тезис своим личным 
примером доказывают члены со-
вета ветеранов войны, труда и 
правоохранительных органов под 
руководством Сергея Ермакова. 
Для активистов со всей области 
АО «Авиастар-СП» организовало 
экскурсию по цеху окончательной 
сборки самолетов, носящему на 
предприятии номер 286.

Ветераны осыпали вопросами 
экскурсовода и работников авиа-
комплекса, просили показать им 
и рассказать про новинки самоле-
тостроения, узнавали, как обстоят 
дела с привлечением молодых 
кадров, обеспечением жильем и 
заработной платой на предприятии. 
Осведомленность во многих авиа-
ционных вопросах экскурсантов по-
ражала - профессионалы всегда и 
во всем остаются профессионала-
ми. Не теряют ветераны и бдитель-
ности - так, запрет фотографирова-
ния в цеху соблюдался ими со всей 
строгостью, и каждый пытавшийся 
его нарушить моментально под-
вергался порицанию со стороны то-
варищей. Кстати, фотоаппараты и 

телефоны в руках у многих пожилых 
наглядно доказывают, что ветераны 
не желают уступать молодежи и в 
общении с техникой на ты.

Быть одной 
командой

После экскурсии представителей 
ветеранских организаций ждала 
встреча с губернатором Ульянов-
ской области Сергеем Морозовым. 
Подвести итоги празднования 

юбилея Великой Победы, обсудить 
проблемы и очертить горизонт 
предстоящей работы - такие темы 
стояли на повестке дня.

- Патриотизм и мужество всегда 
были вашей самой сильной сто-
роной, - обратился к ветеранам 
глава региона. - Я хочу выразить 
вам благодарность за ваш вклад 
в патриотическое воспитание, за 
ваш бесценный опыт и за то, что вы 
всегда были одной командой.

Напомнил Сергей Морозов о 
делах, которые без ветеранов осу-
ществить было бы невозможно. 
В первую очередь это создание 
памятника «Дети войны», установ-
ленного по инициативе совета. Но 
расслабляться некогда. Впереди 
ждут новые свершения на ниве 
патриотизма, в которых опыт и 
знания ветеранов будут важным 
подспорьем. Среди предстоящих 
праздничных забот - подготов-
ка к 75-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне, 
250-летнему юбилею Николая Ми-
хайловича Карамзина и столетию 
со дня Октябрьской революции. И 
мероприятия, посвященные памят-
ным историческим датам, вот-вот 
начнутся.

ЗвеЗды - героям
Еще одна важная и выпесто-

ванная ветеранами инициатива 
- Закон «О звании Ульяновской 
области «Город трудовой славы», 
принятый в прошлом году. Однако 
присвоения почетного титула лишь 
городам, работавшим на Победу в 
тылу, было бы недостаточно.

- По инициативе совета в закон 
внесены изменения, касающиеся 
присвоения почетного звания на-
селенным пунктам и предприятиям 
Ульяновской области. В настоящее 
время 32 завода региона могут 
получить звание, - отметил Сергей 
Ермаков.

В городах и поселках, удосто-
енных звания, будет установлен 
мемориальный комплекс «Звезда 
трудовой славы».

Кипучая энергия ветеранов не 
позволяет сидеть им сложа руки. 
Плоды деятельности совета бо-
гаты. Присвоение набережной 
Свияги названия «Победа», участие 
в разработке регионального проек-
та «Забота» на 2014 - 2016 годы, в 
соответствии с которым ветеранам 
и социально незащищенным граж-
данам области из региональной 
казны оказывается дополнитель-
ная помощь, инициатива уста-
новки памятника не вернувшимся 
с войны 196 землякам из Юлова 

и близлежащих сел Инзенского 
района и многие другие.

вклад отметили
Рабочие моменты рабочими, но 

встреча запоминается событиями 
приятными. И такими стали чество-
вание и награждение ветеранов 
- личное и коллективное. Гвардии 
полковник Александр Андронов 
удостоился чести быть занесен-
ным в региональную Книгу почета 
«Герои малой родины».

- Это оценка моего скромного 
вклада в дело патриотического 
воспитания молодежи. Насколько 
мне позволят мои силы, я буду за-
ниматься этой работой, - поделил-
ся Александр Андреевич.

Руководимая Александром 
Андроновым информационно-
пропагандистская группа област-
ного совета ветеранов оберегает 
связь поколений. Ее работа по 
воспитанию подрастающего по-
коления известна во многих землях 
нашей области.

Коллективно награждали советы 
ветеранов всех муниципальных об-
разований за участие в подготовке 
празднования 70-летия Победы. 
Похвальные листы и книги, посвя-
щенные трудной судьбе детей и 
подростков в годы войны, из рук гу-
бернатора получили представители 
райцентров и районов города.

- Служу России и Ульяновской 
области! - отрапортовал, получив 
награду, представитель Ленинско-
го района Вячеслав Найденов.

Удачная формула так понравилась, 
что почти каждый из поощряемых 
уверял в своей верности большой и 
малой родине. И эта связь крепка, 
как связь поколений, поддержанию 
которой служат ветераны.

Ветеран

Участников подготовки празднования 70-летнего юбилея Победы в Великой Отечественной  ►
войне наградят памятным знаком губернатора. Внешний вид медали уже разработан.
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Служим Ульяновской области!
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Губернатор поддержал инициативу ветеранов  
об увеличении денежных выплат детям войны.

Звание «Предприятие 
трудовой славы»  
могут получить  
32 завода. 

Мужество лейтенанта
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Часто говорят: «Награда нашла своего 
героя». Но иногда находит она его, 
когда самого человека, совершившего 
подвиг, нет в живых.

Прошло двадцать лет с того времени, 
как оборвалась жизнь гвардии лейтенанта 
Олега Кондратьева. Уроженец Ульяновска 
и выпускник Челябинского высшего тан-
кового командного училища погиб в сго-
ревшем БМП во время известного ново-
годнего штурма Грозного, пришедшегося 
еще на ту, самую первую чеченскую войну. 
В то время как под хлопки открывающего-
ся шампанского и бой Кремлевских куран-
тов вся страна встречала новый, 1995 год, 
молодые ребята защищали мир и покой 
гражданского населения. Они первыми 
вступили в битву с террористами, не зная 
еще, что скоро жертвами войны без линий 
фронта станут и мирные люди.

В День солидарности в борьбе с тер-
роризмом орден Мужества из рук губер-
натора Ульяновской области Сергея Мо-
розова получила мать погибшего Олега 
Кондратьева.

3 сентября вспоминают в первую оче-
редь жертв одного из самых страшных тер-
рористических актов в новейшей истории 
России - событий в бесланской школе № 1. 
Почти десять лет прошло к тому времени с 
момента гибели лейтенанта Кондратьева. 
Поменялись действующие лица войны, но 
цели ее остались прежними - расшатыва-
ние основ нашего государства. И снова 
в числе воинов, давших отпор бандитам, 
были ульяновцы. Ныне живущие помнят 
и чтут память своих защитников. Герою 
Российской Федерации подполковнику 
Дмитрию Разумовскому на его родине 
установлен памятник, в честь него названа 
и улица, а 15 июля посмертно присвоено 
звание почетного гражданина Ульяновска. 
Не случайно, что митинг-реквием прошел 

именно на этом месте - возле монумента 
Д.А. Разумовского.

- Этот день навсегда останется крово-
точащей раной России. Вместе со всей 
нашей страной мы оплакиваем каждого 
погибшего и соболезнуем каждому по-
страдавшему в Беслане и других терак-
тах, - сказал глава области, вспоминая 
трагические события.

Также Сергей Морозов выразил бла-
годарность всем участникам контртер-
рористических операций и тем, кто не 
допускает распространения терроризма 
в нашем регионе.

СПРАВКА «НГ»
Согласно статуту ордена Мужества, он 
выдается за смелые и решительные 
действия, совершенные при исполнении 
воинского, гражданского или служебного 
долга в условиях, сопряженных с риском 
для жизни.
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До 1 октября необходимо уплатить транспортный налог физлицам - владельцам техники -   ►
таковы новые требования налогового законодательства, принятые с 1 января 2015 года.
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ПокуПать б/у выгодно

Искандер МУДАРИСОВ

Российский авторынок демонстрирует падение. 
Виной всему нестабильность экономики, 
возросшие ставки кредитов и подорожавшие 
машины. 

По прогнозным данным аналитического агентства «Автостат», 
в нынешнем году выпуск автомобилей в стране сократится на 
четверть по сравнению с прошлым годом (1,66 млн шт.) и почти на 
рекордные 40 процентов по сравнению с успешным 2012 годом 
(1,96 млн шт.). С конвейеров отечественных автозаводов должно 
сойти порядка 1,2 - 1,3 млн автомобилей. Однако и судьба этих 
машин находится под вопросом - готовы ли россияне пересесть 
на новинки автопрома?

кредит в эПоху дебита
Одной из основных причин падения спроса на автомобили назы-

вается возросшая ставка кредитования. Не секрет, что в последние 
годы практически каждая вторая новая машина в стране приобре-
талась с привлечением банковских ресурсов. Кризис в экономике, 
рост инфляции и затяжное падение рубля спровоцировали рост 
процентных ставок по автокредитам. Сейчас средняя ставка бан-
ков, готовых предоставить ссуду для покупки авто, закрепилась на 
уровне 19,04 процента в год. 

Спасти положение для желающих приобрести машину в долг 
была призвана государственная программа льготного кредито-
вания, когда банковская ставка субсидировалась из федеральной 
казны. Однако и этот шаг не стал локомотивом - ситуация на 
авторынке вновь подвержена негативной статистике. Аналитики 
связывают это с опасением россиян вкладываться в предмет да-
леко не самой первой необходимости на фоне не совсем радужных 
перспектив российской экономики. 

Ушли из разряда популярных и «фирменные» кредитные продук-
ты, предлагаемые самими автопроизводителями в содружестве с 
банками. К тому же если разобраться с лупой, за «вкусными» почти 
нулевыми процентами в подобных предложениях стоит все тот же 
обычный кредит в довесок со всевозможными обязательствами в 
виде страхования жизни, здоровья, КАСКО и ограниченным кругом 
моделей и комплектации машин. 

В самих автосалонах продавцы также не особо радужно говорят 
о кредитах, отмечая возросшую сложность в их получении и уже-
сточение требований к будущим автомобилистам. Скорее всего, не 
изменится такая ситуация и в ближайшей перспективе.

все для вас
Обвал продаж стимулирует самих производителей в содруже-

стве с дилерами прибегать ко всевозможным акциям и скидочным 
кампаниям. Правда, такие «распродажи» не всегда и не совсем 
логичны на волне регулярно ползущих вверх ценников на машины. 
Однако именно здесь, как считают аналитики, желающие сегодня 
купить автомобиль могут хорошо сэкономить. 

Например, в летние месяцы с грандиозными скидками прошла 
распродажа машин марки «Опель» - этот бренд уходит с россий-
ского рынка и по такому поводу пересмотрел стоимость своей 
продукции. У дилеров «Опеля», как горячие пирожки, раскупался 
целый ряд моделей, причем стоимость машин была даже ниже 
уровня докризисного 2013 года. Аналогично распродают сейчас 
свою технику и другие бренды.

Южнокорейские автопроизводители решили обойти кризис в 
России со своим азиатским подходом - бренды «Киа» и «Хендай» 
редко и не столь стремительно пересматривали ценники в нынеш-
нем году. Как закономерный итог - именно азиатским моделям 
удалось не только не «уронить» продажи, но и даже по некоторым 
моделям превысить показатели прошлого года. А на бестселлеры 
рынка - «Киа РИО» и «Хендай Солярис» - у некоторых дилеров даже 
наблюдается небольшая очередь. 

Таким образом, вопреки мнению, что кризис не время покупать 
машину, продуманный подход, гибкая маркетинговая политика и 
стремление объехать проблемы в экономике способны вызвать 
обоюдный интерес производителей и покупателей.

оПасный Поворот
На пороге нарождающегося кризиса некогда былому автогиганту 

из Тольятти многие эксперты также прочили беспроблемное бу-
дущее. АвтоВАЗ со своими бюджетными и все еще популярными 
в российской глубинке «Ладами» мог спокойно захватить пальму 
первенства, о чем в начале этого года с гордостью заявляло 
руководство самого завода. Но неоднократное повышение цен 
(четыре раза за год), приблизившее народную марку к стоимости 
бюджетных иномарок, а также сложившийся в последние «глянце-
вые» десятилетия стереотип по отношению к АвтоВАЗу, отсутствие 
скидочных предложений делают весьма туманными перспективы 
этого бренда на звание одного из самых популярных в стране.

Нерадужность отечественного авторынка прогнозируется ана-
литиками, как минимум, на ближайшие год-два. Лишний раз под-
тверждением этого стало сентябрьское повышение цен у целого 
ряда автомобильных брендов. Далеко не безобидные процентные 
ставки кредитов, нестабильность рубля и падение доходов россиян 
должны притормозить автопром страны. Поэтому, как советуют 
эксперты, если вы планировали покупку машины - наступает время 
это сделать, ибо за поворотом следующего года может быть пол-
ный провал. Сможет ли из него выбраться многомиллионная армия 
российских автомобилистов, не прибегая к помощи эвакуатора?..

быть яркими
В первые дни нового учебного года автоин-
спекторы и известные герои мультфильмов 
раздавали юным пешеходам светоотражаю-
щие средства.

Выходя в темное время суток на проезжую 
часть, люди рискуют своей безопасностью и 
могут стать участниками ДТП. Пешеходам, 
особенно школьного возраста, необходимо 
быть максимально заметными на проезжей 
части. Решить эту проблему могут свето-
отражающие элементы. Их использование 
на одежде позволяет водителям заблаговре-
менно заметить пешеходов и принять необ-
ходимые меры к предотвращению аварии.

В ходе профилактической кампании 
«Юный пешеход» в сентябрьские дни на 
пешеходных переходах Ульяновска авто-
инспекторы и герои мультфильмов дарили 
школьникам специальные световозвраща-
тели. Полицейские рассказали ребятам о 
важности соблюдения правил дорожного 
движения и использования световозвра-
щающих элементов на одежде. В напомина-
ние о том, на какой сигнал светофора нужно 
переходить дорогу, герои мультфильмов 
вручили мальчишкам и девчонкам также 
зеленые воздушные шарики.

«Патриот»  
стал выразительнее

Стартовали продажи обновленных внедорож-
ников семейства «Патриот».

Главные изменения ульяновского джипа 
коснулись внешнего вида. Автомобиль по-
лучил новые цвета кузова: темно-серый 
металлик и коричневый металлик. Дизайн  
18-дюймовых дисков с финишной алмазной 
обработкой визуально увеличивает колеса, 
отличается рисунком и придает автомобилю 
динамичный вид.

В интерьере изменения претерпели обив-
ки дверей, скрывающие отныне внутренние 
уплотнители стекол. Покрытие сидений вы-
полнено в двухцветном сочетании с ориги-
нальной прострочкой по контуру. 

В угоду меломанам заметно улучшилась 
акустика - более высокому качеству звуча-
ния мультимедийной системы способствуют 
динамики увеличенного диаметра в задних 
дверях в сочетании с новыми в передних. 
Также на заднем ряду сидений появился 
подлокотник с двумя подстаканниками.

На ульяновский джип теперь устанавли-
ваются пневмоупоры капота, позволяющие 
без усилий открывать капот, и бескаркасные 
щетки стеклоочистителей.

Рестайлинговые «Патриоты» поступили к 
дилерам в конце августа. 

Права на донорство
Каждый российский водитель может стать 
потенциальным донором органов. 

С инициативой вписывать в водительское 
удостоверение согласие его владельца на 
донорство выступил член общественной 
палаты РФ врач Шамиль Ганцев. В качестве 
примера он привел автогонщика Джастина 
Уилсона, который после своей гибели стал 
донором для шести человек. 

- Безусловно, эти меры, если они получат 
поддержку, должны быть закреплены зако-
нодательно, - считает автор предложения. 
- К сожалению, случаи преждевременной 
смерти водителей и пассажиров на дорогах 
в результате аварий в обозримой перспекти-
ве не исчезнут. При этом в ожидании «новых» 
органов в больницах и дома сегодня нахо-
дятся тысячи людей.

В ближайшее время инициативу доктора 
планируют рассмотреть парламентарии.

Подготовил Ринат ТИМУРОВ

Четырехколесный друг имеется в каждой 
второй семье россиян, каждая шестая семья 
владеет двумя и более машинами.

Парк легковых автомобилей в России  
насчитывал на середину 2015 года  
40,9 млн штук.

Опрошенные «НГ» продавцы, занимающие-
ся перепродажей «бэушных» машин, в один 
голос также заявляют о провальном годе 
и кризисе в торговле. У некоторых из них 
автомобили не продаются на протяжении 
нескольких месяцев. 

- Рынок не то что замер, а полностью 

умер, - заявил один из наших собеседников-
перекупов. - Например, пользовавшиеся 
когда-то хорошей популярностью на «вто-
ричке» «Лады» сегодня невозможно продать 
даже покупателям из сельских районов. А 
про иномарки и вовсе речь не идет, к таким 
машинам на рынке даже никто не подходит. 

По их мнению, сейчас вторичный рынок 

демонстрирует самый низ в своем ценовом 
пике. Поэтому желающим обновить свой 
личный автопарк стоит присмотреться 
к вполне «вкусным» предложениям - не-
которые одно-двухлетние машины ино-
странных брендов сегодня торгуются с 
дисконтом от своей начальной стоимости  
в 40 процентов.

Объедем 
кризис?..
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Дмитрий ЧУРОВ

В советское время все было 
под жестким контролем. 
Музыка тоже. В почете были 
только «правильные» песни, 
остальной музыки как бы 
не существовало. На самом 
деле она жила, прячась по 
маленьким концертным залам 
и… квартирам. 

Тогда и появился этот термин - «квартир-
ники». Небольшие музыкальные выступле-
ния в домашних условиях в кругу только 
своих. Есть своя история «квартирников» и 
в Ульяновске.

В тюрьму за музыку
День рождения рок-н-ролла на Западе 

считают апрель 1952 года, когда ди-джей 
радиостанции Кливленда Алан Фрид взял 
на себя смелость «прокрутить» в эфире за-
писи в запрещенном стиле ритм-энд-блюз. 
Когда новые музыкальные веянья пробили 
«железный занавес» СССР, точно никто 
не знает, но уже в 1955 году в Ленинграде 
при консерватории появился первый ВИА 
(вокально-инструментальный ансамбль) под 
названием «Дружба». Название предложила 
солистка группы… Эдита Пьеха.

Расцвет ВИА приходится на 50 - 70-е 
годы, пока вдруг (по крайней мере, для Ми-
нистерства культуры СССР) не появилось 
«страшное» слово «рок». Оно пришло с ка-
питалистического Запада, а потому, мягко 
говоря, в нашей стране не приветствова-
лось. Музыкантов в буквальном смысле пре-
следовали по закону. В 1983 году было даже 
специальное распоряжение генерального 
секретаря ЦК КПСС Константина Черненко, 
по которому все рок-концерты и «квар-
тирники» приравнивались к… нелегальной 
предпринимательской деятельности. За это 
«светило» наказание вплоть до уголовной 
ответственности и срока в тюрьме.

Неудивительно, что в таких жестоких 
условиях советская «неправильная» музыка 
ушла в подполье. В том числе и на квартиры. 

С подобных выступлений свой творческий 
путь начинали такие известные музыканты, 
как Борис Гребенщиков, Виктор Цой, Майк 
Науменко, Юрий Шевчук, Юрий Наумов и так 
далее. Записи с «квартирников» распростра-
нялись из рук в руки только тем, кого знали. 
Были и свои подпольные студии.

Появление в это непростое время в конце 
80-х годов в Ульяновске рок-клуба «Авто-
граф» под руководством Владислава Ястре-
бова можно считать настоящим подвигом. 
Располагался он в бывшем ДК им. Чкалова.

На иНфаке В Восьмой
Подобные клубы были лишь небольшой 

поверхностью всей музыкальной жизни, 
каждый концерт давался с огромным тру-
дом и всевозможными административными 
препонами. Подводная жизнь происходила 
на квартирах. Ульяновск, конечно, не Ле-
нинград и Свердловск, где образовались 
первые, самые известные, рок-клубы, но и 
нам есть что вспомнить.

- В 1987 году у меня в кабинете в ДК им. 
Чкалова прошел «квартирник» с участием 
моего друга Алексея Романова, основателя 
и лидера известной группы «Воскресенье», - 
вспоминает Владислав Ястребов. - В кабине-
те четыре на четыре метра собралось около 
20 человек. После, когда все разошлись, мы 
с Алексеем вдруг решили и записали при по-
мощи наложения пять его песен. Где сейчас 
эта запись, к сожалению, не знаю, а жаль, 
это ведь уникальные песни популярнейшей 
группы!

Еще одним культовым музыкальным цен-
тром был факультет иностранных языков 
педагогического университета. В обиходе 
это называлось просто «на инфаке в вось-
мой». Имелась в виду аудитория № 8, где с 
1988-го по 1994 год проходили музыкальные 
концерты для своих.

На этих сейшнах играли в основном 
каверы западных групп, The Beatles, 
Rol l ing Stones,  Creedence Clearwater 
Revival и так далее. Эта традиция вме-
сте с людьми в университет перешла из 
школы № 2, где когда-то существовала 
группа «Буфет».

- Играло обычно от трех до семи групп, 
но это было условно, так как многие музы-
канты играли сразу в нескольких командах, 
- вспоминает Олег Буреев, известный в то 
время диджей и организатор концертов. - 
Через эту сцену прошло много интересных 
людей, которые и сейчас на слуху. Николай 
Аристов, Василий Причеснов, Валентин 
Кулявцев, Дмитрий Павлов, Костя Рогов, 
Мишка Козлов и так далее. По окончании 
концертов все обычно заканчивалось дис-
котекой.

Была своя жизнь и у любителей более тихой, 
акустической музыки, как их до сих пор назы-
вают, КСП (клубы самодеятельной песни), но 
они сидели тише воды, ниже травы. Вторая 
жизнь у «квартирников» началась в начале 
XXI века, но не потому, что по-прежнему были 
запреты, а из-за своеобразной атмосферы 
концертов. Стало модным в тесной компании 
знакомых людей не только послушать сидя-
щего рядышком музыканта, но и потом по-
общаться с ним тут же, на квартире. Сегодня 
«квартирники» - достаточно частое явление в 
Ульяновске.

А у нас в квартире… рок

Сольный концерт Дмитрия Лосева из группы Contrabanda.

Игорь УЛИТИН

В ближайшие выходные ульяновские 
музыканты смогут «поразмяться» на двух 
уличных концертах. 

Первый из них начнется в 16.00 12 сен-
тября на уличной площадке креативного 
пространства «Квартал». Посвящен он будет 
культовой фигуре в русской рок-музыке 
- Егору Летову, лидеру «Гражданской обо-

роны», а именно его дню рождения, которое 
приходится на 10 сентября. Выступить на 
концерте предлагают всем желающим. 
Единственным условием является испол-
нение песен Егора Летова. На чем вы себе 
будете подыгрывать - вопрос не главный. К 
примеру, в прошлом году на таком же кон-
церте кто-то обошелся одним барабаном, 
а кто-то собрал целый коллектив с гитарой 
и скрипкой. 

Второй же концерт будет проходить  

13 сентября с 11.00 до 16.00 на бульваре 
Новый Венец, который на это время пре-
вратится в «Симбирский Арбат». Здесь уже 
ограничений по творчеству не будет: поете 
ли вы свое или чужое, танцуете или рисуете 
- не важно! Вас здесь ждут. Правда, будьте 
готовы к тому, что ваши товарищи по цеху 
будут сидеть на соседних лавках и танцевать 
под соседним деревом. По словам органи-
заторов, уже сейчас желающих поиграть на 
«Арбате» набралось немало. 

От Летова до Окуджавы

Вот мой  
Иерусалим
Арина СОКОЛОВА

Помните слова известной песни группы 
«Аквариум» «Под небом голубым есть 
город золотой»? Так это про святую 
землю, Иерусалим, где по вечерам 
солнце разливается по усыпанным до-
мами холмам.

Древний город на семи холмах у каждо-
го свой: из рассказанного, прочитанного, 
увиденного остаются разные воспомина-
ния и создаются разные образы. Картины 
израильского художника Андриана Жудро 
как раз об этом. Выставку из 22 копий 
его произведений под названием «Мой 
Иерусалим» сейчас можно увидеть в 
Рериховском центре духовной культуры 
в Ульяновске. 

Иерусалим - это любовь, смысл, стихия 
художника, несмотря на то, что он никогда 
здесь не жил. Родом он из Беларуси, в Мин-
ске получил художественное образование, 
работал в России, в Хабаровске. Сейчас 
Жудро живет в Холоне (Израиль). Старый 
город он впервые увидел в конце 90-х. 

Удивительная фотографичность прису-
ща картинам художника. Когда смотришь 
их, сразу узнаешь географию места. Они 
довольно реалистичны, но в то же время 
не лишены художественного вымысла. 
Город у Жудро выглядит весенним, цвету-
щим, зеленым, хотя на самом деле в нем 
не так много растительности. И каждая 
травинка, камушек прописаны с трепе-
том, вниманием к мелочам. 

Конечно, немало картин художник 
посвятил Стене Плача. Жудро, как та-
лантливый оператор, запечатлевает ее 
с разных ракурсов и в разные времена 
года. Меняется цвет камней в Стене: они 
становятся то светлее, воздушнее, то 
темнее, мрачнее. Он подмечает важные 
детали, фокусируется на нужных героях. 
Вот, например, крупным планом взят 
солдат у Стены. Настолько естественно 
изображен молодой парень с автоматом 
за спиной, что кажется, ты слышишь его 
отчаянную молитву. 

А жизнь тем временем идет своим хо-
дом, спешным и не очень. Кто бы подумал 
тысячи лет назад, что по Святой земле 
будут мчаться куда-то автомобили, раз-
мывая свет от фонарей на фотографии 
туристов. Такое настоящее в прошлом 
или прошлое в настоящем тоже есть у 
Жудро. Ведь Иерусалим - это место, где 
ощущение реальности исчезает, время и 
вечность здесь соединяются. И это нель-
зя увидеть, это нужно почувствовать.

Справка «НГ»
Экспозиция организована в рамках  
III Международного фестиваля еврейской 
культуры «На крыльях мечты», Всероссий-
ского молодежного этнофорума. Она будет 
работать до 21 сентября.

Справка «НГ»
Запрещенные советские группы по указу  
№ 361 от 25 июля 1984 года «Об упорядочении 
деятельности ВИА и повышении их идейно-
художественного уровня»: «Альянс», «Гулливер», 
«Браво», «Примус», «Центр», «Hаутилус», «Аква-
риум», «Кино», «Дилижанс», «Акцент», «Мухо-
мор», «Зигзаг», «ДК», «Кросс», «Альфа», «Теннис», 
«Зона отдыха», «Мануфактура», «Мифы», «Hик-
Hик», «Уличная канализация», «Автоматические 
удовлетворители», «Люцифер», «Ю. Морозов», 
«Хрустальный шар», «Парад», «Свинья», «Мухи», 
«Рыба», «Алле», «Гонг», «Фолиант», «Метро», «Ур-
фин Джюс», «Зимний сад», «ДДТ», «Корд».

С «квартирников» начинали 
свой музыкальный  
путь Виктор Цой  
и Борис Гребенщиков.

Один из самых первых знаменитых «квартирников» прошел в феврале 1983 года в московской квартире,   ►
где выступил лидер только появившейся группы «Алиса» Константин Кинчев.
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В рамках проекта Года литературы «12 симбирских литературных апостолов» сентябрь посвящен поэту,  ►
баснописцу, госдеятелю и представителю сентиментализма Ивану Дмитриеву.
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го языка, колоритнейшая речь. Помню, как 
играли в чижика, это была самая любимая 
игра в Крестово-Городище. Помню, какие 
частушки пели. Например, мальчишки 
пели: «Городишные девчата из себя куль-
туру гнут, губы сахаром намажут, целовать-
ся к нам идут». На что девчонки отвечали: 
«Городишные робята из себя культуру гнут, 
из ковша воды напьются - будто пьяные 
идут». Конечно, всех объединяло горе 
войны. Но смешное и грустное всегда 
ходят рядом.

Я первый трудодень получил, будучи 
учеником первого класса. На неделю нас 
призвали на уничтожение сусликов. Мы 
возили воду для их уничтожения. Запрягли 
нам лошадь Пегушу, и мы с Гришей при-
езжали на Волгу, набирали воду в бочку, 
потом везли на гору в поля. Там наливали 
во все норы воду, суслики выскакивали, 
и их старшие били дубинкой... Нам было 
жалко. Но председатель Мичурин объяс-
нил: «Ребята, они 10 килограммов зерна 
пожирают за день!». Ведь была война. Так 
что суслики пали смертью храбрых. Потом 
нам выдали по 16 килограммов хорошо 
просушенного гороха. Я понял, что долю 
Пегуши отдали нам с Гришей.

Десять копеек за голову
- А какова история замечательной 
карикатуры для журнала «Советский 
Союз» - «В пятнадцатом ряду шестой 
справа, вы опять фальшивите!».
- В 1962 году журнал попросил меня сде-

лать на третью страницу любой рисунок. 
Главный художник сказал: «Витя, понимаешь 
какое безобразие! На Западе говорят, что у 
нас нет юмора. Вот тебе целая полоса. До-
кажи, что он есть. Тему сам придумай. Сроку 
даю неделю». Придумал. Думаете, ее легко 
было рисовать? Голова кружилась! Нарисо-
вал 620 голов, мельтешение жуткое. Вести-
булярный аппарат должен быть крепчайшим 
при рисовании таких вещей. С одной сторо-
ны - что там такого? Чертеж, а не рисунок. 
Но именно так его нужно было делать для 
решения темы. Все поют правильно и только 
один фальшивит. И чем больше народу, тем 
смешнее. Ну если бы нарисовал 15 человек, 
а не огромный хор - это же неинтересно! 
Карикатура перепечатывалась много раз 
за рубежом и до сих пор воспроизводится в 
различных сборниках. Значит, попала в точ-
ку. Человек, который начислял мне гонорар, 
чуть не свихнулся. Он все головы сосчитал 
и за каждую выписал по десять копеек. В то 
время 62 рубля были большие деньги.

- Есть у вас любимый нарисованный 
персонаж из детских книг?
- Детская литература настолько необъ-

ятна... Добро и зло вечно борются и вечно 
дают темы для написания новых сказок. И 
они такие разные, эти «борцы». Поэтому 
быть иллюстратором очень интересно.

- А есть у вас дома кот? И не позировал 
ли он для вашей замечательной серии 
«Коты» и «Коты великих людей»?
- Были, конечно, коты-кошки. Все рыжие. 

Что касается позирования... А вы думаете 
для шаржей мне кто-нибудь позировал? 
Любой мой шарж был открытием для чело-
века, которому он посвящен. Просто образ 

Добрый  
волшебник  
с Арбата

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Вспоминаешь любимые детские 
книги - «Доктор Айболит», 
«Приключения Чиполлино», 
«Волшебник Изумрудного 
города», «Винни-Пух и все-
все-все», «Витя Малеев в 
школе и дома», «Праздник 
непослушания», «Дядя Федор, 
пес и кот»... И не представляешь 
любимых героев иными.  
Не такими, как их придумал 
знаменитый иллюстратор  
Виктор Чижиков.

Лауреат многочисленных премий, автор 
сотен иллюстраций, карикатур, шаржей, 
педседатель Совета по детской книге Рос-
сии, «папа» олимпийского Мишки, талисмана 
Московской Олимпиады-80, привез в Улья-
новск персональную выставку. Приурочен-
ная к его 80-летию, она открыла культурную 
программу V Международного культурного 
форума и литературный фестиваль «Слово. 
Том первый».

«Тактичный, добрый и стеснительный че-
ловек», - так говорят о Викторе Александро-
виче коллеги. Его трудно уговорить выехать 
со своими выставками из Москвы. Россий-
ский Фонд культуры соблазняли поездками 
в Париж, Берлин, крупные города России. 
Отказывался. А нам повезло.

Чижиков играл в Чижика
- Когда мне сказали, что выставка прой-

дет в Ульяновске, я сразу согласился, - 
говорит Виктор Александрович. - Потому 
что с этими краями связана часть моей 
жизни. С шести до девяти лет, то есть треть 
тогдашней своей жизни, во время войны я 
прожил в селе Крестово-Городище. И я счи-
таю, что мое детство было необыкновенно 
интересным.

- Поделитесь подробностями деревен-
ского детства!
- Представьте себе: мальчишка из центра 

Москвы с Арбатской площади попадает в 
деревню. Увидел человека верхом на лоша-
ди - хочется самому скорей залезть. Около 
нашего плетня стояла привязанная лошадь. 
Забрался на плетень, с трудом перебрал-
ся на лошадь, сел на хребет и ощутил... В 
общем, она была старая и худая. Еще на-
чала крутиться. Я в новой матроске с этой 

худющей крутящейся лошади начал сползать 
вниз и увидел на земле коровий блин. И со 
свистом улетел именно туда, куда мне не 
хотелось.

Вообще Крестово-Городище -  это  
изумительное место. По Волге ходили два 
парохода. Один «Власть Советов» с низким 
мощным гудком. Второй - «Джон Рид», ко-
торый местные называли «Джон Дрит». Он 
всегда приходил вовремя, что очень нра-
вилось жителям села, потому что по нему 
можно было ставить ходики. Дядя Иван, у 
которого мы квартировали, услышав гудок 
«Дрита», говорил: «Маленький зеват». А 
гудела «Власть Советов», говорил, окая: 
«Большой зеват». Такое богатство русско-

зреет-зреет, человек мне все яснее-яснее, и 
главное, что он меня начинает мучить. Тогда 
я его нарисую и успокоюсь.

- Когда иллюстрировали книги, то при-
ходилось ли работать с авторами?
- Я когда начинал, то работал, потому что 

приходилось иллюстрировать, к примеру, 
физику, превращал атомы в человечков. Но 
мне это жутко не нравилось. А Сергей Ми-
халков, например, говорил: «Витя, валяй, ну 
ты все понимаешь». Это развязывало руки. 
И Эдик Успенский никогда не вмешивался в 
работу. Многие мне доверяли, осложнений 
не было.

гляДел в глаза сталину
- Какие истории не любите вспоми-
нать?
- Когда приехал из Крестово-Городища, 

долго окал, ходил по Москве босиком, в 
здоровенных трусах и военной фуражке, 
за клеенчатым околышем которой было 
место для хлебных карточек. Однажды бегу 
с авоськой за хлебом, пересекаю Арбат, где 
стоят агенты. Вдруг один вытаскивает меня 
за фуражку, больше ведь не за что было 
схватить, а мимо едет Сталин на машине. И 
он мне в окно погрозил пальцем. Страху я 
натерпелся изрядно. Агент трясет меня за 
плечи, а я смотрю - нет фуражки. А там были 
карточки на десять дней... Уперли. Пришел в 
свою коммуналку, где жили 27 соседей, реву 
во все горло. Тут подходит ко мне тетя Галя 
- чего плачешь? Карточки потерял... Через 
некоторое время она приносит мне другие 
карточки со штампами. Просит: «Только 

никому не говори, даже маме». Проходит 
полгода, возвращаюсь из школы, а возле 
нашего подъезда стоит воронок. И выводят 
тетю Галю с мужем. Она мне тихо говорит: 
«Эх ты, Витька»... Но видит Бог, что я никому 
ничего не говорил. Не люблю вспоминать 
эту историю. Однажды Эдик Успенский  
написал шутливое стихотворение: «Я глядел 
в глаза того человека, который глядел в глаза 
Сталину...».

- Знаю, что вашего олимпийского 
Мишку выбрали из 60 изображений, 
дошедших до финала, всего присла-
ли 40 тысяч вариантов! На закрытии 
Одимпиады-80 были? Плакали, когда 
Мишка улетел?
- Был. Не плакал. Обрадовался. Наконец-

то он улетел и может жить спокойно.
Описывать работы Чижикова - занятие 

бессмысленное. Надо прийти на выставку во 
Дворец книги и наслаждаться, удивляться, 
вспоминать детство. И вы непременно пой-
мете: художник не должен быть злым.

Только добрый художник делает этот мир 
чище и светлее.

«На Западе говорят,  
что у нас нет юмора.  
Докажи, что он есть». 
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Продолжает работу горячая линия уполномоченного по противодействию коррупции.   ►
Звонки принимаются по будням с 9.00 до 18.00 по телефону (8422) 58-52-74.
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Срочный автовыкуп автомобилей  
отечественного и зарубежного производства  

в любом состоянии, после Дтп.  
тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Совет директоров открытого акционерного общества «Утес» 
(протокол № 09-15 от 27 августа 2015 г.) сообщает о проведе-
нии внеочередного общего собрания акционеров Общества, 
которое состоится 12 октября 2015 г. в 11 час. 00 мин. по 
адресу: россия, г. ульяновск, ул. крымова, дом 14, корпус 
№ 38 (конференц-зал)

Форма проведения внеочередного общего собрания акцио-
неров - собрание.

Регистрация участников собрания производится 12 октября 
2015 г.:

- начало регистрации - 10 час. 00 мин.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

общем собрании акционеров общества, составлен по состоя-
нию на 7 сентября 2015 г.

Акционеры вправе участвовать в собрании как лично, так и 
через представителя. Акционеры - физические лица обязаны 
при регистрации предъявить документ, удостоверяющий лич-
ность. Представители акционера обязаны предъявить оформ-
ленную законным образом доверенность и документ, удостове-
ряющий личность. При регистрации представителю акционера 
- юридического лица необходимо предъявить оформленную 
законным образом доверенность (кроме руководителей пред-
приятия) и документ, удостоверяющий личность.

повестка дня внеочередного общего собрания акцио-
неров

1. О реорганизации открытого акционерного общества 
«Утес» (далее - «ОАО «Утес», «Общество») в форме присоеди-
нения его к акционерному обществу «Ульяновское конструк-
торское бюро приборостроения» (далее - «АО «УКБП»), в том 
числе об утверждении договора о присоединении открытого 
акционерного общества «Утес» к акционерному обществу 
«Ульяновское конструкторское бюро приборостроения» и пере-
даточного акта открытого акционерного общества «Утес».

2.  Об одобрении договора о присоединении открытого 
акционерного общества «Утес» к акционерному обществу 
«Ульяновское конструкторское бюро приборостроения» в ка-
честве крупной сделки.

Порядок ознакомления с информацией (материалами), 
подлежащей предоставлению при подготовке к проведению 
общего собрания акционеров, и адрес, по которому с ней 
можно ознакомиться:

с материалами повестки дня собрания, подлежащими 
предоставлению акционерам Общества при подготовке к про-
ведению собрания, любой акционер может ознакомиться и 
получить их копии за плату, не превышающую затрат на их из-
готовление, начиная с 11.09.2015 г. в часы работы предприятия 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Крымова, 14:

с понедельника по пятницу с 8 ч. 00 мин. до 12 ч. 00 мин. и с  
13 ч. 00 мин. до 16 ч. 00 мин.;

круглосуточно на сайте Общества в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет (www.utyos.ru).

По письменному заявлению акционера или его полномочно-
го представителя может быть представлена копия материалов в 
течение 7 дней с даты поступления в Общество заявления.

порядок осуществления акционерами права требовать 
выкупа 

оао «утес» принадлежащих им акций:
1) В случае принятия общим собранием акционеров ОАО 

«Утес» решений по вопросам (вопросу) 1 - 2 повестки дня внео-
чередного общего собрания акционеров Общества, проводи-
мого 12.10.2015 г., акционер - владелец голосующих акций ОАО 
«Утес», голосовавший против принятия решений (решения) по 
вопросам (вопросу) 1 - 2 повестки дня или не принимавший 
участия в голосовании по соответствующему вопросу, имеет 
право требовать от ОАО «Утес» выкупа всех или части принад-
лежащих ему акций ОАО «Утес».

2) Список акционеров, имеющих право требовать выкупа 
ОАО «Утес» принадлежащих им акций, составляется на основа-
нии данных реестра акционеров ОАО «Утес» на 07.09.2015 г.

3) Выкуп акций ОАО «Утес» осуществляется по цене 13 
075,55 (тринадцать тысяч семьдесят пять) рублей 55 копеек 
за одну обыкновенную именную бездокументарную акцию 
ОАО «Утес». Цена определена советом директоров ОАО «Утес» 
исходя из рыночной стоимости одной обыкновенной именной 

бездокументарной акции ОАО «Утес», определенной незави-
симым оценщиком, который был привлечен для проведения 
независимой оценки стоимости одной обыкновенной именной 
бездокументарной акции ОАО «Утес», без учета ее изменения 
в результате действий ОАО «Утес», повлекших возникновение 
права требования выкупа акций.

4) Письменное требование акционера о выкупе акций ОАО 
«Утес» (с обязательным указанием фамилии, имени и отчества 
(полного наименования), паспортных данных (регистрационных 
данных), места жительства (местонахождения), контактного 
телефона акционера, количества акций, которые акционер 
требует выкупить, и способа оплаты (безналичный расчет или 
почтовым переводом), а также реквизитов банковского счета 
в случае безналичного расчета) направляется заказным пись-
мом по адресу: 432017, Россия, г. Ульяновск, ул. Мира, д.17а, 
офис 4 или предъявляется по указанному адресу лично либо 
через курьера.

Подпись акционера ОАО «Утес» - физического лица, равно 
как и его представителя, на письменном требовании акционера 
о выкупе принадлежащих ему акций ОАО «Утес» и на отзыве 
указанного требования должна быть удостоверена нотариально 
или держателем реестра акционеров Общества.

Требование, направляемое от имени акционера - юриди-
ческого лица, должно быть подписано уполномоченным пред-
ставителем юридического лица и скреплено печатью данного 
юридического лица.

5) Требование акционера ОАО «Утес» о выкупе принадлежа-
щих ему акций должно быть предъявлено не позднее 45 дней 
с момента принятия внеочередным общим собранием акцио-
неров ОАО «Утес» решений (решения) по вопросам (вопросу) 
1 - 2 внеочередного общего собрания акционеров Общества. В 
течение данного срока акционер ОАО «Утес» вправе направить 
отзыв требования о выкупе в форме и порядке, аналогичных 
форме и порядку направления требования о выкупе.

На основании дополнительного соглашения к договору на 
оказание услуг по ведению и хранению реестра владельцев 
ценных бумаг с регистратором Общества от 19.04.2013 г.  
№ 90-УЛ АО «Статус» от имени Общества будет осуществлять 
прием требований о выкупе акций в соответствии со ст. 75 и 76 
Федерального закона «Об акционерных обществах», а также 
отзывов указанных требований.

6) По истечении 45 дней с момента принятия внеочередным 
общим собранием акционеров ОАО «Утес» решений (решения) 
по вопросам (вопросу) 1 - 2 внеочередного общего собрания 
акционеров Общества ОАО «Утес» обязано в течение 30 дней 
выкупить акции у акционеров, предъявивших в установленном 
порядке требование об их выкупе.

7) Совет директоров ОАО «Утес» не позднее чем через 50 
дней со дня принятия соответствующего(их) решения(й) внео-
чередным общим собранием акционеров ОАО «Утес» утверж-
дает отчет об итогах предъявления акционерами ОАО «Утес» 
требований о выкупе принадлежащих им акций.

8) В соответствии со статьей 76 Федерального закона «Об 
акционерных обществах», общая сумма средств, направляемых 
ОАО «Утес» на выкуп акций, не может превышать 10 процентов 
стоимости чистых активов ОАО «Утес» на дату принятия об-
щим собранием акционеров решений (решения) по вопросам 
(вопросу) 1 - 2 внеочередного общего собрания акционеров 
Общества. В случае если общее количество акций, в отношении 
которых заявлены требования о выкупе, превышает количество 
акций, которое может быть выкуплено с учетом установленного 
выше ограничения, акции выкупаются у акционеров про-
порционально заявленным требованиям с использованием 
математических правил округления. Под правилами матема-
тического округления следует понимать метод округления, при 
котором значение целой акции (целых акций) не изменяется, 
если первая за округляемой цифра имеет значение от 0 до 4, и 
изменяется, увеличиваясь на единицу, если следующая цифра 
имеет значение от 5 до 9. Дробные части акций ОАО «Утес» к 
выкупу не принимаются.

9) По всем вопросам, касающимся выкупа акций, акционеры 
ОАО «Утес» могут обращаться в рабочие дни по следующему 
адресу: ОАО «Утес», Россия, г. Ульяновск, ул. Крымова, 14.

контактный телефон 8 (8422) 42-17-55.
Совет директоров оао «утес»

В целях реализации антикоррупционной политики в Ульяновской области губернатор 
Сергей Морозов поручил разработать памятку по противодействию коррупции.  

В настоящее время региональным министерством образования и науки по 
согласованию с уполномоченным по противодействию коррупции такая 

памятка разработана и направлена для ознакомления в различные учреждения 
и организации области. В том числе документ направлен в образовательные 

организации и распространяется среди педагогов, обучающихся и родителей. 

Министерство образования и науки  
ульяновской области

паМЯтка 
по противодействию коррупции

«каждый вправе защищатьсвои права и свободы 
всеми способами, не запрещенными законами»

(Конституция Российской Федерации, статья 45, часть 2)

как СооБЩИтЬ о ФактаХ нЕДоСтойноГо повЕДЕнИЯ ИЛИ коррупЦИИ
Для обращения вы можете воспользоваться любым из перечисленных способов:
1) через специальный ящик «Антикоррупционной почты» для письменных обращений 

граждан в министерстве образования и науки Ульяновской области (432011, г. Улья-
новск, ул. Спасская, 18а);

2) через информационно-справочную телефонную линию министерства образования 
и науки Ульяновской области по тел. 8 (8422) 37-01-67;

3) через прямую горячую антикоррупционную линию уполномоченного по противо-
действию коррупции в Ульяновской области ежедневно по будням с 9.00 до 18.00 по 
тел. 8 (8422) 58-52-74;

4) уполномоченному по противодействию коррупции в Ульяновской области:   (тел. 
8 (8422) 58-52-80, эл. почта: anticorrupt@inbox.ru, интернет-приемная: http://www.
anticorrupt-ul.ru/feedback/, почтовый адрес: 432970, г. Ульяновск, ул. Радищева, 1, 
каб. 533).

ЖЕЛатЕЛЬно, чтоБы в ваШЕМ оБраЩЕнИИ БыЛо отраЖЕно:
a о каком нарушении идет речь в обращении;
a дата, время и место, когда и где произошло нарушение;
a каким способом совершено данное нарушение;
a причины и мотивы нарушения;
a почему, по каким основаниям вы считаете, что указанная деятельность подпадает 
или является нарушением (преступлением);
a какие есть вещественные доказательства или документы, а также свидетели, кото-
рые могут подтвердить ваше заявление;
a как можно с вами связаться для получения уточняющей и дополнительной инфор-
мации.

С текстом памятки также можно ознакомиться на сайте министерства образования 
и науки области по ссылке: http://mo73.ru/novosti/vse-novosti/4006-pamyatka-po-
protivodejstviyu-korruptsii

Администрация муниципального образования «Инзенский район» извещает о 
том, что информационное сообщение, опубликованное в «народной газете» 
№ 35 (88) от 02.09.2015 г., следует считать недействительным.
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Сообщение
о проведении внеочередного общего собрания акционеров открытого акционерного общества «утес»

Местонахождение: Россия, г. Ульяновск, ул. Крымова, 14

Для федеральных льготников 30 сентября  
истекает срок подачи заявлений о способе  
получения набора социальных услуг.

Отделение Пенсионного фонда РФ по Улья-
новской области напоминает, что льготники, 
имеющие право на получение соцуслуг, имеют 
право выбора: получать их в натуральной форме 
или в денежном эквиваленте. При этом законода-
тельство предусматривает замену набора услуг 
деньгами как полностью, так и частично с 1 января 
года, следующего за годом подачи соответствую-
щего заявления.

На оплату предоставления гражданину набора 
социальных услуг направляется 930,12 руб. в ме-
сяц, в том числе:

• на обеспечение необходимыми лекарствен-
ными препаратами по рецептам, медицинскими 
изделиями по рецептам, а также специализи-

рованными продуктами лечебного питания для 
детей-инвалидов - 716,40 руб.;

• на предоставление путевки на санаторно-
курортное лечение - 110,83 руб.;

• на бесплатный проезд на пригородном же-
лезнодорожном транспорте, а также на между-
городном транспорте к месту лечения и обратно 
- 102,89 руб.

Если заявление об отказе от получения  
(возобновлении предоставления) соцуслуг уже 
было подано в течение 2008 - 2014 годов, то по-
вторно такое заявление подавать не следует, так 
как оно действует до того времени, когда феде-
ральный льготник изменит свое решение.

Если же льготник поменял свое решение или 
право на получение услуг появилось впервые в те-
кущем году, то до 1 октября текущего года можно 
обратиться с заявлением в органы Пенсионного 
фонда или МФЦ по месту жительства.

Или услуги, или деньги



27Народная газета Среда / 9 сентября 2015 / № 36 

По одной из версий, свое название Симбирск получил в честь другого, более древнего города с названием  ►
Сембер. Но это лишь одна из примерно десятка версий происхождения названия. 

Последние 20 лет ульяновцы 
отмечали День города 12 июня. 
По мнению члена Ульяновской 
историко-архивной комиссии Га-
лины Романовой, главный празд-
ник города правильнее отмечать  
12 сентября - в день освобождения 
Симбирска-Ульяновска от бело-
гвардейцев в 1918 году. Вместе 
с корифеем ульяновского крае-
ведения Жоресом Трофимовым 
«Народная газета» не только вы-
яснила, к чему привязаны даты 
празднования Дня города в разные 
годы, но и реальный день основа-
ния Симбирска-Ульяновска.

- Жорес Александрович, когда 
впервые город отметил свой 
день?
- Первый раз Симбирская го-

родская дума решила провести 
подобный праздник на 250-летие 
города, которое отмечалось в 
1898 году. Об этом говорится в 
книге Павла Мартынова, посвя-
щенной данному событию. В ней 
рассказывается, что день и месяц 
основания тогда был неизвестен, 
что привело к бурным прениям в 
городской думе. Сначала хотели 
праздновать 1 сентября, но ре-
шили, что к этому дню дворяне, 
имевшие поместья и предпочи-
тавшие проводить лето в них или 
на дачах, еще не съедутся в город. 
Тогда наметили другую дату -  

4 октября 1670 года (по старо-
му стилю) - день, когда отря-
ды Стеньки Разина были побиты 
под Симбирском. Утро 4 октября  
1898-го разбудило симбирян «ве-
ликим колокольным звоном», ко-
торым сопровождался крестный 
ход по улицам города. А в самой 
городской думе давали торже-
ственный обед.

- Когда же в Ульяновске по-
явился постоянный День го-
рода?
- Это было уже в советское вре-

мя. Местные власти, в том числе 
комсомольские и партийные, ре-
шили отмечать этот праздник в 
последнее воскресенье мая. Офи-
циально эта дату обосновали лишь 
год спустя, 10 февраля 1988 года, 
в постановлении «О праздновании  
340-летия Симбирска-Ульяновска», 
принятом горкомом КПСС.

- Получается, почти 90 лет 
День города в Ульяновске не 
отмечался?
- Отмечали 300-летие 12 сен-

тября 1948 года. Но это сложно 
назвать Днем города. В тот день 
открывали памятник Гончарову 
- бюст, который сейчас стоит у 

областной научной библиотеки. 
В полдень разрезали ленточку, а 
митинг по этому поводу продол-
жился почти до пяти вечера, когда 
в парке Свердлова начался мас-
совый карнавал. Одновременно с 
карнавалом на площади выступала 
знаменитая Нина Русланова, в 
театре кукол давали «Двенадцать 
месяцев» Маршака, а вечером со-
стоялся традиционный салют.

- Когда же День города стали 
отмечать 12 июня?
- В 1990-е. С 1991 года началась 

настоящая мания на эти праздни-
ки. Отмечать День города стали во 
всех областных центрах. К сере-
дине 1990-х кто-то оставил Днем 
города ту дату, в которую подобные 
праздники отмечались и раньше, 
как Москва и Санкт-Петербург. 
А кто-то решил перенести на  
12 июня, чтобы День города совпа-
дал с днем принятия декларации о 
независимости России, хотя я до 
сих пор не понимаю, от кого Россия 
стала независимой. Этот же день 
совпадал с днем выборов первого 
президента России. То есть 12 июня 

День города в Ульяновске отмечали 
около 20 лет.

- А есть данные, в какое имен-
но время года был основан 
Синбирск?
- Согласно документам, царь 

Алексей Михайлович повелел на-
чать подготовку строительства 
крепости на территории будущего 
Синбирска с весны из зимнего 
леса. То есть уже где-то в апреле 
1648 года здесь началось воз-
ведение будущего укрепленного 
города. Нужно это было, чтобы ко 
времени, когда начнется осеняя 
распутица, здесь уже стояли и 
избы, и стены, и укрепления.

В целом же данные археологи-
ческих раскопок говорят, что люди 
жили на территории современного 
Ульяновска задолго до постройки 
здесь крепости. Причем как в лево-
бережье, так и, по данным археолога 
Сергея Чугунова, в правобережье. 
Этот ученый обнаружил следы по-
селений там, где сейчас находится 
северная часть города. Жили здесь 
мордва, татары и черемисы.

- Кроме Ульяновска, есть 

сейчас в России города, у 
которых день фактического 
основания и нынешний День 
города не совпадают?
- Я думаю, так дело обстоит у 

большинства. Особенно у тех, кто 
перенес в свое время этот празд-
ник на 12 июня. Никто не стал бы 
начинать строительство города в 
середине лета.

P.S. Сам Жорес Трофимов убеж-
ден, что День города в Ульяновске 
необходимо отмечать весной. Же-
лательно в апреле или мае, когда 
в Симбирске появилась первая 
соборная церковь. Называлась она 
Троицкой, так как была заложена в 
праздник Троицы, который в 1648 
году приходился на 21 мая по старо-
му стилю.

КСТАТИ
Новый День города выпал почти на ту 
дату, в которую Симбирская город-
ская дума изначально хотела празд-
новать 250-летие города. 13 сентя-
бря по григорианскому календарю 
- это 31 августа по юлианскому.
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Конкурс «Забытый город» вызвал интерес 
не только у наших читателей. Фотогра-
фии и воспоминания об Ульяновске стали 
появляться на других интернет-сайтах. 
Значит, ностальгия «мучит» не только нас.

Конечно, можно было бы вернуться и в 
начало века, и в 20-е годы, и в Симбирск 
прошлых веков. Но тот город мы помним 
только по фотографиям. Мы же предложили 
читателям вспомнить тот город, который 

они застали в своем детстве или юности. И 
увидели множество снимков из семейных 
альбомов.

Все они интересны и важны для истории! 
Потому что разве не любопытно, как вы-
глядела твоя улица, знакомая с детства, лет 
пятьдесят назад? Что стояло на месте твое-
го дома? И разве на этом перекрестке стоял 
памятник? Так что по большому счету дело 
не в конкурсе. Дело в нашей с вами памяти. 
И пусть живет забытый город хотя бы в ста-
рых фотографиях из семейного альбома.

«Может быть, на этих фотографиях не та-

кие уж известные в свое время ульяновские 
достопримечательности, но они дороги 
всем, кто рос в Ульяновске в 60 - 70-е годы 
прошлого века», - написала в «НГ» Ольга Ко-
тельникова. Она прислала три фотографии: 
старый трамвай № 6, старое здание ста-
диона «Спартак», старое здание железно-
дорожного вокзала на станции Киндяковка. 
И стала победительницей нашего конкурса. 
Приз - фотоальбом «Юбилейный Ульяновск» 
и полугодовая подписка на краеведче-
ский журнал «Мономах». Позвоните нам -  
30-17-00. Поздравляем!

Забытый город не будет забыт

Никто не стал бы  
начинать строитель-
ство города  
в середине лета.

Как Ульяновск отмечал  
День города  
в разные годы

КоНКурС

Показ моды на первый «законный» День города - 24 мая 1987 года.

Жорес Трофимов знает  
об истории Ульяновска  
практически все.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Почему День города в разные годы праздновали и в 
сентябре, и в октябре, и в мае - этот вопрос интересует 
многих жителей Ульяновска. 
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Собеседник
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В этом году документы на целевой набор в медицинские вузы подали 300 абитуриентов   ►
со всей Ульяновской области. Из них студентами стали 175 человек. 
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Кошки вас не убьют
Алекс МИТРИЕВ

Кошки практически не разносят никаких, по крайней мере, серьез-
ных болезней для человека. Более того, сами хозяева могут заразить 
любимца некоторыми заболеваниями.

Ни один из вирусов, которые поражают кошек (за исключением бе-
шенства), не может инфицировать людей настолько, что позволяет нам 
опасаться за свою жизнь! О чем бы речь ни шла, о кошачьей лейкемии, 
кошачьем герпесе, коронавирусах и парвовирусах и множестве других, 
ничто человека не убьет. Но от кошек можно поймать лишай. Эта болезнь 
вызывается особым грибком под названием Microsporum canis. Не стоит 
пугаться, грибок легко убивается мазями, шампунем и даже просто мы-
лом. Проконсультируйтесь у врачей. 

Еще одно «кошачье» заболевание у человека - токсоплазмоз. Страда-
ют им в основном беременные. Toxoplasma - это маленькие паразиты, 
живущие в мышцах овец, кроликов, крыс и кенгуру. Размножаются в ки-
шечнике молодых кошек, попадая туда со съеденным мясом. Передаться 
человеку могут только во время уборки кошачьих лотков: чем позднее вы 
убираете, тем больше шансов, что подхватите заразу. 

Более редкие заболевания - криптоспоридиоз и лямблиоз, - вызываю-
щие диарею, передаются через воду. Заболевание передается не только 
от кошки к человеку, но и от человека к кошке. 

Иногда в играх кошки увлекаются и царапают хозяев. Нечаянный удар 
лапы может вогнать под кожу человека тысячи, если не больше бактерий. 
Сразу же обрабатывайте ранки от кошек. И не ругайте их, они не со зла. 

«Медицинский теплоход»
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Данила НОЗДРЯКОВ

В 1922 году из Советской 
страны на пассажирских 
судах была выслана большая 
группа известных ученых 
и общественных деятелей. 
Событие получило название 
«философский пароход». А в 
Ульяновск недавно по доброй 
воле на теплоходе «Александр 
Бенуа» прибыли светила 
отечественной медицины.

 В речном порту гостей еще задолго до 
прибытия ждали дети и их родители: в дру-
гой город съездить на лечение не всегда 
удается, а тут сами именитые врачи, словно 
на обходе, пришли к ним домой. Встречали 
специалистов с музыкой, музыка лилась и 
с бортов лайнера. Все подчеркивало атмо-
сферу праздника - праздника здоровья.

Юбилейная, десятая «Волна здоровья» 
на пять часов накрыла в хорошем смысле 
этого слова наш город. За «медицинский 
теплоход» отвечала «Лига здоровья на-
ции» под руководством вице-президента 
этой общественной организации Николая 
Кононова и звезды спорта и ТВ Ирины 
Слуцкой. Ежегодное путешествие по 
Волге проходит с целью пропаганды здо-
рового образа жизни и осмотра маленьких 
пациентов.

- Следующий год объявлен в Ульяновской 
области Годом здоровья. «Лига здоровья 
нации» хотела бы поддержать вас в этом на-
чинании и организовать в регионе площад-
ку, пригласить на нее отечественных произ-
водителей в области фармации и медицины 
и тех, кто занимается продвижением здоро-
вого образа жизни, - оценил ульяновские 
инициативы Николай Кононов.

Кстати, гостей встречали не только 
культурной программой. К их прибытию 
готовились неделей «Волны здоровья», в 
ходе которой прошли оздоровительные и 
просветительские мероприятия в муни-
ципалитетах, медицинских, спортивных и 
многих других учреждениях области.

Двойные задачи акции надвое поделили 

работу ее участников на родине Ильича.  
24 врача из 8 федеральных медицин-
ских центров, в том числе из Российской 
детской клинической больницы, МНТК 
«Микрохирургия глаза» имени академика  
С.Н. Федорова и Центра сердечно-
сосудистой хирургии имени А.Н. Бакулева, 
без малого пять часов - все время стоянки 
теплохода - вели на его борту прием.

 А общественные деятели несли идеи 
здорового образа жизни в массы. На во-
прос корреспондента «НГ», насколько 
важно, чтобы они это делали, двукратная 
чемпионка мира ответила:

- Если человек, знаменитый он или нет, 
искренен в своих занятиях, то ему ничего 
никому не надо доказывать. А если он 
просто желает в очередной раз посветить 
своим именем, то грош ему цена. Не только 
как спортсменка, но и как мама двоих под-

растающих детей, я искренне заинтересо-
вана в успехе этой акции. Я должна четко 
понимать, как их воспитывать и привлекать 
к здоровому образу жизни.

Участники «Волны здоровья» присутство-
вали на старте первого студенческого фе-
стиваля ГТО. Массовые мероприятия - один 
из лучших и простых способов пропаганды 
сбережения здоровья. Вместе с теми, кто 
заботится о духовном здравии людей, - свя-
щеннослужителями - почетные пассажиры 
«Александра Бенуа» оставили на нашей 
земле материальное напоминание о себе. 
На площади рядом с Ульяновским госуни-
верситетом ими была заложена рябиновая 
аллея и капсула с посланием потомкам.

Справка «НГ» 
Теплоходный тур «Волна здоровья» прово-
дится в городах Поволжья с 2006 года. С 
2006-го по 2014 год мероприятия проекта 
прошли более чем в 40 субъектах страны. 
Свыше 6 000 детей были обследованы, 
около 1 500 получили помощь в лучших 
клиниках Москвы. В Ульяновске осмотрено 
и проконсультировано 236 человек, 191 из 
которых - дети, 86 человек направлены в 
федеральные медучреждения.

Пассажиры «Александра 
Бенуа» оставили на нашей 
земле напоминание о себе.

На приеме у офтальмолога.

Ульяновцы  
встанут  
и побегут
Марк КРОЛЬСКИЙ

Всероссийский марафон «Вставай и 
беги!» пройдет в Ульяновске.

Соответствующее соглашение подписано 
между заместителем губернатора Алексан-
дром Якуниным и Ириной Слуцкой, которая, 
кроме того что является прославленной фи-
гуристкой, еще и возглавляет Добровольный 
физкультурный союз.

- Я верю, что мара-
фон станет традицион-
ным для Ульяновской об-
ласти. Давайте сделаем 
все, чтобы сделать его 
по-настоящему мас-
совым, - высказала 
свои пожелания 
двукратная при-
зерша Олимпий-
ских игр.

Первый бла-
готворительный забег прошел совсем не-
давно - в минувшую пятницу в Самаре. Были 
определены две дистанции - на 5 и 10 кило-
метров. Главной задачей ставится привлече-
ние к активному образу жизни людей, зани-
мающихся малоподвижным трудом. Участие 
в марафоне платное; вырученные средства 
направляются на развитие дворового спор-
та - восстановление и строительство спор-
тивных площадок и закупку необходимого 
инвентаря и амуниции. Пятикилометровую 
дистанцию преодолели и Ирина Слуцкая с 
вице-президентом «Лиги здоровой нации» 
Николаем Кононовым, прибывшим в Самару 
на «Волне здоровья».

- Последние этапы шли пешком под ручку 
с Николаем Васильевичем, - смеясь расска-
зала фигуристка.

В Ульяновской области реализуется 
много проектов, направленных на про-
движение массового спорта и здорового 
образа жизни. Одна из программ - «Здоро-
вый город», работающая в Ульяновске уже 
пять лет. Региональные достижения в деле 
поддержания здоровья населения были от-
мечены в Москве. От имени Лео Бокерии, 
возглавляющего «Лигу здоровья нации», 
губернатору Сергею Морозову передано 
благодарственное письмо. Не остались в 
долгу и ульяновцы - столичные гости увезут 
не только переданный опыт, но и сладкие 
подарки с берегов Волги.
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Первый этап Кубка России по хоккею с мячом стартует 15 сентября в Ледовом дворце.   ►
«Волга» начинает поход за кубком игрой с командой «Волга-2», а 16 сентября сыграет с кировской «Родиной».

Среда / 9 сентября 2015 / № 36 

Ни мгновения  
без руля

- Тебе еще нет и 17 лет, а ты уже не 
просто водишь машину, а делаешь это 
в экстремальных условиях. У многих 
может возникнуть вопрос, как чело-
век, еще не имеющий водительских 
прав, уже так носится по дорогам?
- Я занимаюсь автоспортом больше  

10 лет, и это дает свои плоды. Есть ощуще-
ние машины, понимание, где и как идти в 
обгон. Тут или копишь опыт, или не участву-
ешь в таких соревнованиях. Практически 
каждую неделю у нас соревнования или 
тренировки, можно сказать, что я не вы-
хожу из-за руля!

- Какие цели ты поставил перед со-
бой? Мечтаешь о «Формуле-1»? На-
верняка, смотришь и болеешь за 
нашего Даниила Квята, который не-
многим старше вас. Не снится «Ф-1» 
и полностью российская команда с 
вашим участием?
- Стараюсь смотреть «Формулу», когда 

есть такая возможность, но я не мечтаю о 
ней. Если бы мы хотели участвовать в «Фор-
муле», то у нас был бы другой путь развития 
меня как гонщика. Мы же выбрали вариант с 
кузовными гонками. И хотим достичь «фор-
мульских» высот именно здесь.

- Что самое главное и сложное в экс-
тремальных автогонках? Не было ли 
выбора: или учеба, или гонки? Или, 
может быть, успеваешь и там, и там?
- Мне кажется, одними из самых важных 

факторов в автоспорте являются хорошая 
команда и подготовка техники. Ведь это 
технический вид спорта, и без хорошей 
поддержки тут никуда. Так же, к сожале-
нию, это один из самых затратных видов 
спорта, и здесь нужна большая поддержка 
спонсоров. С учебой приходится сложно, 
ведь я много пропускаю, но учителя делают 
небольшие поблажки.

- Ты, наверняка, любишь автомашины, 
наверное, уже думаешь о том момен-
те, когда получишь водительские пра-
ва и… может, уже и машину присмо-
трел, которую хочешь приобрести? 
Есть какие-то приоритеты?
- Конечно же, я очень люблю машины и по 

окончании сезона пойду учиться на права. 
Мы в своей команде пока не обсуждали, 
какой будет моя первая машина, но думаю, 
она будет не очень дорогой, ведь специфи-
ка гражданской езды очень отличается от 
гоночной. Я точно не буду гонять по городу, 
потому что получаю достаточно адреналина 
на треке.

СПРАВКА «НГ»
Егор Санин родился 20 октября 1998 г. Об-
ладатель Кубка России в классе «Нацио-
нальный» в 2013 году. Титулы: победитель 
первенств России по автокроссу и ралли-
кроссу, Кубка России по кольцевым гонкам 
в классе «Национальный».

Дмитрий ЧУРОВ

Автогонки, вне сомнений, 
не ограничиваются только 
шикарной «Формулой-1». 
Считается, что это верх 
возможной карьеры гонщика. 
Существует еще много 
всевозможных соревнований, 
не менее интересных, 
эффектных и престижных. В 
одном из них на первых планах 
наш ульяновец - Егор Санин. 

После очередного успеха «НГ» связалась 
со спортсменом, сейчас он во Франции на 
соревнованиях.

Егору нет и 17 лет, у него нет водительских 
прав, но это не мешает ему быть лидером 
команды TT Motorsport гоночной серии под 
названием Super1600. Это кузовные гонки, 
где участвуют с виду обычные легковые 
автомобили, разве что усиленные специ-
альными рамами и другими спецтребова-
ниями. Егор водит Renault Clio, от которой в 
полном восторге. Класс Super1600 в Европе 
считается вторым по силе пилотов после 
основного чемпионата кузовных гонок.

В последние выходные августа на оче-
редном этапе Кубка Европы наш земляк не 
оставил никому шансов, вновь забравшись 
на подиум победителей. Его результаты 
восхищают - четыре победы из пяти воз-
можных!

- Этап в Австрии прошел просто отлично 
для нашей команды. В первый день мы по-
добрали нужные настройки машины и были 
полностью готовы бороться во второй день! 

Нам удалось выиграть отборочные заезды, 
что позволило стартовать с поула (наибо-
лее выгодная позиция автомобиля, занима-
емая гонщиком по итогам квалификации. 
- Ред.) в финале. Удачный старт позволил 
мне провести весь финал в одиночестве и 
закончить его на первой позиции!

- Как ты пришел в автоспорт, как сел 
за руль?
- Мой дебют состоялся, когда мне было  

5 лет, это было в подмосковном городе Кали-
нинец. Это, конечно, был картинг. Мы сразу 
же поехали на этап первенства России, и мне 
удалось занять 6-е место, что, как мне кажет-
ся, неплохо для самой первой гонки. Потом 
были гонки в классе «Микро» (от 5 до 9 лет), 
в том числе и в Ульяновске в 2006 году. Побе-
дить не удалось, но опыт накапливался.

Я точно не буду  
гонять по городу.

Вот такой «ВоСА»!

Разгромили 
«Ладу»
Иван ВОЛГИН

Конечно, победа в выездной игре всегда 
дается тяжелее, чем в родных стенах. Тем 
ценнее три добытых очка. Но такой счет 
было почти невозможно спрогнозиро-
вать! Да еще в матче с таким соперником, 
как тольяттинская «Лада»!

Зато как приятно было прочитать на сайте 
ФК «Лада»: «Автозаводцы без зрителей не 
справились с «Волгой». Сегодня подопеч-
ные Владимира Кухлевского впервые за 
несколько лет крупно уступили ульяновской 
«Волге»... Вот такой куцый «репортаж» об 
игре. Мы добавим: уступили не просто круп-
но - 0:4! Это называется разгром.

Хотя перед матчем тольяттинцы были 
более разговорчивы и оптимистичны. 
«Впервые за три последних года ульяновцы 
начали новый сезон с поражения, - писали 
на сайте клуба. - Старт команде Сергея Се-
дышева вовсе не удался. Многие не могли 
узнать в лице «волжан» команду, которая 
еще прошлой весной стабильно набирала 
очки и держалась в верхней части турнир-
ной таблицы. Возможно, причиной такого 
неудачного начала стал уход в Ижевск лиде-
ра «желто-черных» Марата Сафина. Но дело 
оказалось в другом. После расставания со 
Станиславом Прокофьевым штаб «Волги» 
так и не смог найти ему достойной замены. 
Кузнецов и молодой Бугаенко забивали, но 
не так систематично. Отдушиной в их ситуа-
ции и, как впоследствии оказалось, панацеей 
стала аренда форварда казанского «Рубина» 
Дмитрия Отставнова». 

Игроки «Лады» признаются: матчи с 
«Волгой» носят принципиальный харак-
тер. И довольно часто игры автозаводцев 
и «волжан» заканчивались вничью. Перед 
стартом нынешнего сезона «Ладу» воз-
главил специалист из самарских «Крыльев 
Советов» Игорь Кухлевский. Первый игровой 
месяц команду лихорадило, очки давались 
с огромным трудом и чередовались с круп-
ными неудачами. Однако в последних двух 
турах тольяттинцы ожили: дома разгромили 
«Химик» (4:1) и сдюжили в Нижнем Новго-
роде против «Олимпийца» (1:1), где, кстати, 
«Волга» уступила.

 «Волга» после матча с предыдущим 
клубом на три недели потеряла основного 
правого защитника Валерия Захарова, полу-
чившего перелом лицевой кости в результа-
те единоборства. Но хорошо, что полностью 
восстановился после повреждения и уже 
выходил на замену Сергей Борисов, посте-
пенно набирает форму Виталий Аралин. 

- Давно ульяновцы так изящно не выигры-
вали на выезде, - говорит пресс-атташе ФК 
«Волга» Олег Савинов. - При всем уважении 
к хозяевам поля «Волга» буквально «раска-
тала» своих соперников. 

Еще до перерыва она могла вести мини-
мум в два мяча. Но отлично действовал вра-
тарь автозаводцев, а в некоторых моментах 
самим ульяновцам не хватало точности. А 
вот через 7 минут после перерыва гости за-
били ну просто образцово-показательный 
мяч. 

Ох, ну как же этот гол нужен был «Волге»! 
Он так раскрепостил наших парней, что их 
покружило, понесло! Похвалы заслуживают 
абсолютно все. Однако особо отметим сде-
лавшего дубль Дмитрия Отставнова и забив-
шего дебютный гол Дмитрия Рахманова.

Забивали на 52-й, 55-й, 64-й и 72-й ми-
нутах. Наверное, тольяттинцы вздохнули с 
облегчением, когда раздался финальный 
свисток...

«Волга» перебралась на четвертую строчку 
в турнирной таблице. Сегодня на стадионе 
«Старт» наша команда встречается с киров-
ским «Динамо», находящимся на последнем 
месте. Но расслабляться не стоит.
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Иван ВОЛГИН

Первый кубок «ВоСА» ульяновской 
команде взять не удалось - он достался 
нижегородскому «Старту». 

Что такое «ВоСА»? А это таким причуд-
ливым образом организаторы турнира на 
Кубок Ледового дворца сократили название 
«Волга-Спорт-Арена».

Итак, в Ульяновске появился еще один 
хоккейный турнир. Идея принадлежит прези-
денту областной федерации хоккея с мячом 
Сергею Осипову. Для команд этот турнир 
носит предсезонный, даже тренировочный 
характер (во всяком случае - пока). На дру-
гих посмотреть, свои недочеты и недора-
ботки увидеть приехали «Динамо-Казань», 
«Уральский трубник», «Старт» плюс «Волга» и 
«Волга-2». До финальной игры «Волга» при-
шла со следующими результатами: победи-

ла «Динамо» - 5:3 и «Волгу-2» - 7:4, сыграла 
вничью с «Трубником» - 3:3. Набрала, таким 
образом, 7 очков - столько же оказалось у 
«Старта». С ним встретилась в финальном 
матче. И - увы! - проиграла - 3:4. 

Конечно, поводов расстраиваться пока 
нет. Как говорит наставник «Волги» Вяче-
слав Манкос, главное не результат, главное 
- увидеть в деле игроков. Но нужно иметь 
в виду , что организаторы желают сделать 
этот турнир коммерческим, с призовым 
фондом, даже с приглашением команд из 
Финляндии и Швеции. Для этого придется 
немало поработать.

А кубок, который поедет в Нижний Новго-
род, красивый: в нем и бронза, и латунь, и 
симбирцит, и сусальное золото, и сталь, вы-
сота - 73 сантиметра, вес 7,3 килограмма. 
На нем будут писать имена победителей. 
«Старт» может гордиться - он первый. 



30 Народная газета

Овен 
Если вы хотите чего-то добиться, то 
необходимо проявить решимость. Без 

вас ситуация просто не сдвинется с мертвой 
точки. Вам потребуется смекалка, даже хитрость 
в какой-то мере, чтобы вы впоследствии смогли 
обрести счастье и гармонию. 

Телец 
Перед вами стоит конкретная цель - до-
биться стабильности, в чем бы она ни 

выражалась. Вы представляете, как этого до-
стичь. Только может не хватить терпения, чтобы 
все правильно сделать. Моральную поддержку вы 
можете получить от своих близких. 

Близнецы 
Если вы будете постоянно отягощать 
себя мыслями, что нужно дальше де-

лать, то так ничего и не добьетесь, а только зря 
потратите силы, впадая в ступор. Старайтесь 
легче идти по жизни, тогда судьба сама выведет 
вас туда, куда требуется. 

Рак 
Вам необходимо начать что-то новое в 
своей жизни, чтобы обрести стабиль-

ность и упрочить существующее положение. Для 
этого вы должны в корне изменить свои взгляды 
если не на всю жизнь, то хотя бы на сложившуюся 
сейчас ситуацию. 

Лев 
В вашей жизни сейчас начнет про-
биваться росток, который станет ис-

точником новых чувств и эмоций. К вам придет 
вдохновение и энергия, которой так не хватало, 
чтобы сбросить с себя оковы и взглянуть на окру-
жающий мир свежим взглядом. 

Дева 
Сейчас вам трудно будет что-то решить, 
если вы не придете к согласию с самим 

собой и с другими людьми. Откроются новые 
пути, но не все они будут верны, поэтому выбор 
предстоит сложный. Тщательно все взвешивайте 
и перепроверяйте.

Весы 
Вы включитесь в активную деятельность, 
потому что будет невозможно усидеть 

на месте, а тем более довести что-то до конца. 
Начинать все новое будет очень легко. Но чтобы 
события не выходили из-под контроля, чаще об-
ращайтесь к разуму.

Скорпион 
В вашей жизни может появиться чело-
век, который добавит новые чувства 

и эмоции. Это подарок судьбы, поэтому сразу 
берите быка за рога, чтобы получить необходи-
мые вам результаты, иначе нахлынувшие чувства 
могут обратиться в мираж. 

Стрелец 
Сейчас не к месту ваши эмоциональные 
порывы, так как под влиянием чувств 

вы можете натворить что-то непоправимое. Вы 
можете устроить сумбур в своих отношениях, 
разрушить многое, а затем придется восстанав-
ливать все практически с нуля. 

Козерог 
Будет непросто удержать эмоции под 
контролем, они буквально захлестнут 

вас. Вами может овладеть желание вытворить 
даже что-то подлое. Не забывайте, что ваш глав-
ный жизненный принцип «Не навреди», поэтому 
старайтесь держаться подальше от людей.

Водолей 
Ваши чувства и эмоции станут на поря-
док сильнее. Возможно, что вы с другой 

стороны взглянете на любимого человека. Также 
вы станете напористы и стремительны в про-
фессиональной сфере. Сейчас для вас никаких 
преград не существует.

Рыбы 
Поступит новый прилив энергии, вы во-
льетесь в активную деятельность, и эта 

деятельность должна принести хорошее матери-
альное вознаграждение. При этом за счет смены 
своего настроения в положительную сторону вы 
сможете поправить отношения в семье.

Астрологический прогноз 
с 9 по 15 сентября

Отдохни

На День города в ульяновской библиотеке имени Аксакова можно будет посидеть   ►
в «Читательском саду» и почитать книги на свежем воздухе, а некоторые даже забрать домой.
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Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по 
адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите 
в редакцию лично. Правильно ответившему - приз от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 20 сентября (по штемпелю). 

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Владимир 
Ламзин,  
фотокор-
респондент 
«Народной 
газеты»

Первой книгой, которую я прочитал, 
была «Незнайка на Луне» Николая Носова. 
А вообще с чтением у меня в школе был за-
бавный случай. Однажды наша учительница 
по литературе повела почти весь класс в 
библиотеку, кроме тех… кто отставал по 
этому предмету. Среди последних был и я. 
Хотя, наверное, нас надо было пинками в 
библиотеку загонять. 

Любимой своей книгой я считаю «Масте-

ра и Маргариту» Булгакова. В последнее 
время начал перечитывать Гончарова. Не-
сколько его книг мне попали совершенно 
случайно - одна женщина, которой по 
наследству досталась квартира, просто 
раздавала библиотеку своей покойной 
родственницы. Вот недавно прочитал «Об-
ломова». Сейчас читаю «Обрыв», но он идет 
хуже. Так же я постоянно читаю техническую 
литературу, связанную с фотографией. 

Ответы на сканворд от 19 августа «Котомка»

Сканворд «Каприз»

Викторина  
«Интерны»
1. Как звали папу главврача 
больницы Кисегач?
а) Георгий;
б) Николай;
в) Константин .
2. Как зовут детей Быкова?
а) Аглая и Денис;
б) Алиса и Илья;
в) Алиса и Денис.
3. Кого считают любовни-
ком Любы?
а) Купитмана;
б) Алешу;
в) Фила.
4. Как следит за Романенко 
отец Софьи?
а) С помощью прослушки;
б) С помощью Интернета;
в) С помощью камер наблю-
дения.
5. Кто подсунул Купитма-
ну приглашение на свинг-
вечеринку?
а) Романенко;
б) Быков;
в) Фил.
6. Чем шантажирует Тимура 
Полина?
а) Беременностью;
б) Результатами матча;
в) Разделом имущества.
7. Что продает ради свадь-
бы Романенко?
а) Лекарства с больничного 
склада;
б) Коньяк Купитмана;
в) Свою машину.
8. Кто придумывает наказа-
ние для Алеши?
а) Быков;
б) Купитман;
в) Сам Алеша.

конкурс «НГ» +

По горизонтали: Котомка. Орб. Талмуд. 
Сквош. Шумеры. Метриза. Лекало. Ротор. 
Тальник. Сметана. Ошибка. Аист. Карта. Про-
винция. Отгул. Аукуба. Амбра. Цинк. Обод. 
Оклик. Маркер. Вьюга. Каре. Маца.

По вертикали: Кобура. Кремль. Отель. Тво-
рог. Маренго. Итака. Клыки. Шланг. Хам. Акки. 
Цуцик. Базилика. Подмостки. Аск. Акме. Об-
стрел. Табу. Крот. Корм. Свита. Трубка. Озон. 
Боец. Кошара. Чадра.

Мода имеет свойство про-
ходить, забываться. А сери-
ал «Интерны» не забылся. И 
даже наоборот - смог расши-
рить аудиторию. Все-таки это 
история о людях, и эти люди 
полюбились зрителю. Пред-
лагаем вам, дорогие читате-
ли, посмотреть очередную 
серию, ответить на вопросы 
викторины и получить подарки 
от телеканала «ТНТ».
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Спектакли
концерты

Афиша

Литературная вечеринка в стиле Остапа Бендера пройдет в ресторане «ГудЛанч» (ТРЦ «АкваМолл»)   ►
в рамках литературного фестиваля «Слово. Том первый» 11 сентября в 20.00. 

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

12 сентября, 16.00 - Славомир Мрожек 
HEMERALOPIA (драматургическая сюита по 
пьесам «Серенада» и «Кароль»).

13 сентября, 16.00 - Б. Шергин, А. Платонов 
«Волшебное кольцо» (балаганъ-экспромтъ).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

4 сентября, 18.00 - премьера! «Теркин на том 
свете».

11 сентября, 18.00 - «Пиковая дама».

12 сентября, 10.30, 13.00 - «Красная шапоч-
ка».

13 сентября, 10.30, 13.00 - «Гуси-лебеди».

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой»
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

12 сентября, 18.00 - «Чехов. С любовью… 
Пара шуток» (А.П. Чехов «Предложение» и 
«Медведь»).

13 сентября, 11.00 - «Царевналягушка.ru, или 
ЧП болотного мастаба» (для семейного про-
смотра).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

Гастроли Ульяновского драматического теа-
тра имени И.А. Гончарова:

9 сентября, 11.00, 14.00 - Т. Уфимцева «Спя-
щая красавица» (сказка).

10 сентября, 11.00 - Т. Уфимцева «Спящая 
красавица» (сказка).

10 сентября, 14.00 - Р. Куни «Особо влюблен-
ный таксист» (комедия в двух действиях).

11 сентября, 11.00, 14.00 - Т. Уфимцева «Спя-
щая красавица» (сказка).

12 сентября, 17.00 - А. Островский «Правда 
- хорошо, а счастье лучше» (комедия в двух 
действиях).

А где мне взять тАкую песню
А где мне взять такую песню -
И о любви, и о судьбе,
И чтоб никто не догадался,
Что эта песня о тебе?

Чтоб песня по свету летела,
Кого-то за сердце брала,
Кого-то в рощу заманила,
Кого-то в поле увела.

Чтобы у клуба заводского
И у далекого села,
От этой песни замирая,
Девчонка милого ждала.

И чтобы он ее дождался,
Прижался к трепетным плечам,
И чтоб никто не догадался,
О чем я плачу по ночам.
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем замечательные лирические 
песни композитора Григория Пономаренко 
на стихи Маргариты Агашиной. 

Их творческое содружество было крепкое и 
постоянное. Эти песни давно стали народными 
- «Подари мне платок», «Что было, то было», «А 
где мне взять такую песню», «Растет в Волго-
граде березка».

Поэтесса Маргарита Агашина прожила дол-
гую, по-женски непростую, полную драматиче-
ских событий жизнь. О своей жизни лучше всего 
рассказала она сама - в замечательных, простых 
и понятных каждому стихах, которые нередко 
становились песнями. Их пела вся страна. 

Большую часть жизни Агашина прожила в 
Волгограде, основную часть своего творчества 
посвятив городу на Волге, который стал для нее 
по-настоящему родным. Здесь она встретилась 
с композитором Григорием Пономаренко. 

Он работал музыкальным руководителем Го-
сударственного Волжского русского народного 
хора в Куйбышеве, когда в 1963 году получил 
приглашение переехать в Волгоград и стать ху-
дожественным руководителем народного хора 
на известном всей стране тракторном заводе.

Однажды Пономаренко пригласили в редак-
цию на встречу с журналистами областной га-
зеты «Волгоградская правда». Там композитору 
подарили стопку поэтических сборников местных 
авторов, среди которых была и скромная книжеч-
ка начинающей поэтессы Маргариты Агашиной. 
Когда дома прочел ее стихи, буквально ахнул 
- столько в них было певучести, искренности и 
душевной теплоты. Это как раз те качества, кото-
рые всегда необходимы лирической песне.

В той же редакции Пономаренко познакомил-
ся с Агашиной - скромной, милой женщиной, 
учительницей по профессии. Предложил ей: 
«Давайте напишем с вами песню». Однако она 
категорически запротестовала: «Что вы! Что 
вы! У меня не песенные стихи!» И все же ком-
позитору удалось убедить поэтессу. 

Однажды он получил письмо, к которому 
было приложено стихотворение: «Что было, 
то было. Закат заалел. Сама полюбила - Никто 
не велел!». Эти искренние строки сразу же во-
плотились в песне, которую композитор вскоре 
отослал в Москву Людмиле Зыкиной. Она впер-
вые исполнила новое сочинение по радио.

И сразу хлынул поток заявок на повторное ис-
полнение понравившейся песни, которая вмиг 
стала известной. Ее подхватили - да и как было 

не подхватить: в ней было столько женской 
грусти, любви и гордости...

Удачно начатое творческое содружество с 
Маргаритой Агашиной привело к созданию еще 
одной ставшей очень популярной песни, напи-
санной в 1967 году. Руководитель Кубанского 
казачьего хора Виктор Захарченко рассказывал 
историю, произошедшую во время гастролей 
советских артистов во Вьетнаме: «Однажды в 
свободный от выступления вечер вьетнамские 
коллеги решили устроить для нас концерт. Мы с 
большим интересом слушали музыку молодых 
вьетнамских композиторов. И вдруг ведущая 
объявляет: «А сейчас, дорогие наши гости, по-
слушайте в исполнении солистов националь-
ного ансамбля русскую народную песню «А где 
мне взять такую песню». То, что ее знают в та-
кой дали от Родины, да еще считают народной, 
оказалось приятным сюрпризом». 

Путевку в жизнь этой 
песне дала народная 
артистка РСФСР Ольга 
Воронец. Ее связывала 
долгая совместная рабо-
та с композитором По-
номаренко. На страницах 
журнала «Крестьянка» Во-
ронец писала:

 «Я бы пропела читатель-
ницам не меньше двух де-
сятков песен Пономаренко 

- и грустных, и со смешинкой, и раздольных, и 
задушевных. Каюсь, у меня есть мечта: хочу по-
лучить от Григория Федоровича «персональную» 
песню. Постараюсь спеть ее так, чтобы любой 
из слушателей решил, будто песня написана 
именно для него».

Мечту певицы композитор вскоре осуществил, 
посвятив ей «А где мне взять такую песню».

И еще одна деталь. Слова песни были опу-
бликованы в сборнике стихов Маргариты Ага-
шиной и привлекли внимание многих компози-
торов. Всесоюзное радио получило множество 
вариантов мелодий. Но время все расставило 
по своим местам: испытание временем выдер-
жала песня Пономаренко.

Эти лирические песни поют уже полвека. 
Ведь в них - любовь и разлука, радость и горе, 
нежность и надежда на счастье. Они, как и 
народные песни, необычайно мелодичны, не-
множко сентиментальны. И в каждой из них тре-
пещет любящая и страдающая русская душа.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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Что было, то было 
Что было, то было: 
Закат заалел...
Сама полюбила - 
Никто не велел.

Подруг не ругаю,
Родных не корю.
В тепле замерзаю
И в стужу горю.

Что было, то было...
Скрывать не могла.
Я гордость забыла - 
При всех подошла.

А он мне ответил:
«Не плачь, не велю.
Не ты виновата,
Другую люблю...»

Что было, то было!
И нет ничего.
Люблю, как любила,
Его одного.

Я плакать - не плачу:
Мне он не велит.
А горе - не море.
Пройдет. Отболит.
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Все дело в шляпке!
Шляпка-вуалетка - прекрасный женский аксессуар - сно-

ва в моде. А зачем она современной девушке? Свадьба, 
светская вечеринка, поход в театр - отличный повод, чтобы 
украсить себя миниатюрным головным убором с цветами, 
элегантными перьями, бусинами и сеточкой. Главное досто-
инство этого аксессуара - способность даже самый простой 
наряд превратить в праздничный. Однажды создав шляпку-
вуалетку, вы никогда уже о ней не забудете. 
Приходите в музей-усадьбу городского быта «Сим-
бирск конца XIX - начала XX вв.» (ул. Ленина, д. 90, 
 тел. 8 (8422) 32-63-19). 

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

10 - 11 сентября - меж-
региональная творческая 
лаборатория «Воспитание 
традицией».

11 сентября, 19.00 - кон-
ц е р т  Го с у д а р с т в е н н о г о 
ансамбля песни и танца  
«Волга».

Дом музыки
(пл. Ленина, 6,  
тел. 27-35-06) 

10 сентября, 18.30 - ве-
черний променад с духовым 
оркестром «Бесаме Мучо» 
( Ул ь я н о в с к и й  г о с у д а р -
ственный духовой оркестр  
«Держава»).

Музей народного 
творчества
(пл. Ленина, 1б,  
тел. 44-19-75)

10 сентября, 14.00 - пре-
зентация выставки «Лоскут-
ный вернисаж».
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Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

ГРЫЖА ПОЗВОНОЧНИКА. 
Что делать?

P В аптеках «ВИТА», 
P «АПТЕКАХ НИЗКИХ ЦЕН»,
P аптеках «ВИТА-эКсПрЕсс», 
     тел. справочной 46-03-03;

P аптеках «УЛЬЯНОВсКФАрмАЦИЯ»,
      тел. справочной 36-36-03;

P в магазинах  
     «ДОмАшНИй ДОКТОр»:
–    пр-т Ленинского Комсомола, д. 37  
      (рядом с Домом быта); 
–    ул. Минаева, д. 40/1     
      (остановка «Речной порт»); 
–    ул. Рябикова, 20а  
     (напротив ТЦ «Вертикаль»);

P в ортопедических салонах «ДОБрЫНЯ»:
–    пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
      городской поликлиники № 3, 2-й эт.); 
–    ул. К. Маркса, д. 33/2  
      (на пересечении с ул. Гагарина)  
       и других.

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

А также в других аптеках и магазинах 
медтехники Ульяновска и области.

Только  
с 12 по 20 сентября 

АЛМАГ  
по сниженной цене!

9 320 руб. 

8 290 руб.
Ваша 

выгода - 
1 030 руб.

Количество товара ограничено!

На обследовании мрТ у меня была обнаружена грыжа диска 
9 мм. спустя полгода началось осложнение. сначала заболела 
спина с левой стороны. Потом стала болеть сильней и сильней, 
отдавая в ногу. муж повез меня к невропатологу. К этому вре-
мени у меня уже онемела на левой ноге вся стопа.

Я думала, что ничего страшного. Но когда врач попросил 
меня пройти на пятках и потом на носках - у меня был шок. Я 
вообще не могла оторвать пальцы от пола.

В больнице сказали, что грыжа выпятилась и сдавила нерв-
ный корешок. сигнал от мозга до ноги не доходил, а это уже 
поражение нервной системы. Назначили лечение: ношение 
корсета, капельницы, уколы, но хорошего прогноза не давали. 
Не помогло…

следующее назначение: импульсная магнитотерапия: снача-
ла на область позвоночника, а потом сразу же на ногу по ходу 
пораженного нерва. Цель лечения: снять боль, восстановить 
нервную проводимость и вернуть ноге подвижность.

сначала было отчаяние: врачи начали поговаривать об опера-
ции. Но я решила взять себя в руки. От операции отказалась и 
пошла к инструктору по ЛФК. Он дал мне комплекс упражнений. 
Каждый день я занималась, для того чтобы укрепить мышцы 
спины. А муж возил меня на физиопроцедуры. И я открыла для 
себя магнитное поле!

Прошло четыре месяца с тех пор, 
как я отказалась от операции. И 
только когда вижу на улице человека 
с характерной походкой, мне хочется 
подойти и спросить: «Знаете, как это 
лечить? мАГНИТОТЕрАПИЕй - это 
проверенный вариант!»

Ирина моргунова, г. Ульяновск

При грыже диска часто возникают 
«стреляющие» боли и ограничение под-
вижности ног. Поэтому при остеохондрозе, 

осложненном грыжей, многие отдают предпочтение магнитотерапии 
аппаратом АЛМАГ-01. Он дает возможность лечиться в домашних 
условиях с первых дней начала заболевания. Аппарат будет всегда 
под рукой, чтобы избежать обострения.

Для чего применяют АлмАг-01?
P Снять боль.
P Ликвидировать отек и воспалительные проявления.
P Остановить прогрессирование заболевания.
P Улучшить нервную проводимость защемленных между позвонка-
ми нервных окончаний, что благотворно влияет на восстановление 

двигательной активности.

15 лет нА стрАже зДоровья
Сотни тысяч людей применяют АЛМАГ-01 дома, 

оценив его лечебные свойства. «У меня остеохондроз 
позвоночника. Боли были ужасные - еле ходил. Про-
лечился АЛМАГом-01. Это настоящий медицинский 
аппарат! Не подделка!». Егоров М., Кемерово.

Активно АЛМАГ-01 используется и в больницах.
Может, стоит наконец избавить спину от боли?! Как 

бы изменилась жизнь: свобода движения, хорошее 
настроение, чувство силы и легкости. С АЛМАГом-01 
это может быть возможно!

покАзАния:

P остеохондроз с корешковым 

    синдромом (грыжа диска)

P артроз

P артрит

P переломы

P ушибы

«Сталинку» по улице Металлистов,16 
на Нижней Террасе строили еще пленные 
немцы. «Ленинградский» дом в стиле со-
ветского классицизма возводился для спе-
циалистов, прибывших с берегов Невы на 
патронный завод, известный как машино-
строительный завод имени Володарского. 

Именно в этом доме в четвертом подъ-
езде жил старейший токарь на земле 
Михаил Лимасов. Михаил Иванович 
проработал на «Володарке» более 80 лет 
и занесен в Книгу рекордов Гиннесса.  
В честь него неподалеку открыта аллея, и 
вскоре на доме появится мемориальная 
доска.

- Здесь жили главный металлург Зель-
дин Нахим Борисович, начальник инстру-
ментального производства Зиновьев 
Виктор Алексеевич, участник трех войн, 
референт директора Дудин Константин 
Александрович, известный врач Карда-
кова Анастасия Петровна и много других 

уважаемых и заслуженных людей, - вспо-
минает старшая по дому Зоя Булатова, 
сама проработавшая на заводе 25 лет. 
- Сегодня в доме живут в основном дети 
и внуки руководства «Володарки».

Сейчас у Зои Михайловны горячая 
пора - в доме идет капитальный ремонт. 
Все на ее плечах: организационные во-
просы решить, подрядчиков встретить, 
проконтролировать, рабочих накор-
мить.

- Фронт работы колоссальный. Ре-
монт начался два месяца назад. Срок 
окончания был 1 сентября, но его при-
шлось перенести, потому что нереально 
уложиться - настолько дом старый. За-
держивают еще индивидуальные пред-
приниматели на первых этажах. 

Особенно тщательно рабочие под-
бирали материалы для фасада, ведь 
четырехэтажка уникальна архитектурной 
лепниной. Современные строители при 

возведении жилых домов ее не исполь-
зуют. Здания с такими украшениями в 
Ульяновске есть только на центральных 
улицах и на Нижней Террасе.

Когда завершится ремонт, жильцы 
мечтают благоустроить скверик во дворе 
и снова проводить детские праздники. 
Когда-то на углу дома была площадка, 
сделанная своими руками. На ней ма-
мочки организовывали для малышей дни 
рождения, украшали шарами, плакатами, 
приглашали клоунов. А год назад на Но-
вый год в гости к ним приезжал настоя-
щий Дед Мороз из Великого Устюга. Кто 
знает, может, сказка снова повторится.

Подготовила Арина сОКОЛОВА

В вашем доме живет 
известный актер, 
общественный деятель, ветеран и просто хороший человек? 
Или у самого дома необычная история, он овеян легендами 
и мифами? Мир должен знать о ваших соседях и дворе. 
Расскажите о них и примите участие в новом конкурсе 
«Соседи с нашего двора».

СоСеди С Нашего двора
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Маленький Питер в УльяновскеМаленький Питер в Ульяновске

Читайте в следующую среду  
в номере от 16 сентября

аНоНС

Четверть века вместе
За эти годы в многодетной семье Андреевых 
было многое - и радость, и большое горе. Мама 
Марина активный общественный деятель и 
известная поэтесса. Своими успехами радует 
старший сын - недавно Дениса взяли в «большой 
баскетбол». О жизни замечательной семьи чи-
тайте в следующем номере.

Друг мой доктор 
Для многих наших 
сограждан сходить к 
врачу - это горе великое. 
Вдруг пропишут дорогие 
лекарства, вдруг сделают 
больной укол, вдруг 
положат в больницу. И 
вообще - вдруг найдут 
какую-то болезнь! Почему 
мы с опаской относимся к 
врачам? «НГ» побеседо-
вала с психотерапевтом 
Евгением Панкратовым. 

Дорогие читатели, ждем ваших писем  
с историями о доме и соседях, с фотогра-
фиями по адресу: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru.
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Фельдшер? В село! 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В дополнение к программе 
«Земский доктор» в 
Ульяновской области скоро 
должен заработать проект 
«Земский фельдшер».

Доктора пошли
Программа «Земский доктор», запущен-

ная в 2012 году, за время своего существо-
вания принесла более чем положительные 
результаты. Если в 2011 году в сельское 
здравоохранение на всю Ульяновскую об-
ласть пришли всего лишь четыре врача, то 
за время работы программы в село уехали 
152 специалиста - то есть в среднем по 51 
врачу в год. В региональном минздраве 
планируют, что по программе «Земский 
доктор» до конца этого года отправятся 
работать не менее 60 специалистов. Тем 
более осенью число желающих работать в 
сельских районах возрастает. Так что есть 
реальные шансы планы выполнить. 

Если же говорить не об абсолютных циф-
рах, то в процентном соотношении «Зем-
ский доктор» заметно прибавил в сфере 
здравоохранения число молодых специали-
стов. По словам исполняющей обязанности 
министра здравоохранения Ульяновской 
области Елены Фалиной, если на начало 
реализации программы количество врачей 
пенсионного возраста составляло 50%, то 
сейчас уже 42%. Да и вообще благодаря 
этому в муниципалитетах наконец-то сно-
ва стали появляться узкие специалисты. К 
тому же некоторые из врачей приезжают 
семьями, в которых второй член семьи тоже 
медик. Но не врач, а фельдшер. Их тоже 
в районах не хватает. И по инициативе гу-
бернатора Сергея Морозова в Ульяновской 
области начнет свою работу аналогичная 
«Земскому доктору» программа поддержки 
фельдшеров. 

Не только На селе 
Несмотря на то что принцип «Земского 

доктора» и «Земского фельдшера» один 
- это поддержка молодых специалистов, 
работающих за пределами города, будут 
у них и различия. Так, на прошедшем на 
прошлой неделе совещании в селе Кар-
линское Ленинского района Ульяновска 
губернатор, осмотрев местную амбулато-
рию, предложил одними только сельскими 
медиками не ограничиваться. В новую 
программу он хочет добавить еще и ту ка-
тегорию фельдшеров, которые работают в 
пригородах. Речь идет не только об Улья-

новске, но и о Димитровграде и других 
городах. Эту категорию фельдшеров гу-
бернатор предложил даже поддерживать 
по особым правилам, потому что условия 
проживания в городе значительно труд-
нее, нежели на селе. 

Не решен пока вопрос, и касающийся 
того, на что именно стоит выдавать под-
держку «земским фельдшерам» - либо 
просто как денежную компенсацию, либо 
как средства на приобретение жилья. Во-
прос, надо сказать, принципиальный, по-
тому что в разных районах стоимость жи-
лья тоже может разниться. И если в одном 
из них 500 тысяч рублей будет достаточно 
для того, чтобы купить дом, то в другом 
этой же суммы не хватит и на квартиру 
на вторичном рынке. То есть если деньги 
выделять на жилье, то в разных муници-

палитетах сумма должна быть разной. С 
другой стороны, это может вызвать недо-
понимание у самих фельдшеров. Поэтому 
все-таки наиболее вероятным вариантом 
поддержки станет просто единовремен-
ная выплата фиксированного размера. 
На прошедшем совещании называлась 
сумма в те самые 500 тысяч рублей. В за-
щиту этой формы выплаты стоит сказать, 
что полмиллиона даже для городского 
жителя будет неплохим подспорьем в 
приобретении жилья. 

Такого рода поддержка, по словам Елены 
Фалиной, возможно, поможет избавиться 
от «гиблых мест», в которые фельдшеры ни-
как не желали идти. В качестве примера она 
привела Инзенский район. Там для работы 
в ФАПе села Аргаш был едва ли не конкурс 
по отбору фельдшера. А в расположенном 
относительно недалеко от него селе Перво-
майском медика никак не могли заманить. А 
если кто и шел, то оказывался таким «спе-
циалистом», что от него хотелось поскорее 
избавиться. Так что вполне возможно, новая 
программа поможет не просто найти новых 
специалистов, но и отобрать среди них наи-
более достойных. 

Наиболее вероятным ва-
риантом поддержки станет 
единовременная выплата. 

Новое поле Для игры
Искусственное футбольное поле до конца года 
появится в районном поселке Новоспасское.

В Новоспасском уже давно существует 
своя футбольная дружина - команда под 
названием «Нефтяник», играющая на пер-
венство Ульяновской области. Но хорошего 
игрового поля у команды не было. О фут-
больной поляне начали говорить несколько 
лет назад, но в этот период внимание было 
приковано к другим спортивным объектам в 
райцентре - строительству ФОКа и Ледового 
дворца. Сейчас дошли руки и до футбола.

При участии администрации района и 
руководства футбольного клуба «Нефтяник» 
удалось попасть в федеральную программу 
«Искусственные поля для профильных спор-
тивных школ». В рамках этой программы 
Новоспасскому было выделено поле с ис-
кусственным покрытием стоимостью около 
10 миллионов рублей. Бесплатно.

Сейчас идут работы по укладке специаль-
ного основания под поле. Это своеобразный 
«пирог» из земли, щебня и гекотекстиля. 
Поверх будет положен искусственный га-
зон. Все будет сделано осенью. В 2016 году 
запланированы работы по благоустройству 
стадиона - установка козырьков, ограж-
дения, строительство новых раздевалок и 
душевых.

кузНецкие Друзья
Николаевский район укрепил добрососедские 
отношения с Пензенской областью, заключив 
договор об обмене культурного и другого 
опыта.

Соглашение состоялось в рамках проекта, 
инициированного губернатором Ульянов-
ской области Сергеем Морозовым, «В кругу 
друзей». Цель этой акции - установление 
отношений с соседями нашей области. С 
Николаевским районом граничит Пензен-
ская область, с ними и решили наладить 
отношения ульяновцы.

В начале сентября к нам в гости приехала 
администрация Кузнецкого района Пен-
зенской области. В ходе общения принято 
решение о развитии двусторонних связей 
на стабильной и долгосрочной основе. Пла-
нируется укрепить взаимодействие в сфере 
бюджетно-налоговой политики, организо-
вать социально-культурное взаимодействие, 
а также установить обмен опытом в области 
сельскохозяйственного производства, 
жилищно-коммунального комплекса и 
иных сферах деятельности исполнительно-
распорядительных органов местного са-
моуправления. 

МолоДо и весело
Первый слет сельской молодежи прошел в 
начале сентября в Новоспасском районе на 
территории детского оздоровительного лаге-
ря «Родник».

Организатором слета выступил молодеж-
ный совет «Южное сияние» при поддержке 
администрации муниципального образова-
ния «Новоспасский район». В мероприятии 
приняли участие представители работаю-
щей молодежи администрации района, со-
циальной сферы района, представители 
организаций холдинга «Проминвест», ОАО 
«Ульяновскнефть», энергетического ком-
плекса Новоспасского района, а также пред-
ставители работающей молодежи сельских 
поселений района. Были организованы 
интерактивная презентация «Герои ВОВ» и 
много других активных мероприятий.

Молодежь не только играла в различные 
игры (как, например, в «Лазертаг»), но и 
думала. В ходе мероприятия прошли интел-
лектуальные игры «Что? Где? Когда?», другие 
игры, в которых главным фактором успеха 
была эрудиция. Отметим, что в молодежных 
играх активное участие приняли сотрудни-
ки администрации района, включая главу 
муниципального образования Александра 
Вражнова. Закончилось все классической 
дискотекой.

Подготовил Егор НОТТОВ

Огненная опасность
Алекс МИТРИЕВ

Многие уже успели попрощаться с 
летом, так и не дождавшись от него ав-
густовского тепла, но, судя по прогнозам 
синоптиков, жителей региона еще ждут 
теплые и даже очень теплые деньки. В 
некоторых районах области из-за этого 
даже объявлена пожарная опасность.

Администрация муниципального обра-
зования «Радищевский район» объявила 
об установлении на территории района 
пожарной опасности 3-го класса! 

Как говорится в официальном обраще-
нии, «горение травы, сухостоя и свалок 
мусора - процесс неуправляемый. Огонь 
быстро может перекинуться на жилые по-
стройки, а продуктами горения очень легко 
отравиться. Зачастую люди, не задумы-
ваясь, бросают окурки, спички на обочине 
дорог, вдоль автотрасс, в лесу, на поле, 
вследствие чего горят целые луга, страда-
ют лесные массивы».

При загорании гибнет вся микрофлора 
почвы, снижается ее плодородие. На выж-
женных территориях нормальная жизнь 

растений восстанавливается лишь через  
5 - 6 лет! В связи с установившейся в райо-
не теплой сухой погодой следует соблюдать 
следующие правила поведения в лесу и на 
своем придомовом участке.

Никогда не поджигайте сухую траву; 
если вы увидите, как это делают другие, 
постарайтесь их остановить и объяснить, 
чем опасны травяные палы. Необходимо 
соблюдать особую осторожность при об-
ращении с огнем, даже не потушенная 
спичка или сигарета, брошенная в траву, 
могут привести к серьезному пожару. Не 
разрешайте детям играть с пожароопас-
ными предметами. Во избежание пожара 
необходимо скосить сухую траву вокруг 
своего участка. Если же вы все-таки ста-
ли свидетелями открытого огня, сразу 
звоните по номеру 01 или 112. При не-
большом загорании возможно погасить 
огонь самостоятельно, сбивая пламя вет-
вями лиственных пород деревьев, заливая 
водой или закидывая влажной почвой и 
затаптывая ногами.



Народная газета 21Районные вести. Юг

В Николаевском районе завершился сев озимых культур: пшеницы посеяно 12 582 гектара,   ►
что на 3,7% больше плановой площади, ржи - 913 гектаров, что больше на 5,5%.
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бирская липа. С этим связана 
еще одна легенда о черной 
березе. Когда- то в Сибири жил 
странный народ - чудь. И жил 
только там, где росли черные 
березы. Чудь жила здесь вплоть 
до того времени, пока береза 
была черной, а когда она по-
светлела и вся исчезла, то чудь 
ушла из этих мест, а кто не 
ушел, те либо все погибли, либо 
сами себя похоронили.

Сегодня зона произрастания 
черных берез в Новоспасском 
районе (недалеко от поселка 
Троицкий Сунгур) считается 
природоохранной территорией. 
Рубить такие деревья нельзя, 
можно нарваться на крупные 
штрафы и даже уголовное дело 
со сроком «обдумывания» о 
совершенном незаконном по-
ступке на несколько лет.

Быстрые, но хрупкие
Научные источники говорят, 

что черная береза широко рас-
пространена в Соединенных 
Штатах Америки, растет на за-
ливных равнинах и болотах. В 
основном в штате Нью-Гэмпшир 
до южной части штата Миннесо-
та на западе и до северной ча-
сти штата Флорида и восточной 
части штата Техас на юг. Также в 
ареал обитания входят Дальний 
Восток, Монголия, Северный 
Китай, Япония и Корея.

Черная береза - настоящее 
лесное дерево. В том смысле, 
что оно может расти в глуши и 
в нижних ярусах лесных про-
странств. В отличие от своей 
белой сестры, которую еще 
иногда называют «дитя солнца», 

черной березе не нужно так 
много света. Дерево не рвется 
на просторы, скромно произ-
растая в полутемных уголках зе-
леных пространств. Любопытно, 
что в отличие от привычной нам 
березы на черной нет бересты. 
Правда, березовый сок также 
можно нагнать. Он практически 
не отличается от обычного на-
питка.

Это дерево - отличный инди-
катор пригодности почвы для 
земледелия. Растение очень 
теплолюбивое, неудивительно, 
что ему понравился один из 

южных районов Ульяновской 
области. Растет быстро, но это 
для всех берез свойственно. За 
пять лет оно вытянется до нор-
мального, высокого дерева.

Наверное, заметили, что 
вдоль многих дорог региона 
сажают березы. Делают это 
потому, что они быстро растут. 
С другой стороны, именно эти 
деревья больше всех постра-
дали несколько лет назад зи-
мой в момент обледенения. И 
до сих пор кое-где эти березы 
стоят всеми забытые, засо-
хшие и мертвые.

Черная красота  
Новоспасского района

Необычному дереву 
жители Новоспасского 
района даже посвящают 
стихи:

Среди березок беленьких 
растет березка черная, 
листвою шелестя. 
Березка необычная, 
березонька чудесная 
стоит и шепчет нам... 

Обычно черные березы небольшого размера  
высотой 25 - 30 м и диаметром ствола до 1,5 м.  
Растут до 100 - 120 лет. Кора разного цвета -  
от темного серо-коричневого до розово-коричневого.

«Чистая вода» не до всех дошла
Алекс МИТРИЕВ

Мы уже не раз писали о проблемах с 
водоснабжением районов южного куста 
Ульяновской области. Даже прокуратуре 
приходится заставлять местные адми-
нистрации ремонтировать родники и 
водопроводы, а проблема не исчезает. 
Возможно, потому, что нужно не только 
ремонтировать, а реконструировать и 
строить новые водоисточники.

О водных проблемах на прошлой неделе 
говорилось на специальном заседании в Зако-
нодательном собрании Ульяновской области. 
Подведены предварительные итоги выполне-
ния программы «Чистая вода» в 2015 году.

Главные проблемы давно известны. Это, 
прежде всего, поздние сроки заключения 
контрактов и поступления в регион феде-
ральных средств, что затрудняет их освое-
ние в течение года. Из-за затягивания 
процесса организации ремонтных работ 
по водоснабжению на сегодня, к сожале-
нию, еще не использовано 26 миллионов 
рублей областных средств по программе 
«Чистая вода».

Иногда жалуются на недостаточность 
финансирования, но сумма «водных» денег 
из года в год, наоборот, растет. В 2014 году 
на нужды водоснабжения из всех уровней 
бюджета направлено 87 миллионов рублей, 
в текущем году еще больше, в сумме это 
более 100 миллионов рублей! Деньги есть, 
надо просто уметь их использовать.

В настоящее время формируется регио-
нальный бюджет на 2016 год, и пока на под-
программу «Чистая вода» предусмотрено 
около 7 миллионов рублей. Не найдены 
средства и на реконструкцию родников. В 
рамках программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий» в текущем году из об-
ластного бюджета будет получено 47 мил-
лионов рублей, в будущем году пока пред-
полагается лишь 25 миллионов рублей. 

Нужны не только новые родники и во-
доисточники, но и новое оборудование 
по очистке воды. Пока же в Ульяновской 
области во многих населенных пунктах 
(в том числе и южных) качество воды 
далеко от нормы. На высоком уровне 
водоподготовка лишь в Димитровграде 
и левобережье Ульяновска.

Алекс МИТРИЕВ

Природа каждого 
края уникальна, есть 
свои редкие растения, 
животные, которых 
необходимо охранять, 
беречь. Как, например, 
произрастающую 
только в Новоспасском 
районе так называемую 
черную березу.

Древо жалостное
Характерные черные «чер-

точки» на белом стволе, скло-
ненные книзу ветки, вряд ли 
кто перепутает это растение с 
другими. Но есть в нашей обла-
сти место, где березы совсем не 
похожи на самих себя. Темные 
стволы, никаких «штрихов».

Об этом природном феноме-
не ходят настоящие легенды. Го-
ворят, что это необычное дерево 
в наших лесах обнаружили не 
так давно, несколько десятков 
лет назад. Появление его якобы 

связывают с одиночеством и 
трагической любовью одной 
девушки. «Пусть бы я стала дре-
вом жалостным, чтобы горе мое 
люди видели и вместе плакали». 
Если бы каждый неудачный ро-
ман заканчивался рождением 
новых видов растений, пред-
ставляете, сколько их уже было 
бы в мире…

По реалистичной версии, 
семена растения в наш край 
принесли перелетные птицы. 
Специалисты думают, что это 
послание нам из Карелии, где 
иногда попадаются черные бе-
резы. Есть другая версия, гене-
тическая. Возможно, произошла 
мутация. Любопытно, что черная 
береза с удовольствием растет 
в компании с лиственницей и 
своими белоствольными се-
страми. 

Некоторые ученые считают 
также, что это реликтовая си-

Это послание нам  
из Карелии, где 
иногда попадаются 
черные березы.

огонь уничтожил горельник
В понедельник загорелся лес в Новоспасском 
районе, который, к счастью, удалось вовремя 
локализовать и потушить. Никто не пострадал.

Как нам сообщили специалисты, загорел-
ся так называемый горельник. Это лесная 
площадь с древостоем, частично погибшим 
в результате тех страшных пожаров, которые 
были в 2010 году. Произошедший пожар 
даже принес определенную пользу, очистив 
часть леса от мертвых деревьев.

Как отметил заместитель министра - ди-
ректор департамента лесного хозяйства 
министерства сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области 
Эдуард Леонтьев, на месте пожара быстро и 
четко отработали сотрудники лесничеств.

- На данный момент огонь локализован, 
ждем полного выгорания территории го-
рельника 2010 года. Площадь подсчитыва-
ется. Но ущерб минимальный, так как пламя 
не перешло на сырорастущий лес, - отметил 
Эдуард Леонтьев. - Данный пожар освободил 
территорию лесного фонда от горельников, 
что позволит в последующем провести там 
работы по лесовосстановлению.

вместо зарплаты - 
комБикорма

Более 620 тысяч рублей задолжало руковод-
ство птицефабрики «Николаевская». Прокура-
турой возбуждено уголовное дело.

Следствием установлено, что руководством 
предприятия в период с ноября 2014-го  
по июнь 2015 года оплата труда 14 работни-
ков осуществлялась несвоевременно, что 
привело к образованию задолженности.

В связи с этим прокурор Николаевского 
района Ульяновской области возбудил в 
отношении генерального директора птице-
фабрики Дмитрия Баландина дело об адми-
нистративном нарушении. Предоставленные 
данные в суд на сегодняшний день в полном 
объеме удовлетворены.

При этом прокуратурой выяснено, что в 
указанный период времени на счетах ком-
мерческой структуры находилось свыше  
1 миллиона рублей. Однако вместо выпла-
ты зарплаты администрация предприятия 
перечисляла финансовые ресурсы различ-
ным фирмам, занимающимся поставками 
комбикормов. Все материалы направлены в 
следственные органы для решения вопроса 
об уголовном преследовании.

семейная трагеДия на Дороге
Две сестры из районного поселка Новоспас-
ское погибли в страшной аварии в понедель-
ник на трассе Солдатская Ташла - Кузоватово 
- Новоспасское.

Сестры ехали в Ульяновск, старшая,  
26-летняя, жила в городе, а младшая, 21 года, 
училась в областном центре. Происшествие 
случилось на 73-м километре автодороги Сол-
датская Ташла - Кузоватово - Новоспасское.

Мы уже не узнаем, почему родственницы 
так спешили в Ульяновск, авария прервала 
жизни обеих. Старшая сестра не справилась 
с управлением своей машины Peugeot-207, 
которую вынесло навстречу огромного гру-
зового МАЗа. Легковушка врезалась в при-
цеп с такой силой, что машина превратилась 
в груду искореженного металла. Шансов 
выжить у девушек практически не было, они 
погибли на месте. У девушки, находившейся 
за рулем, взяли кровь на анализ. Сейчас вы-
ясняется, была ли она в наркотическом или 
алкогольном опьянении.

Подготовил Егор НОТТОВ
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Чинят сельские дороги
Сегодня специальная комиссия проверяет 
качество отремонтированных в Мелекесском 
районе дорог.

На центральной улице поселка Дивный 
починили 1 826 квадратных метров асфаль-
тобетонного покрытия. Комиссия оценит, 
добросовестно ли подрядчик выполнил свою 
работу.

Пока не наступили холода, обещают 
успеть привести в порядок дорогу в селе 
Филипповка Новоселкинского поселения. 
Подрядчик уже определен. Обновят 2 722 
квадратных метра асфальта на улице Бес-
палова. Всего в Мелекесском районе в 
этом году на ремонт межпоселковых дорог 
и дорог общего пользования потратили 
больше четырех с половиной миллионов 
рублей.

новые услуги в МФЦ
С 1 сентября димитровградские отделения 
МФЦ на Октябрьской и на Ленина начали 
прием документов по услугам соцзащиты: 
предоставление субсидий и компенсаций на 
оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг.

Также там принимают документы у жите-
лей Димитровграда, Мелекесского и Ново-
малыклинского районов по обмену и выдаче 
паспортов Российской Федерации.

Организация информирует: с 14 по 27 сен - 
тября офис на Октябрьской по техническим 
причинам временно приостановит прием 
документов. Отдел по работе с физически-
ми и юридическими лицами будет только 
выдавать готовые результаты по госу-
дарственным и муниципальным услугам.  
С 28 сентября отдел снова заработает в 
полном объеме.

нарисованная ФеМида
Символ справедливости и правосудия - изо-
бражение древнегреческой богини Фемиды 
- появился в Димитровграде.

Большое граффити на кирпичной стене 
на пересечении улиц Хмельницкого и Крас-
ноармейской нарисовали школьники. Таким 
образом они решили пропагандировать 
борьбу с коррупцией.

Этот рисунок - часть конкурса «Коррупция 
глазами детей и молодежи», организован-
ного комитетом по делам молодежи. Одна 
из авторов «Фемиды», Ангелина Глухова, 
говорит: «Мы хотим нарисовать много ри-
сунков, и я хочу, чтобы в школах преподавали 
уроки, напрпаленные против коррупции. 
Чтобы дети знали, что, например, платить 
свой штраф сразу на месте, а не государству 
очень плохо».

обсудят благоустройство
В четверг, 10 сентября, администрация Новой 
Малыклы приглашает ее жителей на сход 
граждан.

В 16 часов в актовом зале Центра куль-
туры и досуга власть отчитается об итогах 
социально-экономического развития по-
селения за полугодие. Но главное - можно 
будет вместе поговорить о благоустройстве 
Новой Малыклы, предложить конкретные 
идеи, обсудить решение проблем.

Подгтовила Евгения ШЕПЕЛЕВА 

конкурс на дороге
Пять лет на тридцать третьем маршруте - 

пять побед в профессиональном конкурсе. 
«Зачем мне конкурс? Сложно объяснить. 
Конкурс - это всегда сбор профессионалов, 
а соревноваться надо только с лучшими», 
- говорит Семен. В этом году было сорок 
участников, в номинации «Водитель ПАЗа» 
- одиннадцать. Многие отсеялись уже на 
первом этапе, теоретическом. Если шоферы 
плохо знали правила дорожного движения, 
к показательному вождению их просто не 
допускали - все как в экзамене на права. У 
Семена Малова сложностей с теорией не воз-
никло: он не только повторяет правила перед 
каждым конкурсом, но и регулярно следит за 
всеми обновлениями, изменениями ПДД.

Казалось бы, пассажирам все равно, побе-
дитель конкурса их везет или простой шофер 
без титулов, главное - без происшествий пе-
реместиться из точки А в точку Б. Ключевая 
фраза - без происшествий. Во втором этапе 
конкурса водители как раз демонстрировали 
навыки скоростного маневрирования. Семен 

замечает, что непостановочные препятствия 
- это часть ежедневной работы: «Экстре-
мальное вождение приходится применять не 
только на конкурсе. То тут, то там подрезают. 
Глядеть надо в оба».

В этом году на конкурсе почему-то не про-
веряли навыки оказания первой помощи, 
обычно это обязательный этап. Семен Малов, 
как пятикратный чемпион, конечно, знает все 
не только об управлении автобусом, но и о 
поведении в чрезвычайных ситуациях.

Димитровградский водитель несколько 
лет назад ездил представлять свой город на 
Всероссийском конкурсе. Но занял только 
одиннадцатое место. Как он сам говорит, 
«плохо подготовился, зато разведал об-
становку, оценил свои силы». Семен решил 
для себя, что вполне может стать лучшим 
и на федеральном уровне. Пока просто не 
получается выбраться на этот конкурс. В 
этом году, например, слишком поздно узнал 
о сроках его проведения: только когда он 
закончился и СМИ стали рассказывать об 
итогах. Теперь постарается не пропустить 
следующий. Но держать планку, как мини-

Евгения ШЕПЕЛЕВА

Начало сентября - отличное 
время для того, чтобы прове-
рить здоровье. Ведь впереди 
сезон холодов и вирусных 
заболеваний. 

Во всех поликлиниках и боль-
ницах по инициативе губерна-
тора области прошли дни от-
крытых дверей, дни профилак-
тических обследований. Акция 
оказалась популярной среди 
жителей небольших поселков.

Так, в Новомайнскую город-
скую больницу пройти ЭКГ, сдать 
кровь на сахар, измерить ар-
териальное давление пришли 
55 жителей поселения. Поч-
ти столько же людей посети-

ли Мулловскую больницу. Там 
акцию позиционировали как 
«комплекс мер, направленный 
на раннее выявление сердечно-
сосудистых заболеваний». А для 
самых молоденьких жителей по-
селка, которым еще рано думать 
о таких болезнях, провели День 
Айболита. Врачи и медсестры 
пришли в детский сад и поигра-
ли с детьми в доктора. С по-
мощью игрушек, картинок объ-
яснили малышам, почему важно 
беречь и укреплять здоровье.

В Новомалыклинской рай-
онной больнице пациенты 
смогли не только пройти ЭКГ-
обследование и померить дав-
ление, но и с большим инте-
ресом измерили свой рост и 
вес, проверили остроту зрения. 

«Дома весов нет. А ведь каждой 
женщине любопытно, что за 
цифры они покажут. Волнова-
лась, когда вставала на весы. 
Но, слава богу, оказалось все в 
порядке. Показали двузначную, 
а не трехзначную цифру, - сме-
ется тридцатилетняя Ольга. - А 
линейка показала, что со школь-
ных времен я так и не выросла».

Дни открытых дверей прошли 
в рамках XX Всероссийской ак-
ции «Волна здоровья». Министр 
здравоохранения РФ Вероника 
Скворцова отметила востребо-
ванность таких проектов. «Очень 
радостно, что, согласно опубли-
кованным в июле 2015 года дан-
ным социологического опроса, 
который провел фонд «Обще-
ственное мнение», за последние 

три года число россиян, которые 
заботятся о собственном здоро-
вье, занимаются спортом, стара-
ются избежать вредных привы-
чек, увеличилось на 20 процентов 
- с 52 до 72 процентов».

Чемпион на «пазике»

В больницу - для профилактики

Семен Малов старается для людей, и они говорят ему спасибо.

Екатерина НЕйфЕЛьд

Лучшие водители автобусов работают в Димитровграде.  
По крайней мере, так говорят результаты областного конкурса 
профессионального мастерства: в этом году димитровградцы 
выиграли во всех номинациях. Пятый раз подряд лучшим 
водителем ПАЗа стал Семен Малов.

мум, на областном уровне точно намерен: 
обещает шестую победу в следующем году.

сМысл работы - это люди
Тридцатитрехлетний Семен Малов за ру-

лем с восемнадцати лет. Он любит машины, 
но любит и людей, поэтому, наверное, вы-
брал пассажирский транспорт. Люди - это 
суть его работы, одновременно и самое 
приятное, что в ней есть, и самое тяжелое.

«Всякие пассажиры попадаются: и пья-
ные, и нервные. Такие сразу выделяются 
из толпы. Но до конфликтов их нападки 
стараюсь не доводить, всю агрессию свожу 
на нет. Только такие люди - скорее исключе-
ние, чем правило. В основном едут с пози-
тивными эмоциями. Я стараюсь для людей: 
автобус сделал, чтобы удобнее для них 
было. Как правило, люди выходят и говорят 
спасибо», - рассказывает Семен.

Вообще на работу он не жалуется. И 
видно, что любит свое дело, потому что не 
называет недостатки водительской работы 
недостатками. Он называет их особен-
ностями. Вставать рано, возвращаться 
поздно. Проводить целый день в дороге, в 
постоянной концентрации, а потом полно-
ценно высыпаться за пять часов - это осо-
бенности, это привычка.

Единственное, о чем Семен жалеет, - это 
о том, что мало видится с семьей. Поэтому 
старается посвящать любимой жене и сыно-
вьям все выходные. А они гордятся папой, 
портрет которого напечатан на большом го-
родском плакате, который приносит золотые 
медали и за которого все соседи говорят 
спасибо. С нетерпением ждут его из рейса.

Справка «НГ»
Конкурс профессионального мастерства 
«Лучший водитель автобуса Ульяновской об-
ласти» направлен на повышение престижно-
сти профессии водителя, совершенствова-
ние профессиональных умений, культуры и 
качества обслуживания пассажиров. Лучшие 
водители автобусов большой, средней и 
малой вместимости получают кубки, ценные 
подарки и почетные грамоты.

Димитровградский  
водитель ездил  
представлять свой город  
на Всероссийском конкурсе.
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В селе Никольское-на-Черемшане Мелекесского района открыли памятник тарантасу.  ►
Именно здесь была написана одноименная повесть Владимира Соллогуба.
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ли бытовую ценность, теперь приобрели 
ценность историческую.

- А есть такой экспонат, который вы 
пока не получили в коллекцию, но 
мечтаете о нем?
- Есть. Это полутораметровый гипсовый 

бюст Владимира Ильича Ленина. Казалось 
бы, раньше их было много, но к сегодняш-
нему времени они стали редкостью. В Ди-
митровграде я видел лишь один такой бюст 
на одном из общественных мероприятий. 
Пытался узнать, кому он принадлежит, но 
пока не получилось. Узнал только, что мно-
гие за этим бюстом гоняются. Но город у 
нас не такой большой. Надеюсь, владельцы 
гипсового Ленина услышат о нашей идее, 
почитают в СМИ и решат отдать его именно 
нам.

Ностальгия  
и Новый опыт

- Говорите только о передвижной вы-
ставке. А нет желания сделать нор-
мальный стационарный музей?
- Есть планы открыть экспозицию в на-

шем Мелекесском краеведческом музее. 
Там есть экспозиция о районном комисса-
риате, где шли съемки фильма о Великой 
Отечественной войне. Наш музей хорошо 
бы туда вписался как временная, дополняю-
щая выставка.

- Почему думаете, что люди будут хо-
дить в ваш музей?

- По всей России сейчас наблюдается 
всплеск этой темы. Взять хотя бы супер-
популярные дискотеки 80-х- и 90-х. Кроме 
самой музыки, у людей интерес к вещам и 
костюмам того времени, реконструкциям 
прошлого. Люди, которые проводят такие 
большие мероприятия на тему прошлого, 
вкладывают туда деньги. А значит, они 
посчитали, что интерес у людей есть и не-
маленький.

- Интерес людей, которые родились 
и жили в СССР, понятен. Но вы хотите 
идти к школьникам и студентам. За-
чем это им?
- Наша выставка для людей старшего 

поколения - это ностальгия, а для совсем 

молодых - новый опыт. Главное - найти, чем 
зацепить. Маленький пример. Пятнадца-
тилетней девушке показали аудиокассету 
и карандаш и спросили, как связаны эти 
предметы. Ага, у нее уже любопытство, за-
цепка. Она предположила, что карандашом 
подписывают кассету. Но мы-то с вами 
знаем, что отгадка другая: карандашом или 
ручкой перематывали пленку на кассете. 
Вот с такой интересной истории, с бытовых 
предметов можно начать рассказ об эпохе 
в целом...

сПрАвКА «НГ»
Комитет по делам молодежи города Ди-
митровграда объявил об организации все-
народной выставки, посвященной эпохе 
СССР. Если у вас есть что-то, что напоми-
нает о Советском Союзе, что было сделано 
в Советском Союзе и носит частичку нашей 
общей истории, приносите это на улицу 
Хмельницкого, дом 110, 2-й этаж.

Советский дом  
«на колесах»

Самые раритетные  
экспонаты - это советская 
елка с игрушками  
и швейная машинка.

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Пока большой музей СССР в 
Ульяновске остается проектом, 
в Димитровграде собирают 
свой, подобный городской 
музей. Особенность его в том, 
что он будет мобильным.

Передвижная выставка, посвященная 
советскому быту, побывает во всех учебных 
заведениях и на предприятиях. А потом, 
когда музей в Ульяновске все-таки от-
кроют, лучшие экспонаты переедут туда. 
Подробно об этом проекте рассказал его 
идейный вдохновитель Александр Демидов 
из Димитровградского комитета по делам 
молодежи.

РаРитетНые  
экспоНаты

- Советский Союз - эта целая эпоха. 
Если собирать все вещи, имеющие 
к нему отношение, не получится ли 
так, что музей превратится в свалку 
ненужных вещей?
- Мы собираем не все подряд, а вещи, 

отражающие быт советского человека. 
Предметы, которые использовались в 
обиходе: на кухне или на даче. Идея та-
кова: человек пришел, увидел вещь из 
своего детства или юности, проникся 
этим духом, какими-то приятными вос-
поминаниями. Фишка этой выставки в 
том, что она будет не стационарной, а 
мобильной. Объедем учебные заведения: 
школы, ссузы, вузы. Проходные на пред-
приятиях посетим, проведем социаль-
ные мероприятия. Планируем привлечь 
аниматоров, чтобы они в костюмах этой 
эпохи, в школьной форме или в форме 
руководящих сотрудников ЦК показывали 
какие-то сценки, да и просто своим при-
сутствием добавили антуража.

- Какие вещи уже есть в коллекции?
- У нас есть счеты деревянные, большие 

и маленькие, калькулятор 1975 года, два 
проигрывателя пластиночных, термос по-
ходный, репродукции картин в характерных 
советских зеленых рамках. То, что связано с 
нашим городом, - это юбилейные медали, 
посвященные Димитровградскому авто-
агрегатному заводу, значки комсомольские 
в огромном ассортименте, утюг старый со-
ветский, флаги, вымпелы.

Самые раритетные экспонаты - это елка 
советская с игрушками и швейная машин-
ка. Очень много фототехники. Начали даже 
думать о том, чтобы отдельно организовать 
экспозицию советского фотографа. Там бу-
дут фотоувеличители, проявители, ванноч-
ки - такого рода предметы. Ну и, конечно, 
сами старинные фотографии.

Мечта  
о гипсовоМ ильиче

- Откуда все эти предметы?
- Началось все с частной коллекции - с 

моей. Собирал такие предметы и хранил 
у себя дома. Лично мне даже весь этот 
быт интересен. Люблю музейные вещи, 
к которым можно прикоснуться и по-
чувствовать историю. Решил народными 
усилиями увеличить эту коллекцию, чтобы 
потом народу же ее показывать. Сделали 
объявление о том, что такая выставка 
создается, и люди понесли к нам вещи, 
которые им в быту уже не нужны, но вы-
брасывать жалко, потому что это память. 
И, действительно, вещи, которые потеря-

Вещи из детства способны пробудить приятные воспоминания.

Люблю музейные вещи,  
к которым можно  
прикоснуться  
и почувствовать историю.

Частная коллекция Александра  
Демидова превращается  
в настоящий музей СССР.

чуть Не погиб из-за кошки
В Димитровграде, в районе Дачного, произо-
шла автомобильная авария, в которой постра-
дали ребенок и четверо взрослых.

Лоб в лоб столкнулись «Рено» и «Приора». 
По версии ГИБДД, водитель «Приоры» вы-
ехал на встречку. По неофициальным дан-
ным, ему на дороге помешала кошка.

Пострадавшие в аварии люди - оба во-
дителя, два пассажира из «Рено» и семи-
летняя девочка, которая сидела в «Приоре», 
- госпитализированы с травмами различной 
степени тяжести. Сейчас устанавливается, 
был ли ребенок пристегнут.

Все чаще в автокатастрофах страдают 
дети, которые находятся в салоне без 
специального кресла или удерживающего 
устройства. За перевозку детей без детско-
го удерживающего устройства виновные 
привлекаются к ответственности по части 3 
статьи 12.23 КоАП РФ, предусматривающей 
штраф в размере три тысячи рублей.

пойМали воРишку
Экипаж ГИБДД задержал молодого человека, 
который украл в кафе сотовый телефон. Пре-
ступление зафиксировала камера видеона-
блюдения, установленная в заведении. 

На записи видно, что в кафе заходит 
парень, лицо которого скрывают шляпа и 
очки. Он что-то жует. За стойкой никого нет, 
и парень быстрым и точным движением за-
бирает оттуда сотовый телефон.

Запись велась в режиме реального време-
ни. Персонал увидел воровство на мониторе, 
но остановить злоумышленника не успели. 
Выбежали из кафе, когда мужчина уже сел в 
машину и уехал. Но регистрационный номер 
машины, на которой уехал вор, запомнили и 
передали в дежурную часть. Там ориенти-
ровку разослали по экипажам ГИБДД. Почти 
сразу же нужную машину остановили. В ней 
находились трое парней. Всех доставили 
в дежурную часть. Автомобиль осмотрели, 
украденный телефон нашли под сиденьем.

По данному факту возбуждено уголовное 
дело по части первой статьи 158 УК РФ. За 
кражу теперь придется отвечать перед за-
коном.

сядет ли Мать двоих детей?
Хранение героина привело мать двоих мало-
летних детей на скамью подсудимых. 

Прокурор города утвердил обвинительное 
заключение по уголовному делу в отношении 
тридцатитрехлетней димитровградки, за-
держанной с диацетилморфином.

Как установлено, гражданка воспитывает 
двоих малолетних детей и работает масте-
ром на заводе. 2 июня она приобрела геро-
ин. В ходе спецмероприятий женщина была 
задержана возле одного из домов по улице 
Гвардейской в Димитровграде и привлечена 
к уголовной ответственности.

В связи с доказанными обстоятельствами 
ей предъявлено обвинение по 228-й статье 
УК РФ: незаконное приобретение и хранение 
наркотических средств в значительном раз-
мере. Статья предусматривает наказание в 
виде лишения свободы на срок до трех лет.

После утверждения обвинительного за-
ключения прокуратурой города уголовное 
дело направлено в суд для рассмотрения 
по существу. Суд решит, применить ли в 
отношении матери высшую меру или огра-
ничиться условным сроком.

попал в кРупНое дтп
В воскресенье вечером рейсовый автобус, 
следовавший из Самары в Ульяновск, врезал-
ся в опору моста и загорелся.

К счастью, пассажиры успели покинуть 
автобус до его возгорания. Тем не менее в 
результате происшествия пострадали девять 
человек. В автобусе находился мужчина из 
Димитровграда. Он отделался испугом и 
серьезно не пострадал.

Подготовила Екатерина ШЕПЕЛЕВА 
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1 000 школьников из Кузоватовского района отдохнули в летних лагерях за время прошедших каникул.   ►
Из них большинство - 815 человек - провели лето в пришкольных лагерях. 
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Фельдшер? В село! 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В дополнение к программе 
«Земский доктор» в 
Ульяновской области скоро 
должен заработать проект 
«Земский фельдшер».

Доктора пошли
Программа «Земский доктор», запущен-

ная в 2012 году, за время своего существо-
вания принесла более чем положительные 
результаты. Если в 2011 году в сельское 
здравоохранение на всю Ульяновскую об-
ласть пришли всего лишь четыре врача, то 
за время работы программы в село уехали 
152 специалиста - то есть в среднем по 51 
врачу в год. В региональном минздраве 
планируют, что по программе «Земский 
доктор» до конца этого года отправятся 
работать не менее 60 специалистов. Тем 
более осенью число желающих работать в 
сельских районах возрастает. Так что есть 
реальные шансы планы выполнить. 

Если же говорить не об абсолютных циф-
рах, то в процентном соотношении «Зем-
ский доктор» заметно прибавил в сфере 
здравоохранения число молодых специали-
стов. По словам исполняющей обязанности 
министра здравоохранения Ульяновской 
области Елены Фалиной, если на начало 
реализации программы количество врачей 
пенсионного возраста составляло 50%, то 
сейчас уже 42%. Да и вообще благодаря 
этому в муниципалитетах наконец-то сно-
ва стали появляться узкие специалисты. К 
тому же некоторые из врачей приезжают 
семьями, в которых второй член семьи тоже 
медик. Но не врач, а фельдшер. Их тоже 
в районах не хватает. И по инициативе гу-
бернатора Сергея Морозова в Ульяновской 
области начнет свою работу аналогичная 
«Земскому доктору» программа поддержки 
фельдшеров. 

Не только На селе 
Несмотря на то что принцип «Земского 

доктора» и «Земского фельдшера» один 
- это поддержка молодых специалистов, 
работающих за пределами города, будут 
у них и различия. Так, на прошедшем на 
прошлой неделе совещании в селе Кар-
линском Ленинского района Ульяновска 
губернатор, осмотрев местную амбулато-
рию, предложил одними только сельскими 
медиками не ограничиваться. В новую 
программу он хочет добавить еще и ту ка-
тегорию фельдшеров, которые работают в 
пригородах. Речь идет не только об Улья-

новске, но и о Димитровграде и других 
городах. Эту категорию фельдшеров гу-
бернатор предложил даже поддерживать 
по особым правилам, потому что условия 
проживания в городе значительно труд-
нее, нежели на селе. 

Не решен пока вопрос, и касающийся 
того, на что именно стоит выдавать под-
держку «земским фельдшерам» - либо 
просто как денежную компенсацию, либо 
как средства на приобретение жилья. Во-
прос, надо сказать, принципиальный, по-
тому что в разных районах стоимость жи-
лья тоже может разниться. И если в одном 
из них 500 тысяч рублей будет достаточно 
для того, чтобы купить дом, то в другом 
этой же суммы не хватит и на квартиру 
на вторичном рынке. То есть если деньги 
выделять на жилье, то в разных муници-

палитетах сумма должна быть разной. С 
другой стороны, это может вызвать недо-
понимание у самих фельдшеров. Поэтому 
все-таки наиболее вероятным вариантом 
поддержки станет просто единовремен-
ная выплата фиксированного размера. 
На прошедшем совещании называлась 
сумма в те самые 500 тысяч рублей. В за-
щиту этой формы выплаты стоит сказать, 
что полмиллиона даже для городского 
жителя будет неплохим подспорьем в 
приобретении жилья. 

Такого рода поддержка, по словам Елены 
Фалиной, возможно, поможет избавиться 
от «гиблых мест», в которые фельдшеры ни-
как не желали идти. В качестве примера она 
привела Инзенский район. Там для работы 
в ФАПе села Аргаш был едва ли не конкурс 
по отбору фельдшера. А в расположенном 
относительно недалеко от него селе Перво-
майском медика никак не могли заманить. А 
если кто и шел, то оказывался таким «спе-
циалистом», что от него хотелось поскорее 
избавиться. Так что вполне возможно, новая 
программа поможет не просто найти новых 
специалистов, но и отобрать среди них наи-
более достойных. 

Наиболее вероятным ва-
риантом поддержки станет 
единовременная выплата. 

Иван СОНИН

Проблема старых и высоких  
деревьев, которые могут рухнуть 
на людей и дома, от года к году  
не становится менее актуальной.

В прошлом году «НГ» писала о случае в 
Барыше, когда тополь, сломанный сильным 
ветром, разбил стекла и повредил крышу в 
одном из многоквартирных домов. В тот раз 
ЧП из-за сильного ветра послужило пово-
дом для того, чтобы изыскать возможности 
для спиливания деревьев. Однако некото-
рые из них продолжают стоять в городах и 
селах, угрожая жизни и здоровью людей.

Так, например, в начале сентября подоб-
ные жалобы стали поступать от одной из 
жительниц улицы Луначарского в Барыше. 
Рядом с ее домом стоят три больших то-
поля, от которых во время сильного ветра 
периодически отрываются сучья и ветки и 
падают во двор и на крышу дома. С прось-
бой спилить эти деревья жильцы обраща-
лись к местным властям, однако пока тополя 

продолжают стоять на своем месте. К слову, 
зимой прошлого года именно перенос спила 
барышскими властями такого же тополя аж 
на семь месяцев стал поводом для обсужде-
ния на личном приеме у губернатора.

Есть проблема с сухими деревьями и в 
Инзенском районе. Хотя там, если судить по 
местным отчетам, работа все-таки ведется. 
Например, в самой Инзе из 104 аварийных 
деревьев сейчас спилено уже около 70. Но 
в некоторых селах района проблема до сих 
пор не снята. Например, в Забалуйке, где 
сухой тополь в буквальном смысле навис 
как угроза над местной школой. Как и в 
Барыше, от него время от времени отва-
ливаются сучья, которые иногда даже про-
ламывают шифер.

Правда, стоит отметить, что решать, кто 
и за чей счет должен пилить тополь, нужно 
исходя из территории, где он растет. Напри-
мер, если сухое дерево стоит на муници-
пальной земле, то и ухаживать за ним дол-
жен муниципалитет. А если на территории, 
относящейся к придомовой территории, то 
пилить его нужно за счет собственников.

Тополиные беды
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иДем На ярмарку!
Осень - время проведения традиционных 
сельскохозяйственных ярмарок. Кроме об-
ластного центра они проходят сейчас и во 
многих муниципалитетах. Кузоватово не 
исключение. Скорее, наоборот, пример для 
подражания.

Очередная сельскохозяйственная ярмарка 
в этом райцентре состоится через две с не-
большим недели - 26 сентября. Но уже сейчас 
ее организаторы - администрация Кузоватов-
ского района - призывают откликнуться тех, 
кто пожелает принять в ней участие в качестве 
продавцов. И это не только крупные фермер-
ские хозяйства, которые и без того каждый 
раз принимают участие в такого рода меро-
приятиях. Зовут на торг и простых жителей Ку-
зоватовского района, которые держат личные 
подсобные хозяйства. На осенней ярмарке 
они получат возможность продать излишки той 
продукции, которую произвели за лето.

Покупатели же на ярмарке не только смо-
гут сделать покупки, но и продегустировать 
продукцию, стать участниками беспро-
игрышной лотереи и послушать местных и не 
только исполнителей народных песен. Про-
ходить ярмарка будет в центре Кузоватова 
- на площади Ленина с 8.00 до 12.00.

Горящий крест памяти
В минувший четверг вся наша страна вспоми-
нала жертв ужасного теракта, произошедшего в 
2004 году в городе Беслане. Тогда в результате 
атаки террористов погибли более 300 человек.

Не забыли эту трагедию и в Вешкайме. 
Мероприятия в этом райцентре проходили 
на территории местной школы. Вспомнить 
жертв ужасного преступления собрались 
представители местной власти, обществен-
ности, учителя и ученики.

Начавшийся с выступления официальных 
лиц митинг продолжился шествием собрав-
шихся к поклонному кресту. Каждый идущий 
держал в руках свечу. Возле памятного 
креста настоятель местного храма святых 
Бориса и Глеба отец Анатолий отслужил по 
погибшим в теракте памятную литургию.

Завершилась церемония тем, что веш-
каймцы, в первую очередь дети, составили 
из горящих свечей православный крест, 
который символизировал скорбь живых по 
тем, кто погиб от рук террористов.

искусство в Новом Доме
На прошлой неделе у творческих детей из 
Сурского было сразу два праздника. Первым 
был, конечно же, День знаний. А 2 сентября 
в районном центре торжественно открылось 
новое здание местной школы искусств.

С напутственными словами на торже-
ственном мероприятии выступили множе-
ство почетных гостей. Но все-таки основ-
ным действом праздника были творческие 
номера, ставшие, можно сказать, своего 
рода крещением Сурской ДШИ. С танце-
вальным номером выступила выпускница 
детской школы искусств, а ныне студентка 
Ульяновского училища культуры Светлана 
Скудина. Порадовали своими талантами 
нынешние ученики хореографического отде-
ления ДШИ. Не обошлось и без подарков от 
гостей - девушки-скрипачки ДШИ из сосед-
него чувашского города Алатыря порадовали 
сурчан музыкальными номерами.

Завершился праздник тем, что хозяева 
школы, юные артисты, торжественно пере-
резали красную ленту.

Подготовил Игорь УЛИТИН
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До 14 сентября в Инзенском районе продолжается сельскохозяйственная перепись,  ►
специалисты которой просят оказывать всяческую помощь и не препятствовать их работе. 

Происшествия
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Безумная драка
На прошлой неделе в Базарносызганском рай-
оне был осужден 59-летний местный житель, 
жестоко избивший своего собутыльника.

Трагедия случилась зимой этого года. В 
село Ясачный Сызган приехала пара из Ба-
зарного Сызгана - в гости к подруге, которая 
проживала с очередным сожителем. Ком-
пания начала отмечать встречу и так разо-
шлась, что, по признаниям самих участников 
«вечеринки», выпила пять бутылок самогона 
на четверых. Когда очередная бутылка под-
ходила к концу, гость начал выдвигать пре-
тензии хозяйке. Он обвинял ее в том, что до 
этого дама проживала с его дядей, который 
уехал в Татарстан, а пока его не было, она 
нашла себе нового ухажера. Собственно, 
ухажеру-то эти претензии и не понравились. 
Мужчина набросился на обвинителя с кула-
ками и несколько раз ударил его по голове, 
а потом добавил ногой. Удары оказались не 
смертельными, но последствия от них у по-
терпевшего остались на всю жизнь. Резуль-
татом избиения стала частичная амнезия - у 
мужчины периодически происходят провалы 
в памяти, и он теряет ориентацию во време-
ни и пространстве.

Нападавшему же, по решению суда, при-
дется провести в колонии особого режима 
шесть с половиной лет. Плюс к этому в поль-
зу потерпевшего ему придется выплатить 
700 тысяч рублей.

раскаленная суББота
В прошлую среду сразу в двух западных райо-
нах Ульяновской области с разницей в час 
произошли пожары. В обоих случаях горели 
нежилые здания.

Сначала в девятом часу вечера в Сурском 
загорелось помещение магазина. Само 
помещение хоть и было необитаемым, но 
находилось на цокольном этаже жилого 
трехэтажного дома. Его жильцы и вызвали 
пожарных после того, как почувствовали 
запах дыма. К моменту приезда огнеборцев 
пламя не успело сильно разойтись по ма-
газину, повредив только часть внутренней 
отделки и продававшихся продуктов. Причи-
ной пожара, по версии специалистов, стало 
короткое замыкание.

А через час с небольшим пожар произо-
шел в нежилом здании в селе Загарино 
Барышского района. Пожарных вызвали 
жители села, увидевшие, что у дома горит 
крыша. К моменту приезда расчета огонь 
успел серьезно повредить здание - огонь 
уничтожил и кровлю, и потолок, потрепал 
здание внутри. Как пояснили в ГУ МЧС Рос-
сии по Ульяновской области, огонь успел 
разгореться потому, что пожар слишком 
поздно заметили. Что стало его причиной, 
пока выясняется.

не ходите в заросли
На прошлой неделе было предъявлено об-
винение 39-летнему жителю Кузоватовского 
района, пойманному летом этого года с по-
личным при сборе конопли.

Мужчина, проживающий в селе Уваровка, 
до того уже не один раз был судим за кражу. 
Но, судя по всему, решил разнообразить 
перечень статей, за которые он представал 
перед правосудием. В июне этого года он 
поехал в село Кивать, рядом с которым к 
тому времени разрослась дикорастущая 
конопля. Ее мужчина и принялся собирать. 
Однако не учел того, что и за ним самим, 
и за местом, где росла «плантация», вели 
наблюдение сотрудники госнаркоконтроля. 
Они-то и задержали сборщика конопли, ко-
торому теперь грозит срок от трех до 10 лет 
лишения свободы.

В областной прокуратуре отметили, что 
если бы муниципальные власти выполняли 
свои обязанности по уничтожению зарослей 
конопли, у людей, возможно, не возникало 
бы и соблазна ее собирать.

Подготовил Иван ПорфИрьев

Иван СоНИН

В Барышском и Инзенском районах по-
бывал крестный ход с мощами Гавриила 
Мелекесского и Андрея Симбирского.

В этом году в Симбирской и Новоспас-
ской митрополии отмечается 15 лет с того 
дня, как Гавриил Мелекесский был при-
числен к лику святых. Именно это событие 
стало поводом для того, чтобы по несколь-
ким районам нашей области прошел одно-
дневный крестный ход. Районы эти вовсе не 
соседние, а наоборот, разбросанные друг 
от друга на приличное расстояние.

Главными святынями крестного хода 
стали мощи самого Гавриила Мелекесско-

го - покровителя Димитровграда, а также 
святого, считающегося покровителем всей 
нашей области, - Андрея Симбирского, из-
вестного как Андрей Блаженный.

Начался крестный ход с Димитровгра-
да. Здесь, в здании местного управления 
наркоконтроля, состоялся молебен, на 
который собрались представители МЧС, 
полиции, самого наркоконтроля, судебных 
приставов. По подразделениям силовых 
органов в основном и прошел крестный 
ход. Например, в Чердаклинском районе 
служба состоялась в отделе судебных 
приставов. После этого крестный ход с 
мощами святых отправился на запад Улья-
новской области, где первой его точкой 
стала Инза. В «западной столице» региона 

мощи также привозили в отдел судебных 
приставов. А перед этим они были прине-
сены в местное СИЗО-3. В Барыше крест-
ный ход пришел в пожарную часть. Везде 
проходил молебен, на который собирались 
силовики.

Единственным местом на пути крестного 
хода, не относящимся к правоохранитель-
ным органам, стала его конечная точка - 
Троицкий кафедральный собор в Барыше.

Такого рода крестный ход состоялся на 
территории нашего региона впервые. Но 
представители духовенства надеются, что 
он был далеко не последним, и на сле-
дующий год он вновь пройдет по области, 
охватив все три епархии Симбирской и 
Новоспасской митрополии.

Святые к воинам

Кроме 12 симбирских лите-
ратурных апостолов, каждому 
из которых выделен целый ме-
сяц Года литературы, к нашей 
области и еще, как минимум, к 
трем регионам современного 
Приволжья имеют отношение и 
множество других литераторов. 
Среди них Сергей Миловский - 
сейчас почти забытый, а в нача-
ле ХХ века довольно известный 
среди российских писателей, 
автор Серебряного века.

ошиБка места 
рождения

В большинстве источников 
конкретное место рождения 
Сергея Миловского не ука-
зывается. Пишут обычно так: 
родился в семье священника 
в Нижегородской губернии. 
Однако, как оказалось, правды 
здесь лишь половина. В семье 
священника - да, а вот место 
рождения к Нижегородской гу-
бернии отношения не имеет.

Реальное место, где писатель 
появился на свет, стало извест-
но лишь недавно, и отыскала 
его именно нижегородская 
исследовательница Наталья 
Запорожцева. Им оказалось 
село Вороновка ныне Базарно-

сызганского района. А в 1861 
году, когда Миловский появился 
на свет, оно относилось к Горо-
дищевскому уезду Пензенской 
губернии. И получалось, что 
отец Миловского служил в той 
самой церкви, о которой «На-

родная» писала летом этого 
года, - в храме Тихвинской ико-
ны Божией Матери.

О том, где Миловский про-
вел первые годы своей жизни, 
нигде не говорится. Но стоит 
предположить, что все в той 
же Вороновке. Так что, скорее 
всего, бегал он по той же земле 
и пил из тех же родников, что и 
современные вороновцы.

смотритель-
Бродяга

В вопросе места учебы Сер-
гея Миловского тоже расхожде-
ния. Например, источники, что 
относили его место рождения в 
Нижегородскую губернию, го-
ворят, что учился он в духовном 
училище в Казани. А Наталья 
Запорожцева указывает, что 
сначала он учился в Пензе, где 
окончил духовное училище, а 
затем семинарию. И, скорее 
всего, так оно и было. В конце 
концов, ехать учиться в своей 
губернии куда проще. В Ка-

зани же он окончил духовную 
академию.

Четко прослеживаться био-
графия Миловского начинает 
только с 1885 года, то есть с  
24 лет. Именно в это время, мож-
но сказать, наконец-то появляет-
ся в ней Нижегородская губерния. 
Там в селе Лысково он начинает 
служить смотрителем духовного 
училища. На этой же должности 
потом служит в селе Починки и, 
наконец, в Арзамасе. Во время 
службы в Нижегородской губер-
нии у нашего земляка начинают 
происходить нервные срывы. Мо-
жет быть, чтобы отвлечься от них, 
Миловский начинает писать.

Но серьезно за литературу он 
взялся после того, как в 1895 году 
его переводят в Вятскую губер-
нию - в город Сарапул, который 
сейчас относится к Удмуртии.

духовный лиБерал
Жанром, в котором Милов-

ский особенно поднаторел, ста-
ли рассказы. Добрые, резкие, 

Забытое лицо Волги
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Одни современники писателя Сергея Миловского 
сравнивали его с Чеховым. Другие затравливали 
и довели до самоубийства. На родине же о нем до 
сих пор практически никто не помнит.

смешные - в них он описывал быт 
вятских крестьян, духовенства, 
купцов. По последним, как и по 
местным чиновникам, проходил-
ся в довольно жесткой форме, за 
что они его и невзлюбили. Едва 
ли не все 16 лет, что Миловский 
прожил в Сарапуле, над ним на-
смехались, называли сумасшед-
шим. И если бы только незнако-
мые люди. К творчеству писателя 
с пренебрежением относятся 
даже в его семье. Творить Сер-
гею Миловскому приходится по 
ночам, а хранить произведения 
только в рабочем кабинете. И 
если он собирался публиковать-
ся в местных изданиях, то делал 
это под псевдонимами, которых 
набрался едва ли не десяток.

Но если сарапульские не-
вежды травили писателя, то 
его товарищи по искусству при-
знавали в нем если не гения, то 
мастера слова точно. Милов-
ский печатался в самых разных 
журналах, которые помогли 
дать свет многим из поэтов и 
писателей Серебряного века. А 
товарищи по цеху называли его 
«Сарапульским Чеховым». Прав-
да, не все. Например, Максим 
Горький, с которым Миловский 
был знаком лично, прочитав его 
произведения, в письме дал со-
вет - больше не писать, а лучше 
сконцентрироваться на службе. 
Миловский этого совета не вос-
принял, а с Горьким больше не 
переписывался.

Примечательно еще то, что, 
будучи связанным с церковью, 
сын священника, всю жизнь 
проработавший смотрителем 
духовных училищ, творчество 
Миловского называли либе-
ральным. В общем, довольно 
парадоксальной личностью был 
наш земляк.

Возможно, с течением време-
ни он смог бы таки прославить-
ся среди широкого круга чита-
телей, а не только среди своих 
коллег. Но к 1911 году травля со 
стороны властей, купцов, обы-
вателей, непонимание внутри 
семьи и разногласия с любимой 
женщиной - не женой, надо ска-
зать, сошлись в роковую точку. 
И в один из августовских дней 
1911 года он взобрался на кры-
шу руководимого им духовного 
училища и спрыгнул вниз…

То, что Сергей Миловский родился в Вороновке,  
выяснилось недавно.

Если невежды  
травили писателя, 
то его товарищи  
по искусству  
признавали в нем 
мастера слова.
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